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Le Roi a adopté un langage ferme pour appeler les pays partenaires du Maroc aux positions
ambiguës à les clarifier. Son discours, à l’occasion du 69ème anniversaire de la Révolution du Roi et
du peuple, constitue autant un avertissement pour ce qu’on pourrait appeler en vocabulaire
coranique les « hypocrites », qu’un appel à la mobilisation adressé aux Marocains.

« Le dossier du Sahara est le prisme à travers lequel le Maroc considère son environnement
international », précise le Souverain. Avant d’expliciter en quoi est-ce un critère pour le royaume :
« C’est aussi clairement et simplement l’aune qui mesure la sincérité des amitiés et l’efficacité des
partenariats qu’il établit ».

Le contexte international actuel est particulièrement favorable à la fixation par le Maroc du critère
fondamental qui détermine la qualité de ses relations d’amitié et de partenariats avec les autres
pays.
Il y a d’abord les pays véritablement amis, qui ne font pas mystère de leur soutien à la marocanité du
Sahara. Il s’agit des États-Unis, de 40% des pays africains, ainsi que les pays arabes du Golf, la
Jordanie, Égypte et le Yémen et quelques pays d’Amérique latine et des Caraïbes.
Près d’une trentaine de pays ont, par ailleurs, ouvert des consulats dans les provinces du Sud et
font, donc, partie de cette communauté de destin partagé et d’intérêts communs avec laquelle le
royaume peut envisager des liens de coopération mutuellement profitable, qui s’inscrivent dans la
durée.
Il y a également les pays d’Europe qui ont reconnu le sérieux de la proposition marocaine
d’autonomie des provinces du Sud comme étant l’unique solution réaliste pour mettre un terme à
une affaire du Sahara qui n’a que trop duré.

Le Roi a ainsi cité l’Allemagne, la Hollande, le Portugal, la Serbie, la Hongrie, Chypre et la Roumanie,
qui n’étaient pas tous proches des positions marocaines, avant d’admettre que le renforcement de la
sécurité dans la région du Sahara et du Sahel passait par une clôture définitive de l’affaire du
Sahara. Le plus intolérable pour les Marocains est le double jeu auquel se livrent certains pays
prétendument partenaires traditionnels. Tout aussi inacceptable, le flou savamment entretenu par de
nouveaux partenaires au sujet de leur position concernant la marocanité du Sahara.

Tirer avantages de ses relations avec le Maroc, tout en évitant de le soutenir dans la défense de sa
cause la plus sacrée, n’est plus admis.
De tout temps, le royaume s’est toujours appuyé, d’abord et avant tout, sur les Marocains pour
protéger son intégrité territoriale et promouvoir ses intérêts.
La révolution du Roi et du peuple n’est pas finie et ne le sera jamais.
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Le MOGA Festival reprend ses droits à
Essaouira pour une 4ème édition sur ses
terres marocaines du 28 septembre au 2
octobre.
Au programme Acid Arab, DJ Tennis, Polo
& Pan, Lee Burridge, Jimi Jules, Petre
Inspirescu, Sebastien Léger et bien
d'autres. Musique électronique,
nomadisme, créativité et découvertes, tels
sont les crédos du Moga Festival. MOGA
est né en 2016 à Essaouira,
anciennement " Mogador ", où il revient
après deux ans d'absence au Sofitel
Essaouira Mogador golf & Spa.

Le Moga festival revient à
Essaouira en septembre

RAM a lancé le programme « RAM Digital
Open Innovation » avec pour objectif de
développer des produits et services
innovants à l’intention des clients et des
collaborateurs de la compagnie.
« Le programme est entré dans une phase
avancée le week-end dernier à Marrakech
avec la sélection des finalistes lors de
l’étape dite ‘Demo Day’. Sur les 18 projets
ayant participé, du 26 juin au 02 juillet
dans la ville Ocre, à des sessions
d’encadrement en ‘Bootcamp’, une dizaine
de projets a été primée et sélectionnée sur
la base de leur contribution au
développement de la compagnie et à sa
transformation digitale.

RAM Digital Open Innovation

Bien que la production de figues au
Maroc ait considérablement fluctué ces
dernières années, elle a eu tendance à
augmenter pendant la période 1969-2018
se terminant à 128.380 tonnes en 2018,
selon les données de l’Organisation des
Nations unies pour l’alimentation et
l’agriculture (FAO).
En raison de ses bienfaits pour la santé
et de son efficacité contre certains
problèmes médicaux, tels que l’eczéma
et le diabète, la demande de figues ne
cesse d’augmenter. Sur 1,5 million de
figues produites, 80% proviennent de la
Méditerranée. La superficie agricole
réservée à la culture de ce fruit au Maroc
était en 2018 de 61.498 hectares avec un
rendement de près de 2,9 tonnes/Ha.

Le Maroc, 3ème producteur de
figues au monde

La bombe démographique est
certainement très inégalitaire avec un
boum en Afrique et un vieillissement de la
population en Occident avec un déclin de
la natalité.
Nonobstant la géopolitique exacerbée par
trois ans d'une crise sanitaire qui n'en finit
plus, une guerre en Ukraine qui promet
de durer des années et une inflation qui
menace la sécurité alimentaire et
énergétique de tous les pays avec des
pénuries, une flambée des cours du
pétrole et du gaz et une envolée des prix
des denrées de base.

Huit milliards d'humains
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Le dernier rapport de pharmacovigilance de l’ANSM sur les
vaccins anti-Covid, recueillant les données jusqu’au 16 juin
2022, met en évidence un nouveau signal potentiel pour les
vaccins à ARNm : la surdité de perception ou mixte.
Une nouvelle analyse a été réalisée par les centre régionaux
de pharmacovigilance (France) en collaboration avec des
médecins ORL, sur l’ensemble de cas de surdité déclarés
après une vaccination par Comirnaty (Pfizer) ou Spikevax
(Moderna) depuis le début de la campagne vaccinale.

La surdité pourrait constituer un effet secondaire
des vaccins à ARN messager contre le Covid-19

L'Office National de l'Electricité et de l'Eau potable (ONEE) a
organisé, récemment à Rabat, la cérémonie de clôture du
projet relatif au pilote de production d'eau potable à partir de
l'humidité dans l'air, en présence du chef de mission adjoint à
l'Ambassade des Pays-Bas au Maroc, Fred Duijn, le
Président Directeur Général de la société Eurosafetygroup et
des responsables de l’ONEE.
Ce projet, fruit d'une coopération entre le Maroc et les Pays-
Bas, a fait l'objet d'une convention de partenariat entre
l'ONEE et la société hollandaise Eurosafetygroup pour un test
d'un système dit "RAINMAKER", indique l'Office dans un
communiqué.

L'ONEE lance le projet-pilote de production
d'eau potable à partir de l'humidité dans l'air

Le Fonds des Nations Unies pour la
Population (UNFPA) a appuyé le
lancement à Rabat de « We-Men
Engaged for Change », la première
coalition associative agissant pour une
justice sociale, climatique et de genre
au Maroc.
La coalition « We-Men Engaged for
Change » a vu le jour dans le cadre de
la campagne « 8 milliards de
personnes = 8 milliards
d’opportunités » lancée par l' UNFPA
à l’occasion de la journée mondiale de
la population, qui marque cette année
le passage de la population mondiale
à 8 milliards de personnes.
Elle se veut une plateforme de
référence sur les questions de justice
sociale, de justice climatique et de
justice de genre.

La première Coalition au
Maroc sur le genre,
population et climat
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Une ambiance unique » Casablanca abritera sa première édition de la
Fête de la bière bavaroise, l’Oktoberfest, le 28 octobre prochain. Cette
fête bavaroise sera organisée à Casablanca par la chambre
allemande de commerce et d’industrie du Maroc (AHK Marokko). Dans
une publication postée sur son compte Facebook, l’AHK Marokko
invite les personnes intéressées à vivre «l’ambiance unique de
l’Oktoberfest sous un chapiteau de 300 places à Bouskoura» et
promet «une ambiance festive et chaleureuse typique de
l’Oktoberfest». Au programme de cette édition casablancaise, «de
grandes tables conviviales», «des plats et des boissons traditionnels
de Bavière au rythme des fanfares de Munich».

Le festival de la bière bavaroise arrive à
Casablanca

Selon les données de l’enquête nationale de séroprévalence
des Hépatites Virales au Maroc, l’hépatite virale C (HVC)
toucherait 0,5% de la population générale marocaine. Ainsi,
125 000 personnes, hommes, femmes et enfants sont
atteintes d’HVC chronique.
Cette prévalence est d’autant plus élevée chez les groupes à
haut risque notamment les malades sous hémodialyse.
La mise en œuvre des activités de dépistage et de prise en
charge de l’HVC contribuera à l’atteinte des objectifs
d’élimination de l’HVC dans notre pays. Cela, dans la
perspective d’un Maroc sans hépatite C d’ici 2030, ce qui
permettra de sauver plus de 4000 vies humaines et d’éviter
2300 cancers liés à l’HVC.

125 000 marocains atteints d’hépatite virale C

Ivana Trump, première femme de
Donald Trump, est décédée mi-juillet à
l’âge de 73 ans. Elle a été enterrée
dans le club de golf de son ex-mari.
Une décision qui pose question.
Le 14 juillet n'était pas synonyme de
fête pour le clan Trump.
"J'ai le coeur brisé par la mort de ma
mère. Maman était brillante,
charmante, passionnée et
diaboliquement drôle. Elle incarnait la
force, la ténacité et la détermination
dans toutes ses actions. Elle a vécu
sa vie à fond - ne passant jamais à
côté d'une opportunité de rire ou
danser" avait notamment écrit sa fille,
longtemps investie aux côtés de son
père durant son mandat, sur
Instagram.

Trump a enterré son épouse
sur son parcours de golf pour
des raisons économiques
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Le projet de Loi de Finances 2023
proposera une taxe de solidarité sur les
entreprises réalisant de grands profits.
Cette taxe de solidarité sera appliquée aux
secteurs de la finance, des banques, les
ciments et les hydrocarbures.
Ainsi, la taxe en question bénéficiera aux
« catégories vulnérables », comme les
RAMEDistes, qui seront exemptés des
cotisations mensuelles, celles-ci devenant
à la charge de l’Etat pour un coût global
de 9 milliards de dirhams.

Le gouvernement va proposer
une taxe de solidarité sur les
secteurs à grands profits

Un fait inhabituel aux Jeux de la
Solidarité Islamique de Konya.
L’équipe de l’Iran a refusé d’affronter
l’équipe du Royaume du Maroc. Contre
toute attente, l’équipe de l’Iran a décidé de
ne pas disputer un match face à l’équipe
du Royaume du Maroc.

Ce refus a poussé le comité d’organisation
des Jeux islamiques, qui se sont déroulés
à Konya, en Turquie du 9 au 18 août 2022
à reporter la rencontre.

L’Iran refuse de jouer contre le
Maroc

.Une convention cadre de partenariat a
été signée, le 12 août 2022, à Rabat,
pour le financement, l’aménagement et la
valorisation de la zone industrielle Ain
Bida, située à Fès.
Le projet consiste en la viabilisation de de
la zone industrielle d’Ain Bida à travers
notamment les aménagements des voies
d’accès à la zone, la réalisation des
réseaux de voiries et réseaux divers.
S’entendant sur une superficie brute de
80 hectares, cette zone industrielle
mobilisera un investissement global de
200 millions de dirhams, pris en charge
conjointement par le Ministère de
l’Industrie et du Commerce (50%) et la
région de Fès-Meknès (50%).

Z.I. Ain Bida de Fès :
convention de partenariat
signée

La compagnie aérienne nationale Royal
Air Maroc était responsable de plus de
12% de tous les bagages perdus
signalés. Dans ce classement, Royal Air
Maroc est suivie par la compagnie
aérienne Iberia (8,17% des bagages
perdus) et la compagnie aérienne
Ryanair (6,54% des bagages perdus). La
compagnie aérienne Pakistan
International Airlines PIA (5,99% des
bagages perdus) et la compagnie
aérienne Vueling Airlines (5,72% des
bagages perdus) ferment la marche du
podium.

Bagages perdus : La RAM en
tête des pires compagnies
aériennes du Royaume-Uni
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La « trêve » estivale coule doucement vers sa fin, les esprits se projetant d’ores et déjà dans la prochaine «
rentrée », qui s’annonce pleine d’incertitudes.
Le chef du gouvernement en a entendu, jusqu’à présent, des vertes et des pas mûres sur les réseaux
sociaux, sans réaction directe de sa part.

Recompter à la baisse les prix du carburant est aussi ardu que de quarrer un cercle avec une règle et un
compas. Mais il fallait bien se livrer à un tel exercice puisqu’il n’est pas très apprécié par le peuple d’adapter
uniquement à la hausse les dits prix aux cours du pétrole brut sur les marchés, ce qui fait se fait,
évidemment, plus volontiers.

En l’absence d’informations de sources officielles, la rumeur, comme d’habitude, prend naturellement le
relais. C’est des bords de la Seine qu’est parvenu, au Maroc, l’écho d’un hypothétique prochain
remaniement ministériel.

Les plus âgés se rappelleront de l’époque ou l’on écoutait la chaîne radio « France Inter » pour s’informer
sur ce qui se passait dans notre pays. Les temps changent, certaines (mauvaises) habitudes persistent,
pourtant.
Si les prédictions politiques sont aléatoires, la réalité palpable, par contre, frappe effectivement à la porte.
Nos barrages sont presque aux trois quarts vides et des mesures ont été prises pour rationaliser la
demande.

En 2019, les ressources hydriques disponibles s’élevaient à 650 m3/habitant/an. C’est la pénurie d’eau. Ce
volume pourrait baisser jusqu’à 500m3, en 2030. Le royaume se retrouverait alors en situation de rareté de
l’eau.
Pénurie d’eau, cherté de l’énergie, voilà autant d’entraves physiques à tout modèle de développement. Mais
plus urgent, encore, la cherté du coût de la vie, avec la prochaine apparition du trou noir de la rentrée
scolaire.
Pour le commun des citoyens, toutes les explications sur l’inflation importée, le maintien du taux directeur de
la banque centrale au même niveau, pour ne pas brider la croissance, toutes ces « élucubrations »
d’économistes ne remplissent pas le panier de la ménagère. Ni le cartable de l’écolier.
En fait de croissance, combien de postes d’emploi crées par point gagné du Pib ? Pourquoi ascenseur social
est-il toujours en panne ? C’est à la classe politique d’apaiser les inquiétudes et d’alimenter l’espoir des
Marocains, en ces temps difficiles de graves crises géopolitiques internationales, de pressions sur les
marchés de l’énergie et de craintes de pénuries alimentaires. D’où l’appel du Roi, lors du discours du trône :
« En dépit d’une conjoncture internationale fluctuante, nous devons néanmoins rester optimistes et nous
focaliser sur nos atouts ».
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SM le Roi a adressé un ferme avertissement à ceux qui vont à
l’encontre des intérêts de la nation, par intérêt personnel, lors du
discours prononcé à l’occasion du 23ème anniversaire de la fête du
trône.
Un appel à l’optimisme et à l’action, en faisant preuve à la fois de
résilience et d’esprit d’initiative, c’est ainsi que l’on peut résumer le
discours de SM le Roi à l’occasion du 23ème anniversaire de la fête
du trône, dans son volet consacré aux difficultés internes et à la crise
internationale auxquels doit faire face le Maroc.

Combattre les agissements égoïstes

L’exploitation des mines de Ghar Jbilet, dans la région de
Tindouf, a été récemment lancée par l’Algérie. Avec cette
initiative unilatérale, le pays rompt ses engagements, pris
conjointement avec le Royaume du Maroc au début des
années 1970, concernant l’exploitation en commun de ce
gisement de fer.
Le ministre algérien de l’Énergie et des mines, Mohamed
Arkab, a donné, en fin de semaine dernière, le signal de
lancement pour l’exploitation de la mine de fer de Ghara Jbilet
à Tindouf.
Le 15 juin 1972, la déclaration maroco-algérienne de
démarcation frontalière a prévu l’exploitation conjointe de la
mine de Ghar Jbilet.

Apres le gaz, la mine de Ghar Jbilet : l’Algérie
rompt l’accord avec le Maroc

Le développement économique et
social que connaît le Maroc conjugué
avec les effets du changement
climatique ont considérablement
augmenté la demande en eau dans
les populations urbaines et rurales, les
industries, les établissements
touristiques et la demande en eau
pour les usages agricoles.
En 2020, la demande en eau au
Maroc a été estimée à 16.2 milliards
de mètres cubes (MMC) (dont 1.7
MMC pour l'approvisionnement en eau
potable et l'approvisionnement en eau
du secteur touristique et industriel).
Cette demande est susceptible
d’augmenter davantage dans l’avenir
et notamment sous les effets du
changement climatique.

Appui à la gestion de la
demande en eau dans un
contexte de pénurie d’eau
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Pour faire face à la pénurie d’eau, le
gouvernement a demandé aux autorités
locales et régionales de prendre des
mesures urgentes pour réduire le
gaspillage de l’eau, voire de rationner sa
consommation. Le taux de remplissage
des barrages du Royaume du Maroc est
très faible au niveau de la majorité des
bassins hydrauliques et la productivité des
ressources en eau souterraine est très
insuffisante, a alerté le ministère de
l’Intérieur dans une note adressée à
l’ensemble des walis des régions et
gouverneurs des préfectures...

Les principales mesures
prises pour éviter les
pénuries d’eau

La toute dernière note d'information,
émanant du Haut Commissariat au Plan,
relative à la situation du marché de travail
au deuxième trimestre de l'année 2022
rend compte de l'évolution d'un certain
nombre d'indicateurs traitant, entre autres,
de la nature et du volume de l'emploi et
des secteurs qui en sont les principaux
pourvoyeurs.
L'on retiendra qu'en l'espace d'une année,
entre le deuxième trimestre de 2021 et la
même période de 2022, l’économie
nationale a créé 133.000 postes d’emploi,
résultant d’une création de 285.000 en
milieu urbain et d’une perte de 152.000
postes en milieu rural.

Marché du travail : L'essentiel des
opportunités d'emploi émane des
"services"

La présence espagnole à Sebta et
Méllilia constitue-t-elle une menace à la
sécurité nationale ?
Entre réseaux internationaux de trafics
d’êtres humains et volonté de l’Espagne
d’étendre les frontières Sud de l’Otan
vers l’Afrique, la question devient
légitime.
L’affaire de l’assaut menée, le 24 juin, par
quelques 2.000 migrants subsahariens
contre les forces de l’ordre marocaines
pour forcer le passage et franchir le mur
grillagé séparant le Maroc de la ville
occupée de Mélillia est maintenant
examinée par la justice.
Un premier groupe de 36 migrants
clandestins a comparu, le 4 juillet, devant
le tribunal de 1ère instance de Nador.

Sebta et Mélillia, des cailloux
dans le soulier

M. Aziz Akhannouch, a présidé le 25
juillet 2022, la signature d’un accord-
cadre sur la mise en œuvre d’un
programme portant sur l’augmentation du
nombre des professionnels dans le
secteur à l’horizon 2030.
En effet, le Maroc connaît un réel
manque d’effectifs médicaux (32.000
médecins et 65.000 infirmiers), ce qui
nécessite la prise de mesures d’urgence
visant à « atteindre les normes de
l’Organisation mondiale de la santé fixées
à 25 médecins pour chaque 10.000
habitants ».

Un accord-cadre pour
l’augmentation des effectifs de
la santé
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Qui a dit que l'ascenseur social ne
bougeait plus ou ne fonctionnait plus !?

Il bouge sans cesse, dégringole dans une
chute vertigineuse qui le happe chaque jour
davantage vers les sables mouvants de la
précarité et de la vulnérabilité.

Par contre, il fonctionne toujours dans l'autre
SENS pour certains privilégiés.

En temps normal, en temps de paix ou de
guerre, en situation de crise sanitaire, d'état
d'urgence et d'inflation, certains trouvent
toujours le moyen de profiter de la
conjoncture pour s'enrichir davantage.
Résultat : les inégalités s'accentuent, les
disparités régionales et territoriales
s'accroissent fatalement et les déséquilibres
menacent la paix sociale.
En l'absence de mécanismes institutionnels
de solidarité fonctionnant en permanence et
à défaut de ruissellement du haut vers le bas
de la pyramide , l'Etat est impérativement
devant l'obligation d'intervenir pour réguler.
On ne peut absolument pas abandonner
cette mission au marché car l'économie
libérale s'accommode très bien, et sans
aucun états d'âmes, du contraste de la
prospérité économique qui cohabite sans
vergogne avec une société en ruines.
Sauf, à la différence près, qu'une croissance
qui ne profite pas au plus grand nombre n'est
pas une croissance durable. Certes, les
marocains ont l'habitude de se sacrifier mais
au rythme où vont les choses, il serait juste
que tout le monde se serre la ceinture et pas
seulement les plus défavorisés.

Ce qu'on peut retenir

Nous sommes en présence d'une
situation très ambiguë car si les
transporteurs professionnels ont
reçu des aides conséquentes, dont
une seconde tranche en cours, il n'y
a par conséquent aucune raison
que la flambée des cours du brut
soit répercutée sur les prix des
marchandises.
Par ailleurs, les éleveurs ont
également en principe reçu des
aides dans le cadre du programme
de soutien contre les effets de la
sécheresse...

Par Hafid Fassi Fihri

L'ascenceur
social en
panne !?
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Toutes les hausses ont-elles un rapport
avec l'inflation !?

Toutes les hausses à répétition que subit
sans répit le pauvre citoyen n'ont absolument
aucun lien ni avec la guerre en Ukraine et
encore moins avec la spirale inflationniste !

Permettez-moi d'être affirmatif à ce sujet.

Beaucoup de commerces, et pas seulement
les tricheurs et les spéculateurs, y mettent du
leur, y vont de leur petit grain et improvisent
de leur propre chef des hausses dont ils sont
les seuls à pouvoir juger de la nécessité.

Déjà en temps normal, ces mêmes tricheurs
et spéculateurs s'en donnent à cœur joie,
alors vous imaginez maintenant qu'ils vont
peut- être se gêner.
Il y a trois ans de cela, dès l'annonce de l'état
d'urgence et du confinement, beaucoup en
avaient profité pour exploiter les
consommateurs pris en otage par la
conjoncture de crise.
Le ministère de l'intérieur avait certes alerté
et dénoncé les spéculateurs et les fraudeurs,
comme il le fait à la veille de chaque mois de
Ramadan, mais sans que cela n'ait mis fin à
ce hideux manège. Il est trop facile, et peut-
être même de mauvaise foi, de prétendre ou
de vouloir faire croire que toutes les hausses
subies par le citoyen sont la conséquence
directe de la flambée des prix des carburants
car franchement, même la hausse des prix à
la pompe est injustifiée !
Lire l'intégralité de l'article en cliquant sur

l'image ou en scannant le Q/R code.
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Pour ma part, je pense modestement
que le terrain de la réflexion n'a pas été
totalement exploré et que de grands
espaces de rapprochement entre les
deux thèses, existent bien encore, afin
de faire baisser une pression réelle sur
le citoyen, et de permettre dans le
même temps, au gouvernement
d'avancer dans son travail, loin de toute
crispation pour le moins, inappropriée.

Ma proposition sur le très court
terme, consiste à ne pas mettre en
cause la liberté du marché parce que
notre pays ne pourra pas faire
marche arrière sur ce choix pour des
raisons de crédibilité, d'image et
d'ambitions légitimes, mais à agir sur
3 choses :
1- veiller sur une concurrence pure et
parfaite entre les distributeurs, comme
condition sine qua non d'un marché
voulu libre. Aucune éventuelle entente
sur les prix ne doit être ni permise ni
encore moins tolérée,

Ce prix du carburant qui n'en finit pas d'empoisonner
notre climat social et... politique

Par Najib Mikou

Publié sur lodj.ma

Ce que l'on peut dire en conclusion

Nous parviendrons ainsi, à cocher toutes les cases qui permettront à
notre pays de renforcer sa cohésion sociale et sa sérénité globale, dans
un climat international extrêmement tendu qui nous exporte une tonicité
fortement nuisible, dont l'inflation galopante et dévastatrice, n'est que la
partie apparente d'une mélasse puante et hors de tout contrôle.

L'ODJ Room

Le dossier combien problématique, des
hydrocarbures a presque totalement quitté
la sphère de la réflexion pour basculer vers
la fixation.
La flambé des prix ayant atteint dans le vif,
le pouvoir d'achat de très larges franges de
notre société, et la position du
gouvernement sur le sujet, en sont pour
beaucoup dans ce regrettable
basculement.

Le saviez-vous ?

ACTUALITÉS l'ODJ

Sur la base des estimations, le prix de
diesel en Maroc est de 15.53
(Moroccan Dirham).
A titre de comparaison, le prix moyen
de diesel dans le monde pour cette
période est de 14.01 Moroccan
Dirham.

N.B.

2- appeler les distributeurs à contribuer
à un "fond de soutien citoyen" et
exceptionnel, au prix du carburant, 3-
restituer à tout citoyen qui se présente à
une station de carburant(motos,
camions, autocars, véhicules jusqu'à 9
CV), 3 dh par litre acheté.

3- restituer à tout citoyen qui se
présente à une station de
carburant(motos, camions, autocars,
véhicules jusqu'à 9 CV), 3 dh par litre
acheté.

L'Etat prend en charge ces 3 dh/litre qu'il
finance à partir dudit fond qui sera
alimenté également par des recettes
additionnelles de la TIC et TVA,
encaissées au-delà d'un prix du
carburant à 10 dh l'essence et 9 dh le
diesel.

Lire l'intégralité de l'article en

cliquant sur l'image ou en scannant le

Q/R code.
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Ce raisonnement n’est valable que lorsque
l’analyse se fait dans un cadre national qui ne
tient pas compte de l’inflation importée. Ce
qui est bien le cas au Maroc et dans d’autres
pays dépendants. C’est cette donnée qui fait
que les solutions apportées dans les pays
développés pour combattre l’inflation ne sont
guère appropriées pour notre pays.

Une inflation généralisée

Si l’inflation touche pratiquement l’ensemble
des pays, son ampleur diffère d’un groupe de
pays à un autre et ses origines ne sont pas
partout les mêmes. Ainsi, pour la zone euro,
l’inflation varierait cette année entre 19%
(Estonie) et 4,9% (Malte). On tablerait sur un
taux moyen au niveau européen de 5,1%. La
France enregistrerait un taux de 5,6%,
l’Espagne un taux plus élevé de 7,2%. Aux
Etats Unis, ce taux a atteint 8,6% en mai en
glissement annuel enregistrant ainsi la plus
forte hausse depuis 1994 !

Bien sûr, ne parlons pas de certains pays
atypiques où les taux d’inflation dépassent
toute imagination comme la Turquie, le
Venezuela, l’Argentine, le Soudan, le Liban
pour ne citer que ceux-ci. Dans ce palmarès,
le Maroc avec un taux prévisible de 5,3%
s’en sort pas mal diraient d’aucuns.

Quant aux sources de l’inflation elles différent
également d’un pays à un autre même si on
pourrait dégager un socle commun à
l’ensemble. Ainsi, pour les USA et l’Europe,
l’inflation en cours ne relève pas uniquement
des répercussions de la guerre en Ukraine.
Car elle a commencé bien avant. Ainsi,
l'augmentation des prix a d'abord été
alimentée par la reprise économique
survenue en 2021 au lendemain de la crise
sanitaire.

La demande avait alors augmenté très vite
sans que l'offre ne puisse suivre, menant à
une envolée des prix.
Partout à travers le monde, les ménages qui
ont constitué une épargne importante
pendant le confinement se sont mis à
dépenser à tout crin une fois les restrictions
levées ou assouplies.

Cliquez sur le texte pour lire
l'intégralité de l'article

L'ODJ ROOM

Comment lutter contre l’inflation sans aggraver le chômage ? Cette question est au cœur de la réflexion
économique depuis que l'économiste néo-zélandais Alban Phillips a théorisé en 1958 cette relation entre
taux d'inflation et taux de chômage : lorsque le taux de chômage diminue, les salaires montent, et les
entreprises haussent les prix pour rétablir leurs marges ; inversement, les prix baissent quand le chômage
augmente.
Cette relation, connue sous le nom de « courbe de Phillips » est aujourd’hui contestée même si des milieux
divers attachés à l’orthodoxie monétariste relevant l’école ultra- libérale de Chicago, continuent d’y croire.

Par Abdeslam Seddiki

Inflation, chômage : les deux maux qui menacent la stabilité sociale

Aussi, il convient d’ajouter un autre élément
aggravant : la reprise de l'épidémie de
Covid-19 en Chine, dans un pays où l'Etat
recourt à la stratégie dite du "zéro Covid", a
notamment mis un coup d'arrêt à la
production intérieure. Ce qui a provoqué des
conséquences en chaîne : un ralentissement
des exportations, des circuits
d'approvisionnement mondiaux perturbés,
une offre dégradée et donc, au bout du
compte, une augmentation des prix.

Dans un tel contexte, la guerre en Ukraine
n’a fait qu’amplifier un phénomène déjà là.
En stoppant les exportations russes et
ukrainiennes, notamment d'hydrocarbures ou
de blé, le conflit a provoqué la flambée des
prix de l'énergie et des denrées alimentaires.

Le recours aux recettes monétaristes

Pour juguler cette inflation la FED (Banque
Centrale américaine) a puisé dans les
recettes monétaristes en procédant à un
ajustement à la hausse du taux directeur.
Ainsi elle a augmenté ses taux à court terme
de 0,75 point alors qu’ils étaient quasi-nuls
auparavant oscillant entre 0% et 0,25%, soit
une hausse inédite depuis 1994. Ils se situent
désormais dans une fourchette comprise
entre 1,5 % et 1,75 %. Une nouvelle hausse
des taux, de 0,5 à 0,75 point, est envisagée
pour la prochaine réunion de juillet. D’ici à la
fin de 2022, la Fed prévoit encore de doubler
ses taux, qui atteindraient 3,4 %, puis
culmineraient à 3,8 % en 2023. Nonobstant
ces mesures, le Président de la FED se
garde de tout triomphalisme et demeure
prudent avant de déclarer victoire (sur
l’inflation).

Pour sa part, la BCE a prévenu qu’elle
procéderait à une élévation de ses taux
d’intérêt en juillet. On attend donc ce qui sera
décidé au juste.
Dans ces conditions, la décision qu’allait
prendre Bank Al Maghrib lors de son dernier
conseil du Crédit du 21 juin était très
attendue. On s’interrogeait si La Banque
Centrale allait emboiter le pas à la FED en
augmentant son taux directeur ou opter, au
contraire, pour le statu quo. Au final, c’est
cette dernière option qui a été retenue.
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Le cauchemar semble loin d'être fini,
puisqu'alors que la flambée des cours
du brut et celle des prix des produits
alimentaires met à mal le pouvoir
d'achat de millions de marocains, voilà
que la menace de pénuries et de
coupures de l'alimentation en eau
potable surgit avec insistance mettant
en péril notre bien être.

Fallait-il en arriver là ? Ou plutôt,
pourquoi en est on arrivés là ?

Alors que le moral des ménages est au
plus bas, ou n'a carrément jamais été
aussi bas, d'après le HCP, de multiples
interrogations se posent quant à
l'éventualité de renverser cette tendance
durant les prochains mois.
Comment et de quelle manière arriver à
rehausser le moral des ménages
marocains si les indicateurs
énergétiques, climatiques et
inflationnistes nous aspirent
désespérément et de manière
vertigineuse vers le bas ?
Pour les douze prochains mois, presque
la moitié des ménages s’attendent à une
dégradation du niveau de vie,
majoritairement expliquée par la crainte
d’une hausse du chômage à venir.
Franchement, si notre experte mondiale
et néanmoins ministre Mme Leila Benali
craint une crise énergétique mondiale
pour l'hiver 2023, c'est qu'il va falloir se

La mer à boire

Après la série assassine de variants du Covid, qui se sont avérés
impuissants face à notre immunité collective, puis la menace des
pénuries alimentaires et l'arme de la faim, voici venu le temps du
spectre de la soif.

L

Hafid Fassi
Fihri

Dans cette rubrique

L'actualité Bien-être

18 & 19 : Bien-être en bref
20 : Pour Pr ERRASFA Morad,
les ultraviolets sont des anti-
Covid 19
21 : Infection urinaire : 7
remèdes naturels
22 : Canicule : des conseils
contre les effets de la
déshydratation
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préparer au pire, car nous sommes à la
veille de crises
majeures et critiques qui vont fatalement
s'emboîter et s'imbriquer les unes aux
autres.

De la crise climatique, avec
sécheresses, pénuries d'eau et
incendies de forêts, à la crise du gaz et
du pétrole, à la crise de la faim avec des
pénuries alimentaires annoncées, en
passant par l'inflation qui risque de tout
balayer sur son passage.

Un dicton très populaire au Maroc veut
que si vous n'êtes pas content, vous
pouvez toujours boire l'eau de la mer,
histoire de dire que vous pouvez
toujours vous cogner la tête sur le mur.
Sauf que l'eau de mer, nous allons en
boire fatalement, car le Royaume a fait
le choix du dessalement comme source
non conventionnelle destinée à
l'alimentation en eau potable.

Seul bémol, il faudra choisir le mode
énergétique le plus compétitif pour
produire cette eau dessalée, car si le
prix du m3 va fatalement exploser, les
Marocains ne sont certainement pas
prêts à voir leur facture d'eau
augmenter. L'amer à boire, car,
malheureusement, nous demeurons très
inégaux face à la soif comme face à la
faim !



Les aliments que nous mangeons peuvent avoir un impact important
sur la façon dont notre corps retient l'eau. Lorsque nous consommons
des aliments riches en propriétés qui peuvent causer des
ballonnements et de l'inconfort, nous pouvons remarquer que nous
nous sentons alourdis et peut-être un peu mal à l'aise.
Il est donc important de consommer des aliments qui réduisent la
rétention d'eau et nous permettent de nous sentir bien dans notre
peau.
Découvrez une bonne séléction de ces aliments en cliquant sur
l'image

Que faut-il manger pour lutter contre la rétention
d'eau ?

Le café peut être un vrai allié pour nous aider à être en forme
toute la journée. Mais il pourrait, aussi, être une bonne
alternative nous aider à perdre quelques calories. Plusieurs
études scientifiques ont, en effet, montré que cette boisson
pouvait faciliter la perte de poids.
De ce fait, la caféine augmente les dépenses énergétiques et
élimine ainsi des petites calories (même au repos) Une étude
scientifique publiée dans la revue Journal of Functional Foods
a ainsi prouvé que la consommation de café pouvait
permettre de perdre du poids et limiter l’accumulation des
graisses. Toutefois, les pertes caloriques sont très minimes : à
peine 50 calories pour 200 mg de caféine absorbée.

Bonne nouvelle : Le café fait maigrir, c'est
scientifiquement prouvé !

Vous souhaitez prendre du temps pour
vous relaxer et prendre soin de vos
pieds ?

Suivez ces recettes pour avoir des
pieds doux et jolis !
Les pieds sont souvent oubliés dans la
routine beauté bien qu'ils méritent
pourtant toute notre attention. L'été
vient de commencer, et il est temps
d’offrir à nos pieds des masques
maison adaptés à leurs besoins. Pour
être belle de la tête aux pieds,
découvrez ces 3 soins maison faciles
à préparer qui laisseront vos pieds
tout doux.

Des recettes de soins maison
pour chouchouter vos pieds
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Quand nous avons du mal au dos, nous
hésitons à faire du sport de peur
d'aggraver notre cas... Mais le sport est
parfois la solution à adopter afin de
remédier aux douleurs dorsales.
En cas de douleur rachidiennes, nous
avons tendances à préviligier le repos et à
ne pas bouger tout en croyant qu'ainsi, la
douleur va s'estomper. C'est une grosse
erreur, car la sédentarité est mauvaise
pour le dos :
Cette dernière cause un
déconditionnement rachidien et entraine
une colonne vertébrale raide.

Le sport contre le mal de dos

Quand nous sommes en état de stress,
notre corps libère une hormone appelée le
cortisol. Cette dernière est utile quand elle
est à faible quantité parce qu'elle prévient
le corps d'un éventuel danger, donc elle le
met en garde.
Mais quand cette hormone est libérée
d'une grande quantité, elle devient
dangereuse :
Ici, elle s'attaque à la matière grise de
notre cerveau dans les régions de
l'ippocampe et l'amygdale, qui sont
importantes pour la mémoire,
l'apprentissage ainsi que la gestion des
émotions, et ce, selon une étude effectuée
à l'Université de Texas.

La méditation de pleine
conscience pour revitaliser le
cerveau

La verveine est une plante aux
multiples vertus médicinales que
l’homme utilise depuis la nuit des
temps.
Verveine : quels bienfaits pour la
santé ?
Avez-vous déjà entendu parler de «
l’herbe aux sorciers » ?
La verveine doit ce surnom au fait
qu’il y a bien longtemps, les Romains
et les Celtes lui attribuaient, au-delà
de ses propriétés médicinales, des
vertus magiques.
Découvrez les bienfaits de cette
plante sur la santé humaine.

Verveine : quels bienfaits pour
la santé ?

C’est l’été ! Que vous soyez en vacances
ou que vous profitiez des weekends pour
vous évader, la vigilance est de rigueur
quand vous vous exposez au soleil. Les
rayons ultraviolets qu’il émet accélèrent
le vieillissement cutané, mais surtout, ils
peuvent occasionner des coups de soleil
et des brûlures profondes.
Alors comment profiter du soleil sans
danger ?
Bon pour la santé et pour le moral, cet
astre est un véritable atout pour une vie
plus douce ! Toutefois, il ne faut surtout
pas faire n'importe quoi sinon, c'est le
coup de soleil assuré !

Bronzage : comment en
profiter cet été sans se brûler
la peau ?
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Le travail scientifique bibliographique
récent du Pr Mourad ERRASFA, du
Département de pharmacologie,
Laboratoire d'Épidémiologie et de la
Recherche en Sciences de la Santé,
Faculté de médecine, de pharmacie et de
médecine dentaire Université Sidi
Mohamed Ben Abdellah de Fès, indique
que les rayons ultraviolets du soleil
seraient des agents anti-Covid-19.
Interview

Dr Anwar CHERKAOUI : Quelles sont les
premières constatations qui vous ont poussé
à vous intéresser à la relation entre les
rayons ultraviolets et la pandémie du Covid
19 ?
Pr ERRASFA Morad : L'avènement des
vaccins contre le coronavirus a évité des
milliers de décès dans le monde. Mais il
s'avère que certains pays ont souffert plus
que d'autres en termes de nombre de décès
et des cas graves causés par le virus au
cours des deux dernières années.

Plusieurs études ont montré que les décès
causés par la COVID-19 sont plus élevés
chez les personnes présentant des facteurs

Pour Pr ERRASFA Morad, les ultraviolets sont des
anti-Covid 19

Par Dr Anwar CHERKAOUI

Un nombre plus élevé de décès liés à la pandémie COVID-19

C'est le cas dans des pays d'Europe et d'Amérique par rapport à d'autres pays
d'Afrique et d'Asie pendant les deux ans de pandémie (statistiques au 22 mars
2022). Les pays inclus dans la présente étude sont les États-Unis, le Mexique, la
Colombie, le Chili, l’Argentine, le Brésil, le Sénégal, l’Afrique du Sud, le Mali,
l’Égypte, le Soudan, le Congo, le Maroc, l’Algérie, la Tunisie, la Libye, la
Mauritanie, Israël, l’Iran, les Philippines, l’Arabie saoudite, l’Inde, l’Indonésie, la
Jordanie, le Royaume-Uni, l’Italie, la France, l’Espagne, l’Allemagne, le Portugal,
l’Estonie, la Lituanie, la Macédoine, la Serbie, la Lettonie, l’Ukraine, la Roumanie
et la Pologne.

En bref

L'analyse a fait sortir qu’un grand nombre
de décès ont été enregistrés dans les
latitudes géographiques élevées des deux
hémisphères, alors que moins de décès
ont été enregistrés dans les pays autour de
l'équateur. D’autres courbes obtenues ont
montré l’importance de trois paramètres
climatiques, à savoir, la température, les
heures d'ensoleillement et l'indice UV de
chaque pays.

Un grand nombre de décès

Conso & Bien-être

Ce qui signifie que ces facteurs climatiques
sont plus faibles dans les pays dont la
LATITUDE est élevée, comme c'est le cas
des pays européens. De plus, une analyse
plus pointue et plus spécifique dite par «
régression linéaire » a montré que le
nombre de décès enregistrés dans les 39
pays de l’étude était corrélé négativement
avec les trois facteurs climatiques...

Les scores les plus élevés étant
enregistrés pour chaque paramètre
climatique autour de l'équateur

de risque tels que l'obésité, l'âge avancé, les
maladies cardiovasculaires, l'insuffisance
rénale chronique, le diabète et les maladies
oncologiques.
Moi, je me suis intéressé à la relation
possible entre les conditions climatiques et la
mortalité par la COVID-19 et, d'autre part, la
relation possible de l’historique des
conditions épidémiologiques et
démographiques avant le déclenchement de
la pandémie sur la prévalence de la
COVID-19 dans 39 pays sur quatre
continents (Amérique, Europe, Afrique et
Asie).

Dr Anwar CHERKAOUI : Comment vous
avez mené votre étude ?
Pr ERRASFA Morad : Pour chaque pays de
l'étude, l’analyse a concerné la relation entre
le nombre des décès par COVID-19 et la
latitude géographique, ainsi qu’avec les
conditions climatiques associées, telles que
la température annuelle moyenne, les heures
d'ensoleillement annuelles moyennes et
l'indice UV annuel moyen de chaque pays.

Lire l'intégralité de l'article en cliquant sur

l'image ou en scannant le Q/R code.
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Les infections urinaires sont généralement
traitées à l’aide d’antibiotiques, mais il existe
des astuces naturelles pour les soigner, et
pour prévenir leur apparition.

La cystite (ou infection urinaire) est une
inflammation de la vessie causée
généralement par une infection. La bactérie
la plus couramment responsable est
l’Escherichia-coli, elle se trouve
naturellement dans le tube digestif. Elle
pénètre par l’urètre et se multiplie dans la
vessie.
Rassurez-vous, une cystite est une
pathologie courante, mais elle doit être traitée
rapidement sur avis médical pour éviter les
complications.

Quels sont les symptômes de la cystite ?

Pour la femme et l’homme, les symptômes
de la cystite sont les mêmes :
- L’envie d’uriner fréquemment ; L’urgence
d’uriner souvent pour de petites quantités ;
Pesanteur et douleur au bas du ventre ; Des
brûlures urinaires lors de la phase
d’évacuation ou de miction ; Des urines
troubles et/ou malodorantes ; Le bassin
lourd.

En attendant de la soigner avec des
médicaments, voici des astuces naturelles
pour soulager le sentiment d’inconfort causé
par l’infection.

Un autre remède de grand-
mère pourrait être utile

C'est le cataplasme :

Faites cuire des poireaux dans
de l'eau bouillante salée, puis
faites-les légèrement revenir à
la poêle dans de l'huile d'olive.
Mais pas question de les
manger ! Une fois refroidis,
appliquez-les sur le bas-ventre
auparavant protégé par un
linge.
On se couvre afin d'être bien au
chaud.

L'odj avec Topsanté

Infection
urinaire :
7 remèdes
naturels
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Boire beaucoup d’eau
Il est très important de boire au moins 1,5
litre d'eau par jour quand on souffre d'une
cystite. Cela permet de diluer les germes au
niveau de la vessie et de faciliter leur
évacuation du tractus urinaire. Comme on
boit plus, on a davantage envie d'uriner et il
ne faut surtout pas se retenir quand on
souffre d'une cystite.

Le jus de canneberge
Vous pouvez boire aussi du jus de
canneberge sans sucre ajouté pour réduire
les symptômes, mais aussi les risques de
récidives. Le jus de canneberge contient du
D-mannose, un élément qui empêche les
bactéries de s’accrocher aux parois de la
vessie et aide à leur évacuation. En
consommer régulièrement réduit le nombre
de récidives (à partir de 4 par an, on parle de
cystite récidivante).

Le vinaigre de cidre
Consommer du vinaigre de pomme
changerait le pH de la vessie en la basifiant,
et en ferait donc un terrain plus hostile aux
bactéries. Mettez-en 1 cuillère à soupe dans
50 cl d’eau tiède. À boire 2 fois par jour.

Une infusion de thym
Le thym est un puissant antibactérien et un
antiviral. Il est donc indiqué de boire une
infusion de thym toutes les 4 heures environ.
La recette : plongez 20 à 30 g de sommités
de thym dans 1 litre d'eau frémissante.
Couvrez et laissez infuser5 à 10 min.
Lire l'intégralité de cet article, en cliquant

sur l'image
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Le médecin, chercheur en politiques et
systèmes de santé, Tayeb Hamdi, met
en garde contre les effets de la
déshydratation et de l’hyperthermie,
deux principales causes de décès
notamment chez les personnes âgées.

- Boire beaucoup d’eau est une
nécessité vitale pour tout le monde
avant de sentir la soif et prendre des jus
et de la soupe pour apporter au corps
les sels minéraux.

- Se mouiller le corps sous la douche
plusieurs fois par jour sans sécher le
corps avec des serviettes après le bain,
se vaporiser le corps avec de l’eau
fraiche ou se mouiller avec des
serviettes imbibées d’eau.

- Exposer les parties mouillées à l’air ou
au vent d’un ventilateur électrique ou
manuel.

- Manger des repas fractionnés
plusieurs fois par jour, en privilégiant les
légumes et les fruits pour apporter au
corps ses besoins en eau et en sels
minéraux sans l’épuiser. Rafraichir son
milieu de vie et éviter toute exposition à
la chaleur.

- Garder les milieux de vie frais. Un
climatiseur apportera la fraîcheur
nécessaire, à défaut un ventilateur, sera
très utile spécialement après avoir
mouillé son corps.

- Éviter de sortir pendant les périodes
les plus chaudes de la journée de 11h à
21h. Si nécessaire, porter des
vêtements en coton légers, amples et de
couleur claire avec un grand chapeau.
Éviter l’activité physique intense et
rester à l’ombre autant que possible.

Cliquez sur le texte pour lire
l'intégralité de l'article
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Canicule : des conseils contre les effets de la déshydratation

Des conseils du Dr Tayeb Hamdi

Selon Dr Hamdi , des symptômes liés à
la fatigue, les vertiges, la soif intense,
les céphalées, les spasmes musculaires
douloureux (en particulier dans les
jambes, les bras ou l’abdomen), les
nausées, les vomissements, les
diarrhée, l’apparition de signes de
déshydratation de la peau et de rougeur,
avec de signes d’hyperthermie, de délire
ou de perte de conscience, ainsi que la
déshydratation buccale, du corps et la
perte de poids, nécessitent une
intervention médicale urgente.

Les premiers signes de
déshydratation

Lorsque la déshydratation s'installe, la
personne :

- a soif ;
- a les lèvres sèches ;
- perd un peu de poids (perte inférieure
à 5 % du poids du corps) ;
- ressent une fatigue anormale ; et perd
ses forces.

La déshydratation grave :
Elle correspond à une diminution du
poids supérieure à 5 % du poids total de
la personne. Lorsque cette perte de
poids est supérieure à 10 %, le bon
fonctionnement des organes vitaux
(cœur, vaisseaux, foie, cerveau, etc.)
peut être compromis.
- Chez la personne âgée, des
symptômes de déhydratation atypiques
tels que :
-la sensation de soif est souvent
retardée et peu marquée, ce qui est la
cause de déshydratations souvent
graves. Il faut penser à une
déshydratation débutante en présence
de : une perte d'appétit ; une fatigue
inhabituelle ; une somnolence
inhabituelle ; une petite fièvre...







CO2

L'heure est grave. Ceux qui croyaient que la sécheresse qui sévit sans répit se résume à la faiblesse des
précipitations se trompent largement.
Les choses sont beaucoup plus compliquées car le stress hydrique touche non seulement les retenues des
barrages mais également le niveau d'assèchement des nappes phréatiques...

Les barrages, fleurons de l'hydraulique au Maroc, ont atteint des taux de remplissage très inquiétants ne
dépassant pas 30 pour cent.

En effet, au 6 juillet dernier selon les données fournies par le ministère de l 'Equipement et de
l 'Eau, les retenues des principaux barrages du Royaume n'avaient pas dépassé 4,8 milliards de mètres
cubes sur une capacité totale d'environ 16 milliards.

Autres signes qui ne trompent, depuis plus d'un an les fleuves d'Oum Rabii et le Moulouya ne jettent plus
leur embouchure dans la mer.
Alors que le spectre de la pénurie menace depuis quelques semaines déjà, il y a cette exigence absolue et
vitale de sécuriser l'alimentation en eau potable, l'irrigation ainsi que l'alimentation en eau du bétail.

Et à propos d'irrigation, il faudra se résoudre à prendre des mesures radicales en ce qui concerne les
cultures qui dévorent, engloutissent et dilapident les ressources même avec le système du goutte à goutte !

Les éléments se déchaînent !
En attendant, la pression s'accentue par pompages désespérés avec des nappes phréatiques qui ont reculé
de trente à soixante mètres en profondeur dans certaines régions. C'est le cas notamment dans la plupart
des oasis du sud qui vivent une longue et lente agonie.
Sous la poussée de la désertification, la rareté de l'eau et l'aridité du climat les populations quittent les oasis
les abandonnant à leur triste sort.
Ce qui est scandaleux, c'est que juste à côté des oasis de riches agriculteurs engloutissent d'énormes
quantités d'eau pour irriguer leurs champs de pastèques.
Dans d'autres régions, dans l'impuissance et la résignation, des opérations d'arrachage d'arbres dans l
'Agrumiculture montrent, à qui en douterait encore, la détresse et le désarroi qui se sont emparés du monde
rural et paysan .

Pour ne rien gâter , les incendies de forêts dans certaines provinces du Nord ont rajouté à la multiplication
des éléments qui se déchaînent et s'acharnent !
Pour qui sonne le glas climatique !?

Hafid Fassi Fihri

Journaliste atypique

à l'ODJ
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Etat d'urgence climatique

24

25

26

Environnement

Annonce

Votre publicité ici et
maintenant

Tribune verte

Etat d'urgence climatique

Brèves

Environnement en Bref

27

28

29

Brèves
Environnement en bref

Une incroyable tâche

Une énorme tache solaire
pointe vers la Terre

Découverte d’ours polaires

Avec puissance de résister au
réchauffement

30

31

32

Immense trou couche d'ozone

Il pourrait mettre la vie sur
Terre en danger

La demande en eau

Vers une pénurie d’eau au
Maroc ?

Annonce

Votre publicité ici et
maintenant

L'ODJ MaG Numéro Juilet-Aout 2022



L'un des inconvénients des énergies
renouvelables réside dans leur
intermittence : elles ne fonctionnent que
sous certaines conditions (soleil, vent...).
Winter is coming" (l'hiver vient).
En Finlande, la célèbre phrase du Trône
de Fer - série littéraire de George R. R.
Martin - prend tout son sens : ce pays
nordique connaît des hivers
particulièrement froids et longs, surtout
aux latitudes les plus élevées. C'est peut-
être pour cela que cette contrée boréale a
servi de berceau à l'une des inventions
susceptibles de révolutionner le domaine
des énergies renouvelables.

Une batterie au sable pour
stocker l'énergie provenant des
panneaux solaires et des
éoliennes

Le projet de dessalement de l’eau de mer
à Dakhla va créer une dynamique
importante dans le secteur agricole, à
même de générer environ 10.000 postes
d’emploi permanents Ce projet vise à créer
une zone agricole irriguée dans la ville de
Dakhla, d’une superficie totale estimée à
5.000 hectares, notant que cette zone
agricole contribuera à la croissance
économique nationale d’environ un milliard
de dirhams annuellement. Pour sa part, le
Directeur Général de l’Office National de
l’Electricité et de l’Eau Potable (ONEE),
Abderrahim El Hafidi, a relevé que ce
projet stratégique aura une capacité de
production de 37 millions de mètres cubes
par an.

Lancement de la station de
dessalement de l’eau à Dakhla

Chaque année, la région
méditerranéenne perd environ 0,5 tonne
de sol fertile par hectare en raison de
l’érosion des sols, soit près du double de
la moyenne européenne selon le projet
européen PRIMA REACT4MED, qui vise
à restaurer les écosystèmes agricoles
méditerranéens et à prévenir la
dégradation des sols et la désertification.
Le projet, qui sera mis en œuvre jusqu’en
2025, va contribuer à apporter des
connaissances scientifiques plus
approfondies afin de permettre aux
responsables de proposer des solutions
pour la gestion durable des terres et des
eaux.

Prévenir la pénurie d’eau en
temps de sécheresse dans les
pays du bassin méditerranéen

Avec 46 000 glaciers, le plateau du Tibet
regroupe la troisième plus grande
concentration de glaces du monde.
À cause du réchauffement climatique, la
chaleur libère peu à peu différents virus,
du carbone et du méthane.
Ainsi, une équipe de scientifiques chinois
a découvert 968 espèces différentes de
microbes vivant dans des températures
glaciales.
Comme l’a rapporté Futura Science, ils
ont la capacité de se congeler et se
décongeler en fonction des
températures.

Un millier de microbes
inconnus libérés par la fonte
des glaciers au Tibet
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Un escargot géant africain a été récupéré en Floride. Il peut mesurer
20 centimètres.
L’espèce hautement invasive a été repérée au nord de Tampa.
Il faudra probablement trois ans pour l’éradiquer.
Un escargot géant africain a été repéré fin juin dans le comté de
Pasco, au nord de Tampa, en Floride.
L’espèce étant considérée comme hautement invasive, la zone, une
partie de la ville de New Port Richey, a été immédiatement mise en
quarantaine.
Les autorités vont maintenant tenter d’éradiquer chimiquement ce
ravageur.

Phénomène : Invasion d’escargots géants en
Floride

La question qui revient le plus souvent lorsqu’on parle
d’arrosage des plantes est de savoir s’il faut arroser les
plantes le matin ou privilégier le soir.
Il faut savoir que le moment idéal d’arrosage des plantes
dépend de la saison.
En effet, pendant les périodes de forte chaleur, c’est-à-dire en
été, il est conseillé d’arroser les plantes le soir. Cela permet
de limiter les pertes d’eau par évaporation et de garder les
végétaux et le sol hydratés.
Si vous arrosez vos plantes le matin, aux heures les plus
chaudes, l’eau risquerait de s’évaporer avant même d’être
absorbée convenablement par les plantes.

Arroser vos plantes mais pas le matin

En Tunisie, une entreprise a mis au
point une technologie qui réplique le
phénomène de la rosée du matin.
Cette machine, le Kumulus, parvient à
capturer l’humidité de l’air ambiant et à
la transformer en eau potable.
« Le concept c’est de répliquer la
rosée du matin », décrypte Iheb Triki,
un entrepreneur qui a co-créé le
Kumulus, une grosse machine
blanche capable de transformer l’air
ambiant en eau potable.
« Donc comment est-ce que cela se
passe, montre le Tunisien, Là on voit
que l’air entre ici et passe dans un
premier filtre qui le nettoie de ses
polluants.
Après le flux pénètre dans la machine
qui condense l’humidité contenue
dans l’air ».

Une machine pour
transformer l’air ambiant en
eau potable
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En bref

Une tache solaire baptisée
AR3038 a été observée par des
astronomes : il s'agit d'un
phénomène qui pourrait être très
dangereux s'il se transformait en
tempête solaire, les scientifiques
appellent à ne pas paniquer.

Son nom est AR3038, et ce n'est
pas un nouveau personnage d'une
série dérivée de la franchise Star
Wars, mais une tache solaire géante
qui pointe vers la Terre.

Une énorme tache solaire pointe vers la Terre

Par Hafid Fassi fihri

Les tâches solaires provoquent
des radiations

Il peut arriver que ces sunspots
disparaissent tout simplement.
Lorsque les tâches solaires se
transforment en éruption, elles
émettent une projection intense de
lumière et de radiations qui peut
avoir des conséquences
incroyablement dangereuses.
En 1989, au Québec, l'une de ces
éruptions solaires a provoqué une
coupure générale d'électricité :

Lire l'intégralité de l'article en cliquant sur l'image ou en scannant le Q/
R code.
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Article
publié sur
lodj.ma

Une tache solaire 2,5 fois plus
grosse que notre planète
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Selon ces derniers, si plusieurs
tempêtes solaires se sont déjà
formées depuis quelques mois, ce ne
serait pas le cas de cette tache
solaire, qui est classée "M" selon la
NASA, c'est-à-dire, d'intensité
moyenne. Pas de panique donc, mais
ayez tout de même une lampe torche
à disposition !

Que pensent les astronomes ?

Dans certains cas particulièrement
rares, la situation devient même
critique. En effet, des EMC
exceptionnellement intenses sont tout
à fait capables de griller la moitié de
l’infrastructure électronique mondiale
en quelques instants, avec toutes les
conséquences catastrophiques que
cela implique.

Les scientifiques ont récemment
observé un phénomène
astronomique qui, d'ordinaire, sème
plutôt la panique, à cause des
conséquences qu'il peut avoir sur
notre planète.

Des astronomes ont découvert une
tache solaire géante : appelée
"sunspot" en anglais, cette tache est
en fait un point sombre sur la
surface de la planète, qui peut
dégager une activité magnétique
très intense.

6 millions de personnes se sont
retrouvées coupées du monde.

Sachant que le Soleil a débuté un
nouveau cycle en 2020, il ne serait
pas absurde de penser que
certaines de ces éruptions
pourraient devenir plus fréquentes.

AR3038 pourrait-elle être
dangereuse ?



Cette population d’ours polaires du
Groenland est la plus isolée génétiquement
de la planète.

Cette population d’ours polaires du
Groenland est la plus isolée génétiquement
de la planète.

La fonte rapide de la banquise dans
l’Arctique représente une grave menace pour
la survie des ours polaires, qui s’en servent
comme d’une plateforme pour chasser les
phoques. Mais des scientifiques ont identifié
une nouvelle population d’ours polaires dans
le sud-est du Groenland, qui utilise, elle, les
morceaux de glace se détachant des glaciers
d’eau douce de la région.

Leur découverte, décrite dans une étude
publiée dans la prestigieuse revue
«Science», ouvre la possibilité qu’au moins
quelques représentants de cette espèce
puissent survivre au cours du siècle, sachant
que la banquise de l’Arctique devrait finir par
complètement disparaître en été.
«L’une des grandes questions est de savoir
où les ours polaires vont pouvoir se
maintenir», a expliqué à l’AFP Kristin Laidre,
scientifique à l’Université de Washington et à
l’Institut des ressources naturelles du
Groenland. «Je pense que les ours évoluant
dans un endroit comme celui-là peuvent nous
en apprendre beaucoup quant aux lieux où
cela pourrait être le cas.»

Elle et ses collègues ont d’abord passé deux
ans à interroger des chasseurs inuits.

Découverte d’ours polaires qui pourraient résister au réchauffement

Une population de plantigrades du
Groenland parvient à se passer des
glaces de la banquise et utilise pour
chasser les morceaux de glace d’eau
douce se détachant des glaciers.

L'odj avec Sciencesetvie.com
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Selon Beth Shapiro, coauteure de l’étude et
généticienne à l’Université de Californie à
Santa Cruz. «Nous savons que cette
population a vécu séparément des autres
ours polaires durant au moins plusieurs
centaines d’années.»

Contrairement à leurs cousins, ces ours
polaires là sont plutôt casaniers, et
s’éloignent peu pour chasser. Leur isolement
provient de la géographie de leur lieu de vie:
un paysage complexe de fjords sur la pointe
sud du Groenland, bien en dessous du cercle
arctique, avec nulle part où aller. À l’ouest,
d’impressionnantes montagnes, et à l’est, les
eaux du détroit de Danemark, avec un rapide
courant le long des côtes, en direction du
sud.

« Il s’agit de la population d’ours polaires la plus isolée génétiquement sur la
planète »

«La combinaison de fjords, de forte
production de glace, et le grand réservoir
de glace issu de la calotte glaciaire du
Groenland, est ce qui procure actuellement
un approvisionnement continu en glace des
glaciers»

Il reste encore beaucoup à étudier chez les
ours polaires de cette partie du Groenland.
Des mesures ont montré que les femelles
adultes sont un peu plus petites que la
moyenne, et elles semblent avoir moins de
petits.
Mais il est difficile d’en tirer des
conclusions en l’absence de données sur le
long terme.

Une explication de Twila
Moon, coauteure de l’étude
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Puis ils ont commencé leur travail de terrain,
conduit entre 2015 et 2021, dans une région
sous-étudiée en raison de sa météo
imprévisible, ses fortes chutes de neige et
ses montagnes.

Séparés des autres ours depuis des
centaines d’années !

Chaque année, les chercheurs y ont passé
un mois, au printemps, en logeant au plus
près possible du lieu de vie de ces ours
polaires, soit à deux heures d’hélicoptère.
Des réserves de carburant devaient être
placées sur la route à l’avance.
Cette population compte a priori plusieurs
centaines d’individus. Des ours ont été
équipés de dispositifs de localisation par
satellite, et des échantillons d’ADN ont été
récoltés, soit en en capturant certains, soit en
utilisant des fléchettes pour réaliser des
biopsies.

«Lorsqu’ils se retrouvent entraînés par ce
courant, ils sautent de la glace et marchent
pour retourner vers leurs fjords», a expliqué
Kristin Laidre.
Selon les chercheurs, certains ours ont dû
parcourir plus de 150 kilomètres pour rentrer
chez eux.
Refuges climatiques
Si la banquise (formée d’eau de mer) procure
une plateforme pour chasser à la plupart des
quelque 26’000 ours polaires de l’Arctique,
dans le sud-est du Groenland, les ours
polaires n’y ont accès que pendant quatre
mois, entre février et la fin mai. Durant les
huit autres mois, ils comptent ainsi sur les
morceaux de glace d’eau douce, se
détachant de glaciers et finissant directement
dans la mer.
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" Il y a plusieurs trous dans la couche

d'ozone. "

La perte d'ozone y a alors atteint une

valeur de 80 % (entre 15 et 20 km

d'altitude). Cet appauvrissement aurait

été causé par d'importants apports de

CFC et d'autres gaz à base de chlore et de

brome dans l'atmosphère, où ils

réagissent en dégradant de l'ozone.

Pour lire l'intégralité de cet article,

cliquez sur l'image ou scannez le code

Source : AIP Advances

Sources : Une erreur d’analyse ?

Publiée mardi 5 JUILLET dans la revue AIP Advances, son étude a déjà fait l’objet
de critiques émanant de ses confrères. Plusieurs chercheurs ont dénoncé un «
manque de rigueur scientifique » dans sa méthodologie, voire même une « analyse
complètement fausse ».

Paul Young, expert de la question de l'ozone, explique notamment qu’il faut tenir
compte des « valeurs absolues » et non « des pourcentages » [comme Qing-Bin Lu
l’a fait] pour évaluer l’évolution de la quantité de rayonnements qui atteint la surface
de la Terre, et donc déterminer l’existence d’un trou dans la couche d’ozone.
Ce chercheur rappelle en outre que les modifications dans la couche d’ozone en
régions tropicales sont dues à la fois à des facteurs naturels et anthropiques du fait
de l’action humaine !
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Un immense trou dans la couche d’ozone vient
d’être détecté : il pourrait mettre la vie sur Terre
en danger

Selon le scientifique canadien, il existe en
réalité depuis 1980. Présent tout au long de
l’année, il se situe au-dessus des tropiques.
D’après Qing-Bin Lu, dans cette région, 80%
de l’ozone aurait déjà disparu. D’après ses
estimations, ce nouveau trou serait même
sept fois plus grand que celui détecté au-
dessus de l’Antarctique au printemps.
Or, un trou dans la couche d’ozone n’est pas
sans impact pour l’être humain : accélération
du vieillissement de la peau, multiplication
des cancers, affaiblissement du système
immunitaire,…

« Les tropiques constituent la moitié de la
surface planétaire et abritent à peu près la
moitié de la population mondiale », souligne
Qing-Bin Lu.
« L’existence d’un trou tropical dans la
couche d’ozone pourrait donc soulever de
grandes inquiétudes au niveau mondial. »
Sans compter que cela impacte aussi nos
culture ainsi que la biodiversité et les
écosystèmes.

Un scientifique canadien assure avoir
identifié un nouveau trou dans la couche
d’ozone, situé au-dessus des tropiques.
Selon lui, il pourrait mettre la santé de la
moitié de l’humanité en péril.

Thèse absolument fantaisiste ou
catastrophisme d'un chercheur illuminé !?

Un scientifique canadien assure avoir
identifié un nouveau trou dans la couche
d’ozone, situé au-dessus des tropiques.
Selon lui, il pourrait mettre la santé de la
moitié de l’humanité en péril.
Sa théorie ne fait toutefois pas l’unanimité au
sein de la communauté scientifique.
Qing-Bin Lu, un chercheur de l’université de
Waterloo (Canada), affirme avoir détecté un
trou dans la couche d’ozone (cette fameuse
concentration en ozone située dans la
stratosphère, à 15-20 km au-dessus de nos
têtes, et qui nous protège de certains
rayonnements nocifs), qui n’avait pas encore
été repéré jusqu’à présent.
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Le développement économique et social que
connaît le Maroc conjugué avec les effets du
changement climatique ont considérablement
augmenté la demande en eau dans les
populations urbaines et rurales, les
industries, les établissements touristiques et
la demande en eau pour les usages
agricoles.

En 2020, la demande en eau au Maroc a été
estimée à 16.2 milliards de mètres cubes
(MMC) (dont 1.7 MMC pour
l'approvisionnement en eau potable et
l'approvisionnement en eau du secteur
touristique et industriel).

Cette demande est susceptible d’augmenter
davantage dans l’avenir et notamment sous
les effets du changement climatique.

Afin de faire face au problème urgent de la
demande en eau, le projet WES "Appui à
l’eau et à l’environnement", financé par l’UE,
met en œuvre l’Activité "Appui à la gestion de
la demande en eau dans un contexte de
pénurie d’eau au Maroc" dans le but de
fournir un appui au Ministère de l’Equipement
et de l’Eau du Maroc pour faire avancer la
Gestion de la demande en eau (GDE) dans
le secteur des ménages et les secteurs public
et touristique.
Dans le cadre de la mise en œuvre de cette
activité, le 23 juin 2022 un atelier de
consultation hybride a été organisé pour
présenter les résultats des trois premières
tâches de cette activité, en particulier
l’évaluation de l’état des lieux sur la mise en
œuvre de la gestion de la demande en eau
dans le pays.

Appui à la gestion de la demande en eau dans un contexte de
pénurie d’eau au Maroc

La gestion de la demande en eau dans le secteur des ménages, les
secteurs public et touristique du Maroc a été le thème d'un atelier de
consultation nationale organisé par WES en collaboration avec le
Ministère de l’Equipement et de l’Eau du Maroc et la Délégation de l’UE
au Maroc.

L

Source :

WES ' Water and
Environmemt
Support '

Le projet WES

Dans les pays du Voisinage sud de la
Méditerranée vise à protéger
l'environnement et à améliorer la gestion
des ressources en eau rares dans la
région méditerranéenne.
Elle s' attaquera aux problèmes liés à la
prévention de la pollution et à l' utilisation
rationnelle de l'eau. WES est un projet
régional mettant l'accent sur les pays
d'Afrique du Nord et du Moyen-Orient
(Algérie, Égypte, Israël, Jordanie, Liban,
Libye, Maroc, Palestine et Tunisie).

Lire l'intégralité de l'article en cliquant
sur l'image
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Les experts en eau WES ont présenté les
résultats de l’analyse des aspects
techniques, juridiques, institutionnels,
réglementaires et financiers, ont identifié les
lacunes et les défis et ont présenté des
recommandations sur des éventuelles
mesures d’ordre technique, financier et
institutionnel pour les approches GDE
convenables à court, moyen et long terme.
Ces mesures pourraient augmenter
l’efficacité de l’utilisation des ressources en
eau en fonction des stratégies de
communication et de sensibilisation
pertinentes. WES et les parties prenantes ont
convenu sur la méthodologie à suivre pour
effectuer un benchmark (analyse comparative
technique) des indicateurs de consommation
d'eau dans les usages concernés au Maroc,
ainsi que d’aider le Maroc à l’élaboration des
programmes GDE.

Un dialogue sincère et productif a eu lieu
parmi les 37 représentants les départements
ministériels concernés, des Agences de
bassins hydrauliques, des opérateurs dans le
domaine de l’eau potable, industrielle et
touristique, et la Délégation de l’Union
Européenne au Royaume du Maroc.
Pendant l’atelier de consultation, l’accent a
été mis sur la nécessité de l'intégration de la
GDE dans les politiques sectorielles. Il a
aussi été convenu d’élaborer et développer
dans le cadre de la tâche no. 4 de l’activité
un plan d’actions multisectorielles pour
l’amélioration de la GDE au Maroc, y compris
les rôles des acteurs principaux dans la mise
en œuvre de la GDE dans les usages
concernés et dans la collecte des données et
le suivi des indicateurs de la GDE.





Culture

Toutes sortes de représentants des
arts traditionnels se produisaient
dans cette place, qui n’était pourtant
pas la seule au Maroc.
Une place publique parmi d’autres
qui contribuait à préserver une partie
de la mémoire collective de ce pays
millénaire. À faire un tour dans les
villes impériales du royaume on ne
les voit plus, ces places. Par contre,
ce que l’on rencontre, le plus
souvent, est un fléau aussi honteux
que crapuleux, la mendicité
professionnelle galopante.

Certains boulevards et places des
grandes villes du Maroc sont
littéralement envahies par un
nombre impressionnant de « pros de
la manche », jetant un voile de
misère sur l’image d’un pays qui se
veut touristique et accueillant. Ceci
souvent sous le regard nonchalant
des gardiens de l’ordre.
Paradoxalement, dès qu’un
musicien, un danseur, un mime ou
un groupe veut donner un spectacle
sur un trottoir ou une place publique,
les représentants de la loi sont vite
arrivés pour le faire déguerpir sans
autre sommation.

Le paradoxe de la culture et de la mendicité

Jamaâ Lafna, la place mythique du vieux Marrakech, la « cour des
miracles » de la ville ocre, est bel et bien un patrimoine de l’humanité.
On y voit des saltimbanques, des conteurs, des musiciens, des danseurs,
des charmeurs de serpents, et autres diseuses de bonne aventure… Son
contenu culturel, en somme, fait sa valeur et tout le monde en convient.

Mustapha
Bourakkadi
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Pourtant, ces jeunes artistes de rue
ne font aucun mal et offrent à nos
ville une image d’ouverture et de
diversité culturelle autrement plus
positive que celle décrite plus haut.

Dans les capitales culturelles à
travers le monde, les spectacles de
rue sont ouverts, voire organisés de
sorte à donner une atmosphère
artistique au quotidien des habitant
et au plaisir des visiteurs. Sur les
places, dans les stations de métro,
sur les grandes artères, les artistes
de rue font partie du paysage. La
mendicité, en revanche, est
réprimée en tant que délit.
Vouloir promouvoir l’image d’un
pays à la culture ancestrale, à la
diversité florissante, et à l’art de
vivre différent et accueillant passe
par considérer ce genre de
paradoxe avec le sérieux et la
lucidité nécessaire pour ne pas
tomber dans le piège de la publicité
mensongère, et passer de
destination touristique à fort contenu
culturel à une espèce de piège à
touristes déconseillé par les
connaisseurs.

A bon entendeur...



Le projet « Galerie Hamidou », initié en hommage à feu Hamidou
Benmessaoud, a été lancé à Rabat en présence d’une pléiade
d’artistes marocains. Pour ses initiateurs, le projet est considéré
comme défi mémorial regroupant une transformation de cette
ancienne maison vieille de plus de 90 ans et la préservation de la
mémoire artistique d’un génie de l’interprétation théâtrale,
cinématographique et télévisuelle, à l’intérêt des générations actuelles
et futures. Le projet Hamidou, explique Fatima Chemmali dans ce
sens, comprend la transformation de l'ancienne résidence de l'artiste
en galerie-musée, en plus de la préparation d'un livre du critique
Ahmed Sijilmassi qui retrace le parcours artistique de Hamidou.

"Galerie Hamidou" : la maison de Hamidou
Benmessaoud transformée en musée

Une soirée sous le signe de la culture et de l’histoire du
Royaume du Maroc a été organisée, à Dublin, à l’initiative de
l’ambassade du Maroc en Irlande, en partenariat avec le
ministère de la Jeunesse, la culture et la communication et
l’Office national marocain du tourisme.
Au sein de l’emblématique cathédrale Christ Church de
Dublin, la représentation diplomatique du Maroc a organisé,
en collaboration avec les Archives du Maroc, une exposition
de photos et de manuscrits sur la présence chrétienne et le
vivre-ensemble au Royaume, qui a été clôturée le 30 juin.

Concerts de musique et de chants soufis dans
la cathédrale Christ Church de Dublin

C'est un compte rendu dithyrambique
que le quotidien parisien Le Monde a
consacré à la dernière édition du
festival de Fes des musiques sacrées
à travers un article très élogieux.
La vingt- sixième édition du
prestigieux Festival de Fès des
musiques sacrées du monde s’est
tenu du 9 au 12 juin, après deux
années de coupure. Les musiciens
invités ont animé places, jardins et
riads de la capitale spirituelle du
Maroc Le Festival de Fès des
musiques sacrées du monde est
l'événement marquant de la Fondation
Esprit de Fès. Il a été fondé en 1994.
Durant une dizaine de jours, diverses
manifestations et soirées sont
données dans tous les monuments et
site importants de la ville.

Le Quotidien parisien Le Monde
fait l'éloge du festival de Fès des
musiques sacrées du monde
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En l'honneur de la représentation
symbolique du monde d'aujourd'hui, la
Galerie 38 dévoile l'exposition "Reflect" de
l'artiste Meriam Benkirane, présentant une
collection diversifiée d'œuvres allant du 3
juin au 3 juillet 2022.
Véritable artiste aux multiples facettes,
Meriam Benkirane propose aux
spectateurs de réfléchir et de s'interroger
sur les multiples paradoxes que recèle la
société.
Une société obsédée par l’idée d’avances
techniques, technologiques et où
l’humanité est parfois oubliée.

«Reflect» : l'exposition de
Meriam Benkirane à la gallerie
38

Le ministère de la Culture souhaite porter
cet art populaire au niveau mondial, a fait
savoir le responsable dans une déclaration
à la presse, en marge de la 21e édition du
festival national de Abidat Rma.
Azouz Boujamid a indiqué à cet égard que
cette opération requiert des efforts
colossaux de la part de l’ensemble des
parties prenantes, notant que le
département de la Culture s’emploie à
inventorier toutes les données relatives à
ce patrimoine ancestral qui fait la renommé
de plusieurs villes du Maroc; dans la
perspective de son inscription au
patrimoine culturel immatériel de
l'UNESCO.

L'art de Abidat Rma pourrait être
classé au patrimoine immatériel
mondial de l'humanité

Lors de la soirée de clôture de ce
rendez-vous riche en couleurs, placé
cette année sous le thème "chants et
rythmes éternels", le public présent a été
convié à apprécier des performances
artistiques variées interprétées, avec brio,
par plusieurs troupes folkloriques
marocaines, notamment Daqqa Al-
Marrakchia, Rokba de Zagora, Ahwach,
Gnaoua, Aissawa et Aabidat R'ma, qui se
sont produites sur scène, à tour de rôle,
afin de célébrer comme il se doit, la
richesse et la diversité du patrimoine
culturel immatériel du Maroc.

Clôture en apothéose de la 51è
édition du Festival National des
Arts Populaires

Au total, 26 éléments viennent d'être
inscrits sur la liste du patrimoine matériel
et immatériel du Maroc de l'Organisation
du monde islamique pour l'éducation, les
sciences et la culture (ICESCO).
L'annonce, officielle, a été révélée lors
d'une réunion le mardi 5 juillet 2022, au
siège de l'ICESCO.
Au cours de cette cérémonie, les
certificats d'inscription des sites
patrimoniaux et des éléments culturels
sur la liste du patrimoine dans le monde
islamique de l'ICESCO ont été remis aux
ambassadeurs et représentants de
certains Etats membres de l'Organisation.

Le Caftan et 25 autres inscrits
dans le patrimoine matériel et
immatériel de l’ICESCO
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La Fondation Al Mada-Villa des Arts a
dévoilé l'exposition « Chronique du
design, de l’expérimentation
artisanale au produit fini », à Rabat,
une occasion de montrer aux
passionnés les différentes étapes du
design.

Cet événement exceptionnel, qui se
tiendra jusqu'au 29 septembre, vise à
mettre en lumière les créations
éblouissantes des designers Amina
Agueznay, Younes Duret et Sammy
Bernoussi, qui invitent chacun à
découvrir leur créativité professionnelle
et leur art.

Trois artistes aux parcours différents
mais partageant une passion pour le
design d'objet et la réflexion créative et
l'expérimentation artisanale qui
l'accompagne, exposent pour la
première fois leur travail à la Villa d'Art
de Rabat.

Rabat : Trois designers exposent leurs créations à
la Villa des arts

L'odj avec Hespress

Trois jeunes artistes :

- Né en 1980 à Casablanca, Younes Duret est ingénieur en design industriel et diplômé de
l’École nationale supérieure de création industrielle (ENSCI). Il maîtrise les aspects du design
dans sa globalité (produit, graphisme, architecture intérieure…) ainsi que les contraintes
industrielles liées à la production en série.
- Expérimenté dans l’outil numérique, Sammy Bernoussi, né en 1994 à Limoges, paramètre le
motif islamique traditionnel en un algorithme itératif. Il est diplômé en design industriel de
l’ENSCI-Paris.
- Amina Agueznay est, quant à elle, diplômée d’architecture à Washington, et formée au
design de bijoux. Née en 1963 à Casablanca, elle est intervenue récemment comme
directrice artistique du Pavillon du Royaume de Bahreïn

En bref

Celle du design d’objet avec la
réflexion créative et l’expérimentation
artisanale qui l’accompagnent, les
trois artistes exposent leurs œuvres
pour la première fois à la Villa des arts
de Rabat.

Un parcours différent mais une
passion commune

Cliquez ou scannez le code Q/R sur
l'image pour l'intégralité de l'article
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" On a beaucoup appris du temps
passé avec les artisans à Marrakech
où il habite, ainsi que des visites
régulières à la “médina” et “Jamaâ El-
fna”, et de la beauté qu’offre
l’observation de ces endroits
mythiques. "

“ Maroc du quotidien ” : source
principale d’inspiration

« Cette thématique choisie par la
Fondation Al Mada-Villa des arts a pour
but de jeter la lumière sur le design et
ses différentes étapes, eu égard à son
rôle dans le développement », a
souligné Younes Duret.

Évoquant le « Maroc du quotidien » en
tant que source principale d’inspiration,
cet ingénieur en design industriel a
affirmé avoir beaucoup appris des
artisans de Marrakech où il habite, ainsi
que des visites régulières à la « médina
» et « Jamaâ El-fna », et de la beauté
qu’offre l’observation de ces endroits
mythiques.
Avec une source d’inspiration différente,
Sammy Bernoussi, qui regroupe art et
technique, utilise, lui, des motifs tournés
et testés à l’aide d’un logiciel
informatique pour donner naissance aux
différents objets exposés.

« Il s’agit d’expérimenter jusqu’à arriver
au produit fini, chose qui s’inscrit dans la
thématique choisie pour cette



Culture

Des spécialistes marocains du Musée
Universitaire de l’Université de
Météorites Ibn Zhor d‘Agadir et leurs
homologues italiens de l’Institut de
cristallographie et de l’Institut des
sciences et de la technologie des
plasmas se sont penchés sur quatre
objets métalliques dénichés par un
antiquaire français entre Imilchil et
Midelt pour mettre la lumière sur
l’utilisation du fer météoritique dans
l’industrie artisanale marocaine.

Seules quelques études scientifiques
dans le monde ont pu rapporté
l'identification de météorites dans des
objets anciens (deux bracelets
funéraires et une hache trouvés sur
deux sites archéologiques polonais, et la
sculpture antique "Iron Man" taillée dans
des fragments de météorite Chinga).
Au Maroc, aucun objet composé de
météorites n'a été trouvé, bien que de
nombreuses études scientifiques
récentes indiquent qu'il existe plusieurs
champs de météorites principalement à
Agudar (Imilchil) et Mataka (Taza) et
dans le nord et le nord-ouest du Maroc.
Les quatre objets métalliques en
question, récupérés en 2020 par un
antiquaire français ont donné une
réponse positive au test de confirmation
de la présence de cations nickel (test
par une solution chimique "DMG test" )

L’expert en météorites
conclura par ce mot de la fin

« Au Maroc, il peut y avoir de
nombreux autres objets
météoritiques, mais pour s’en
assurer, un examen préliminaire,
suivi de tests plus complexes est
nécessaire. Pour cela, une
coopération entre les
collectionneurs et le Musée
Universitaire de Météorites devrait
être développée pour élaborer des
méthodes de recherche des objets
météoritiques d’origine humaine
avec la création d’une catégorie
spéciale des artefacts d’origine
météoritique ».

L'odj avec Hespress

Des experts
découvrent un
objet de fer
d’origine
météoritique au
Maroc
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« Mais ce test n’est pas suffisant pour
identifier le fer d’origine météoritique car
il est très sensible, ce qui conduit à des
faux positifs en effet de nombreux
métaux industriels peuvent contenir
suffisamment de Ni pour générer une
réponse positive », indiqué dans une
déclaration à Hespress FR, le
spécialiste marocain de météorites,
Abderrahmane Ibhi.
« Les analyses minéralogiques et
microstructurales approfondies au
Centre de Recherche Scientifique de la
Faculté des Sciences d’Agadir et à
l’Institut de cristallographie en Italie de
ces quatre lames de poignard en
utilisant une analyse de spectrométrie
de fluorescence des rayons X (X-ray
fluorescence) non destructive de pointe
et la microscopie électronique à
balayage (MEB), ont montré que parmi
les quatre objets un seul couteau est
clairement compatible avec une
météorite de fer travaillée à froid » a-t-il
ajouté.
Cette belle découverte honore le travail
scientifique, de prospection et
d’exploration des spécialistes en la
matière, puisqu'il s'agit du premier objet
en fer de météorite trouvé.
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Six nouveaux monuments historiques
d'El Jadida ont été inscrits sur la liste
du patrimoine national, visant ainsi
de les préserver, puisqu’aucun
aménagement ni mise en valeur ne
peuvent y être effectués sans
l’autorisation du ministère de la
Culture.

Il s’agit respectivement de l’Hôtel des
postes, le bâtiment de Bank Al-Maghrib,
la Salle des fêtes (théâtre Saïd Afifi), le
Service financier Al Hansali, le Parc de
la plage et le Jardin de la place Gallieni,
information inscrite sur le dernier Bulletin
officiel, et confirmée par Abderrahmane
Aaris, Directeur provincial de la culture
El Jadida-Sidi Bennour, dans une
déclaration à la MAP.
Le classement de ces nouveaux
monuments historiques, parmi d’autres
patrimoines matériels et immatériels
dont regorge la province d’El Jadida,
"nous interpelle tous à les protéger et à
les valoriser, dans la foulée de
l’implémentation d’un nouveau modèle
culturel axé sur le développement
territorial", a t-il ajouté.

Construit en 1914, l’Hôtel de la Poste,
où était installé le premier bureau de
poste de la ville, constitue un véritable
bijou architectural qui mérite d’être
restauré et sauvegardé. Avec sa belle
architecture ouvragée de stucs et de
fausses colonnes, de chapiteaux, de
corniches, de feuilles d’Acanthe, de
balcons en demi-lune…

Ses boiseries entièrement en bois de
cerisier et sa belle façade font de ce bel
ouvrage un édifice digne d’un musée du
patrimoine dont la région manque
cruellement.

Disposant de nombreuses allées et
d'une pergola, il est planté d’espèces
variées, d'eucalyptus, de palmiers et de
certains arbres très rares comme le
dragonnier. La stèle commémorative
portant l’effigie de feu Mohammed V,
qui trônait en son milieu, lui donnait un
attrait particulier.

"Nous osons espérer qu’à l’instar
d’autres monuments et sites historiques
du Royaume, ceux d’El Jadida puissent
enfin bénéficier du programme de
restauration et de réhabilitation et de
mise en valeur de manière continue",
indique Touriya Larissi, enseignant en
retraite.

Culture

El Jadida: de nouveaux monuments historiques inscrits patrimoine
national

L'odj radio avec MAP

Quand au service financier Al Hansali,
c’est un bâtiment qui abrite les services
de la trésorerie générale d’El Jadida. Sa
reconnaissance en tant que monument
historique, dont l’édifice avec ses murs
et fenêtres en continuelle
déliquescence, tombe à point nommé
pour attirer l’intérêt des pouvoirs publics.

S'agissant de la salle des fêtes, ou
(théâtre Saïd Afifi), qui présente un bel
exemple d’architecture de style colonial
à El Jadida, elle fut construite en 1926.
Ce théâtre de 458 places et d’une
dizaine de loges s’est transformé en
1930 en théâtre municipale sur
superficie de 800m². Le bâtiment fait
actuellement l’objet de travaux
d’aménagement qui sont dans leur
phase finale. Concernant Banque Al
Maghrib, c’est le reflet de plusieurs
décennies de développement du Maroc
indépendant. Il s’agit d’une œuvre
architecturale alliant en toute symbiose
modernité et authenticité. Bank Al-
Maghrib d’El Jadida, fait partie des
autres sites du Royaume qui traduisent
aujourd’hui l'évolution de l'histoire
architecturale du Maroc.

Pour ce qui est du Jardin Gallieni,
actuellement rebaptisé "Place Abdelkrim
Khettabi", il constitue le premier jardin
public moderne d’El Jadida. Avant 1916,
cette place n’était qu’un terrain vague où
foisonnaient les broussailles.

Le Parc Lyautey, communément appelé
"Parc de la Plage" et connu aujourd’hui
sous le nom de Parc Mohammed V, fut
érigé vers 1930 sur une superficie de
35.000 m2. Situé entre la plage et le
siège de la municipalité de la ville, il est
sans doute l’un des plus somptueux du
Maroc.
Cliquez sur le texte pour l'intégralité
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Economie

Paradoxale est la situation dans laquelle se
retrouve le Maroc depuis plusieurs années,
un pays consentant un effort considérable en
matière de réformes, mais avec des
performances économiques et sociales bien
en deçà des attentes.

Malgré un taux d’investissement des plus
élevés au monde, le rythme de croissance
demeure lent.

Ces deux énoncés émanent du Wali de Bank
Al Maghrib qui, lors de la présentation, toute
récente, du rapport afférent au soixante-
troisième exercice de l’Institut d’émission,
note aussi le fait que ce défaut de rendement
est également ressenti au niveau du marché
du travail.

Le contenu en emploi de la croissance est en
nette diminution.

Deux semaines plus tôt, le même constat fut
dressé par le Haut Commissaire au Plan qui,
traitant de la problématique de
l'investissement à l'aune de son rendement
lors de la présentation du budget
économique exploratoire 2023, fut clair et
précis : malgré le fait que l'investissement
soit extrêmement important, à plus de 30 %
du PIB, les rendements demeurent faibles.
Comment se fait -il que le rendement ne
suive pas ? S'est alors interrogé M. Ahmed
Lahlimi qui estime que "cela veut dire qu'il y a
des dilapidations quelque part, que c'est mal
géré, que nous investissons là où il ne faut
pas, qu'une bonne partie de ce que nous
investissons fuit quelque part".

Des préalables à un meilleur retour sur investissement

"De fait, le plus grand péril pour le développement du pays et pour la
promotion des investissements réside dans les entraves dressées à dessein
par certains pour préserver leurs propres intérêts et réaliser des profits
personnels. Ces agissements doivent être combattus".
- Extrait du Discours Royal à l’occasion du 23e anniversaire de l’accession du
Souverain au Trône. -

N

Noureddine
Batije
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Les deux hommes, identifient à peu près, les
mêmes maux et prescrivent presque les
mêmes remèdes.

Les deux hommes, chacun à sa manière,
s'accordent sur le fait que les autorités
publiques se doivent, non seulement, de
continuer à assurer un rôle économique et
social central, mais aussi de donner la
visibilité nécessaire, voire l'exemplarité, pour
redynamiser l’investissement et renforcer
l’adhésion à l’action publique.

Pour M. Abellatif Jouahri, cette dernière
requiert de la bonne gouvernance dosée à
une certaine transparence dans le processus
de décision, une communication claire sur les
fondements des choix opérés et des
évaluations régulières et objectives de leur
mise en œuvre et où l’intérêt national prime
sur toute considération personnelle,
catégorielle ou partisane.

Pour M.Ahmed Lahlimi, il est essentiellement
question de morale et de règles de bonnes
conduites. Il est tout aussi question de
solidarité, exemplarité morale, humilité,
équité, honnêteté, vérité, transparence, lutte
contre la corruption, lutte contre les cartels et
ententes.

Le tout sur fond d'une opérationnalisation
active des institutions de la morale publique.



Un projet de loi-cadre relatif à la nouvelle charte de l’investissement, a
été approuvé par le tout dernier Conseil des ministres.
Il s'agit du projet de loi-cadre n° 03-22 formant charte de
l’investissement dont les contours furent dévoilés lors de ce même
Conseil par le biais d'un exposé du ministre délégué auprès du Chef
de Gouvernement chargé de l'Investissement, de la Convergence et
de l'Evaluation des Politiques publiques qui avait aussi évoqué
l'adoption par le gouvernement d'une série de mesures parallèles pour
accélérer les chantiers relatifs à la simplification et la digitalisation des
procédures, à la facilitation de l'accès au foncier ainsi qu' à
l'amélioration de la gouvernance.

Charte d'investissement : Le détail des
dispositions du projet de loi-cadre n° 03-22

Les premiers chiffres afférents au prochain Budget viennent
d'être dévoilés et sont assortis d'un certain nombre
d'hypothèses et d'une certaine dose d'incertitude fort
dépendante de la situation qui prévaut un peu partout dans le
monde et qui, à coup sûr, façonnerait la conjoncture de
demain.
Conformément aux dispositions de l'article 47* de la loi
organique n° 130.13 de la loi de finances, Mme Nadia Fettah ,
ministre de l'Économie et des Finances, a présenté le
mercredi 27 juillet 2022, devant la commission des Finances
et du Développement Économique de la chambre des
représentants, un exposé sur " l'exécution du budget 2022 et
l'élaboration du Projet de Loi de Finances pour l'année 2023.

Projet du Budget 2023 : Les premiers chiffres
afférents à la croissance, l'inflation, le déficit
et l'endettement

La toute dernière note d'information,
émanant du Haut Commissariat au
Plan, relative à la situation du marché
de travail au deuxième trimestre de
l'année 2022 rend compte de
l'évolution d'un certain nombre
d'indicateurs traitant, entre autres, de
la nature et du volume de l'emploi et
des secteurs qui en sont les
principaux pourvoyeurs.
L'on retiendra qu'en l'espace d'une
année, entre le deuxième trimestre de
2021 et la même période de 2022,
l’économie nationale a créé 133.000
postes d’emploi, résultant d’une
création de 285.000 en milieu urbain
et d’une perte de 152.000 postes en
milieu rural.

Marché du travail : L'essentiel
des opportunités d'emploi émane
des "services"
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Suite au déblocage des principaux ports
de la mer Noire, les prix mondiaux du blé
perdent, pas moins, de 14,5 % et ceux du
maïs cèdent de 10,7 % Les prix des
denrées alimentaires dans le monde ont
nettement reculé en juillet.
Cet énoncé, daté du 5 août, émane de
l’Organisation des Nations Unies pour
l’alimentation et l’agriculture (FAO) qui
précise aussi que ce sont les huiles
végétales et les céréales qui ont entraîné
cette révision à la baisse.

Céréales & huiles végétales :
Net recul des cours mondiaux
en juillet

Le Conseil de la concurrence vient de
procéder à la publication de son avis sur le
fonctionnement concurrentiel de la gestion
déléguée du transport public urbain et
interurbain par autobus au Maroc.
Structuré en cinq chapitres et procédant
d'une approche participative à travers
l’audition de l’ensemble des parties
prenantes au secteur, cet avis tire un
certain nombre de conclusions et propose,
en même temps, des pistes d'amélioration.

Découvrez ces chapitres en détails

Transport urbain et interurbain par
autobus : Ce que recommande le
Conseil de la concurrence

Moody’s, agence de notation financière
américaine, vient de confirmer la note
d'émetteur à long terme Ba1 du Maroc et
change sa perspective de négative à
stable.

A travers une note datée de New York, le
1er juillet 2022, cette agence justifie sa
récente notation par un certain nombre
de considérations dont "la reprise du PIB
réel aux niveaux d’avant la pandémie" et
"la capacité de gestion de crise du
gouvernement marocain démontrée
pendant la pandémie"

Moody's confirme la note Ba1 du
Maroc et change sa perspective de
négative à stable

Ahmed Lahlimi traite de la problématique
des ressources humaines au sein du
HCP Dans le cadre stratégique du
nouveau modèle de développement et
des Objectifs du Développement Durable
et en perspective de la réforme
institutionnelle du HCP, le Haut-
commissaire au Plan vient de présenter
le programme d’activités, pour la période
2022-2025.
Un programme qui n'a pas omis de
s'attaquer à une question qui n'est pas
des moindres, celle afférente à la
problématique des ressources humaines
au sein du HCP.

Le HCP dévoile son
programme d’activités
2022-2025
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En bref

Le Fonds Monétaire International vient de
procéder à une mise à jour des perspectives
de l'économie mondiale et parle, à cet effet,
d'un "horizon sombre et plus incertain".
En guise d'argumentaire à ses propos, cette
institution de Bretton Woods met l'accent sur
un certain nombre de facteurs qualifiés
d'influents et avance des chiffres.
Tels qu'énumérés par le FMI, ces facteurs se
rapportent à des risques commençant à se
matérialiser et rompant avec la timide reprise
observée au titre de 2021.
Il s'agit de la production mondiale qui s’est
contractée au deuxième trimestre de cette
année, du fait de ralentissements de l’activité
en Chine et en Russie conjuguée, aux USA,
à des dépenses des ménages étaient en
deçà des attentes.

Le FMI revoit à la baisse ses prévisions de
croissance mondiale et énumère des priorités à
l'action publique

Par Noureddine Batije

Et sur la base d’un quatrième trimestre à
l’autre, les projections de référence de
l’inflation mondiale, telles que déclinées par
le FMI, situent celle-ci à 8,3 % en 2022 alors
que l’édition d’avril 2022 des Perspectives de
l’économie mondiale retenait 6,9 %. Et ce, au
moment où, dans les pays émergents et les
pays en développement, au titre de la même
base, l’inflation devrait atteindre les 10 % .

Et ce n'est pas tout
Partant du fait que les risques qui pèsent sur
les perspectives sont très largement orientés
à la baisse, le FMI signifie que dans un tout
autre scénario qualifié de plausible et où les
risques se concrétisent, l’inflation s’accroît
encore et la croissance mondiale est
ramenée à 2,6 % et à 2,0 % environ en 2022
et 2023.

Cliquez sur l'image pour lire l'intégralité de
l'article / l'écouter en podcast ou scannez le code Q/R
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Il est imprtant de noter :
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Le FMI estime que "la hausse des prix
continue d’amputer considérablement les
niveaux de vie dans le monde entier, il
faudrait en priorité que les décideurs
modèrent l’inflation".
Et ce, parallèlement au fait qu' "un
durcissement de la politique monétaire
aura inévitablement des coûts
économiques réels, mais tout retard ne
fera que les exacerber".

En d'autres termes

" le durcissement des conditions
monétaires aura aussi une incidence sur la
stabilité financière et obligera à recourir de
façon judicieuse aux instruments macro-
prudentiels", et qu'il " sera donc d’autant
plus nécessaire de réformer les dispositifs
de résolution des dettes.

Le tout baignant dans une atmosphère
conditionnée, dans le monde entier, par une
inflation plus forte que prévu, un
durcissement des conditions de financement
et des retombées découlant du conflit russo-
ukrainien. Du coup, les prévisions de l’édition
d’avril 2022 des Perspectives de l’économie
mondiale sont revues à la baisse, à hauteur
de 0,4 point de pourcentage.
Un chiffre est lâché : La croissance devrait
ralentir à 3,2 % en 2022 contre 6,1 %
enregistrée une année plus tôt.

Et ce, au moment où, l’inflation mondiale est
revue à la hausse du fait de l’augmentation
des prix des denrées alimentaires et de
l’énergie, ainsi que des déséquilibres
persistants de l’offre et de la demande.

Que faire alors ?

A ce stade, le FMI raisonne actions publique
et lui identifie des priorités dont l'essentiel
consiste à :

Rétablir la stabilité des prix tout en
protégeant les couches vulnérables de la
population ;
Se préparer à un resserrement du crédit et
à l’instabilité financière ;
S’attaquer à la crise alimentaire et à la
crise énergétique ;
Écarter les risques liés à la pandémie tout
en limitant les perturbations
économiques ;
Faciliter la transition vers une économie à
faible émission de carbone.
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Aussi, l'on retiendra de ce rapport que le
rebond post-Covid en 2021, ayant permis de
récupérer la perte de production subie en
2020, cède la place à un renversement de
tendances vers la fin de l'année.

En témoignent, à cet effet, des indicateurs à
haute fréquence qui suggèrent qu’en 2022,
un ralentissement significatif est en cours.
A ce titre, les auteurs de ce rapport précisent
que " vers la fin de 2021, l’économie a
commencé à faire face à des vents contraires
alors que le pays traversait l’un des débuts
de campagne agricole les plus secs depuis
des décennies, menaçant les cultures
pluviales. Cela a coïncidé avec un
ralentissement de l’économie mondiale et
une hausse des prix internationaux des
matières premières, des tendances
défavorables qui se sont fortement
intensifiées à la suite de l’invasion russe en
Ukraine."

Net ralentissement en 2022

Du coup, la Banque mondiale se prononce et
son pronostic retient un chiffre : L'économie
accusera un net ralentissement en 2022,
avec un taux de croissance prévu de 1,3 %,
contre 7,9 % une année plus tôt. Et soutient
aussi le fait que la hausse des prix
internationaux des matières premières
intensifie les pressions sur les dépenses et
les risques en 2022.

Pressions sur les prix
En termes de perspectives, il est estimé que
"les chocs déstabilisateurs qui se déroulent à
l’échelle mondiale devraient continuer

Gestion du stress hydrique & rareté de l'eau : La Banque mondiale
s'inspire du NMD pour concocter sa recette

Transparence sur les coûts , révision de la tarification et exploration de système de
quotas négociables
C'est sous l'intitulé, "la reprise économique tourne à sec" que fut placé le dernier
rapport de la Banque mondiale afférent au suivi de la situation économique au Maroc.
Une publication qui propose une analyse des effets des sécheresses et de la pénurie
d'eau sur la situation macroéconomique du pays, à inscrire dans le cadre d’un prochain
rapport consacré aux enjeux du climat et du développement dans le pays.

A

Par
Noureddine
Batije

Le saviez-vous ?

"les sécheresses peuvent devenir
plus fréquentes et converger
progressivement vers une condition
quasi-permanente."

Sur la même période, précise le
même rapport, "le Royaume a
construit plus de 120 grands
barrages, multipliant par dix la
capacité de stockage de l'eau. Le
volume réel d'eau stocké dans les
principaux barrages du pays a
toutefois diminué pendant la
majeure partie de la dernière
décennie.
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d’alimenter les pressions sur les prix, avec
des répercussions sur la consommation et
sur les soldes extérieurs et budgétaires".

Sur le long terme, la Banque mondiale estime
que "les performances de l’économie
marocaine pourraient être dopées par les
réformes structurelles annoncées ces
dernières années, mais une perte de
dynamisme pourrait également fragiliser la
croissance potentielle."
Le spectre du stress hydrique
Traitant de l'impact des chocs
pluviométriques sur l’économie marocaine,
auquel est consacré tout un chapitre dans le
cadre de ce rapport, la Banque mondiale
estime que le Maroc est "l’un des pays les
plus touchés par le stress hydrique au
monde, un problème qui devrait s’aggraver
dans les décennies à venir".
Les chiffres livrés à ce titre sont des plus
révélateurs : "Entre 1960 et 2020, la
disponibilité par habitant des ressources en
eau renouvelables est passée de 2 560 m3 à
environ 620 m3 par personne et par an,
plaçant le Maroc dans ce qui est considéré
comme une situation de stress hydrique
structurel (inférieur à 1 000 m3), se
rapprochant rapidement de seuil absolu de
pénurie d’eau de 500 m3 par personne et par
an. Ce défi est appelé à s’aggraver avec le
changement climatique, compte tenu de
l’évapotranspiration causée par les
augmentations prévues des températures
annuelles moyennes (de 1,5 °C à 3,5 °C d’ici
le milieu du siècle) et une diminution prévue
des précipitations (de 10 à 20 %, ce qui
pourrait atteindre 30 % dans certaines
régions)".
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Solidarité, exemplarité morale, humilité,
équité, honnêteté, vérité, transparence...

Le Haut-Commissariat au Plan a procédé, le
jeudi 14 juillet, à la présentation du budget
économique exploratoire au titre de l'année
2023. Il s'agit, au fait, d'un exercice qui
présente une révision de la croissance
économique nationale en 2022 et traite des
perspectives pour 2023 sous l’hypothèse
d’une production céréalière moyenne durant
la campagne agricole 2022/2023 et d'une
reconduction de la politique budgétaire en
vigueur en 2022.

Comme à l'accoutumée, le document
communiqué, en la circonstance, livre les
détails de ce Budget qui, aux yeux du HCP,
est de nature à mieux appréhender l'évolution
économique prévue en 2023 et d'en fixer des
objectifs à appuyer par d’éventuelles
mesures à programmer dans le cadre de la
prochaine loi de Finances.
Et comme à l'accoutumée aussi, le
déchiffrage des données, leur réelle portée et
surtout leur contextualisation est l'œuvre du
Haut Commissaire au Plan qui, égal à lui-
même, livre le fond de sa pensée qui, des
fois, pour ne pas dire souvent, fait tiquer plus
d'un.

Cette fois, il s'agit essentiellement de morale
et de règles de bonnes conduites.
Assurément, les concernés se reconnaîtront.

Opérationnalisation active des
institutions de la morale publique

Abordant, la problématique de
l'investissement à l'aune de son
rendement, M. Lahlimi dresse un
constat des plus significatif :
"L'investissement que nous opérons
est extrêmement important, nous
sommes à plus de 30 % du PIB et,
en même temps, nous sommes à
des rendements faibles".
Comment se fait -il que le
rendement ne suive pas ?
S'interroge M. Lahlimi qui estime
que "cela veut dire qu'il y a des
dilapidations quelque part

Par Noureddine Batije

Le plaidoyer
d'Ahmed Lahlimi :
De la morale à la
rescousse de
l'économique et du
social
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Solidarité et exemplarité morale des
valeurs sûres
Cette fois, M. Ahmed Lahlimi partant du
contexte actuel qualifié d'inédit, et du fait
qu'une collectivité nationale ne peut être
interpellée, aujourd'hui, qu'en tant que telle,
qu'en tant que corps, appelle à faire prévaloir
une toute autre nature de notions, telles que
la solidarité et tout particulièrement,
l'exemplarité morale, conditionnée par une
sorte d'égalité, non des revenus, mais des
chances en termes de support des coûts et
gain des bénéfices.

D'autant plus que, de l'avis de M. Lahlimi,
"2022 et 2023 sont, quelque part, l'illustration
de ce que nous aurons probablement à
retrouver comme nature de questions que
nous allons retrouver en embryon ou d'une
façon plus éclatante dans la situation de
2022 et 2023".

Inflexion de la politique agricole au grand
profit du petit fellah
Pour le Haut Commissaire au Plan, il est
temps, de par le fait que le Maroc est fort
dépendant des aléas climatiques et des
précipitations pluviométriques, d'opérer une
inflexion de la politique agricole, une sorte de
rupture en faveur du petit fellah. Laquelle
rupture "doit se faire par la montée en
gamme et en vitesse de nos produits non-
agricoles et par une inflexion de notre
politique agricole. Nous avons beaucoup
développé l'agriculture dite moderne et de
grandes exploitations.
Lire l'intégralité de l'article en cliquant sur

l'image ou en scannant le Q/R code.





Home sweet Home

La PropTech (Property Technology) fait
référence à tous les logiciels, services et
solutions matériels servant à simplifier les
processus d'achat, de vente, de location ou
de gestion de biens immobiliers.

Inspirée d'autres mouvements de transition
digitale, tels que la FinTech ou la LegalTech,
elle englobe plusieurs enjeux, à savoir,
l’amélioration de l’expérience client et de
l'efficacité du marché de l'immobilier,
l’accélération des démarches opérationnelles
ainsi que la réduction des coûts.

Étant encore dans sa phase de structuration,
la PropTech présente d’ores et déjà un
ensemble d’avancées potentielles qui ont pu
transformer la manière dont les
professionnels ainsi que les individus
pensaient le secteur de l’immobilier.

De quelles avancées parle-t-on alors ?

- Les smartphones :

L’émergence des smartphones a accéléré
l’utilisation d’internet dans tous les secteurs,
notamment l’immobilier. Aujourd’hui, les gens
ont de plus en plus recours aux solutions
informatiques lors de leurs recherches
immobilières ; de même, on remarque une
ouverture sur les transactions immobilières
100% en ligne (achat et location), et ceci, est
à s’accélérer dans les années à venir.

La PropTech et ses diverses avancées

Étant encore dans sa phase de structuration, la PropTech présente d’ores et
déjà un ensemble d’avancées potentielles qui ont pu transformer la manière
dont les professionnels ainsi que les individus pensaient le secteur de
l’immobilier.

Par
Samah
Najmi

Réalité virtuelle :

La réalité virtuelle dans l’immobilier
présente de nombreux atouts qui
permettent à l’acheteur de se projeter
plus facilement, et au professionnel de
faciliter l’exercice de ses tâches
quotidiennes. La mise en place d'une
telle technologie a le potentiel d'alléger
la charge de travail des agents
immobiliers et d'élargir leur réseau aux
acheteurs éloignés, géographiquement
ou indisponibles.
Ainsi, la réalité virtuelle permet aux
gestionnaires immobiliers de créer des
visites guidées, souvent appelées visites
360°, de leurs biens immobiliers qui
s'alignent avec les différents types de
clients potentiels.
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- Intelligence artificielle :

L'intelligence artificielle (IA) et le machine
learning deviennent de plus en plus
prédominants dans les discours des
professionnels du secteur immobilier.
Ces avancées ont désormais le potentiel de
révolutionner les interactions entre les
acteurs du secteur et leurs clients, ainsi que
la manière de d’exploiter les données clients
dans le cadre d’une transaction immobilière
ou d’une prise de contact avec des agences
immobilières. Bien que la majorité des sites
immobiliers utilisent peu de données pour
personnaliser les recommandations
proposées, l'IA a le potentiel d'étendre le
champ de ces critères en intégrant les
préférences psycho-graphiques des
personnes recherchant un bien.

L'IA fait avancer le secteur immobilier en lui
permettant de s’automatiser et devenir plus
smart ; il est dans ce sens devenu possible
de synthétiser les contrats et documents
juridiques. Elle permet également de se
servir des chatbots pour répondre
automatiquement aux questions récurrentes
des clients ; ces chatbots, associés à une
Customer Data Platform (CDP), s'avèrent
être un véritable outil qui répond efficacement
aux demandes simples des nouveaux leads
et permettent aux agents se concentrer sur
les demandes importantes nécessitant des
traitements personnalisés.

Lire l'intégralité de l'article en cliquant sur

l'image ou en scannant le Q/R code.



Palais El Badii, situé à Marrakech au
Maroc, il s’agit d’un ensemble architectural
mauresque construit à la fin du XVIe
siècle. Ancien palais, il fut édifié par le
sultan Saadien Ahmed Al-Mansur ad-
Dhahbî pour commémorer la défaite des
Portugais à Oued al-Makhazin (la Bataille
des Trois Rois). Le palais a été négligé
après la mort d’Al-Mansur en 1603 et est
finalement tombé en ruines. En effet, son
déclin a commencé à la fin du XVIIe
siècle, en 1696.
Aujourd'hui, il ne reste qu'une immense
esplanade composée de jardins, plantes
d'orangers et entouré de hauts murs.

Palais El Badii, un musée en
ruines

Par définition, l'immobilier désigne tout
bien immobilier qui peut être un bien fixe
ou un terrain comme il peut s’agir de tout
ce qui est incorporé (immeuble par nature)
ou de ce que la loi considère comme tel
(immeuble par destination).
Le marché immobilier englobe l'ensemble
des biens immobiliers qui ont pour
destination finale la satisfaction d’un
besoin essentiel, à savoir, le besoin de se
loger soit en tant que citoyen (habitation),
ou en tant que travailleur (le logement
d'une activité économique).

Les différents marchés
immobiliers

Le secteur de l’immobilier est toujours
mobile : chaque jour, des dizaines de
projets de construction voient le jour et de
nombreux appartements, maisons,
bureaux et tous autres types de biens
immobiliers changent de mains.
Tous ces changements exigent
l’existence d’un grand nombre de
professionnels capables de gérer les
diverses opérations immobilières (vente,
location, gestion des opérations
administratives, expertise, évaluation et
promotion). L'immobilier ne répond pas
uniquement aux besoins de logement et
de sécurité chez les citoyens mais il
permet également de leur offrir des
locaux de différents types afin d’exercer
leurs activités économiques.

Immobilier : 3 spécialisations
de métiers

Le maitre d’ouvrage qui commande et
finance le projet, n’a pas toujours le
temps ou l’expérience nécessaire pour la
réalisation de son projet. Donc, il fait
appel à une boîte spécialisée en la
matière pour gérer les tâches au
quotidien et veiller à l’aboutissement du
projet, c’est le Maître d’ouvrage Délégué
(MOD).
Il intervient en amont et en aval de la
phase construction à plusieurs niveaux :
l’étude de faisabilité, la conduite de
travaux et la gestion administrative et
financière de l’opération.

Le Maitre d’Ouvrage Délégué
et son rôle indispensable dans
la réussite d’un projet
immobilier
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Étant une branche stratégique de l’immobilier neuf, la promotion
immobilière englobe de nombreux métiers, aux compétences et
missions spécifiques et divers.
De la maîtrise d’ouvrage à la relation clientèle, le focus de cette filière
se répartit sur quatre domaines bien distincts : le développement,
l’étude technique, les programmes et la commercialisation.
De son statut particulier, le promoteur immobilier est considéré un
professionnel de la construction aux missions multiples et variées.
Mis à part sa mission principale, la commercialisation des terrains
construits ou à construire, le promoteur immobilier recouvre un large
spectre de métiers.

Zoom sur le métier du promoteur immobilier

Étant donné que l'accentuation des niveaux de la pollution
issue des activités humaines, au cours de ces dernières
années, ait affecté la qualité de nos vies, plusieurs mesures
purgatives ont été prises afin de déminuer l’impact
environnemental de ces activités dans tous secteurs. Dans ce
sillage, on témoigne divers discours de sensibilisation à la
préservation de l’environnement et à la durabilité.
Dans le secteur de la construction, l’une des mesures mises
en œuvre est l’utilisation des matériaux biosourcés durables
de construction afin de bâtir d’une manière écologiquement
responsable.
Que veut-on dire par un matériau biosourcé durable de
construction ?

3 matériaux biosourcés pour une construction
durable

Le Facility Management est l’une des
disciplines récentes les plus
demandées sur le marché immobilier.
Bien que son objectif principal soit de
maîtriser la gestion d’une installation
immobilière, elle joue aujourd’hui un
rôle indispensable et attire de plus en
plus l’intérêt des professionnels du
secteur immobilier.

Le métier Facility Manager est
considéré l’un des métiers polyvalents
qui exigent beaucoup de dynamisme,
de réactivité et d’aisance relationnelle
ainsi que de bonnes connaissances
techniques : il intervient aussi bien sur
la logistique que sur ce qui en relation
avec la construction, la sécurité, ou
encore le service aux personnes.

Zoom sur le métier de Facility
Manager
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La vieille obsession de l’intelligence des
robots… Argument marketing ?

L’hypothèse d’une conscience de nos
technologies n’a rien de neuf – elle traîne
dans nos imaginaires depuis le Frankenstein
de Mary Shelley et le succès croissant de la
science-fiction. Imiter le raisonnement
humain est aussi au fondement du test de
Turing, expérience visant à estimer si une
machine parvient à se faire passer pour un
homme auprès d’un observateur extérieur.
L’un des pères de l’informatique moderne,
John von Neumann, a de son côté jeté les
bases des architectures informatiques
modernes en les calquant sur le
fonctionnement du cerveau.

« Encore aujourd’hui, beaucoup de gens
financent la recherche et travaillent dans
cette direction », pointe la professeure en
intelligence artificielle au LIMSI/CNRS
Laurence Devillers. Et de citer Elon Musk,
fondateur d’Open AI, Yann LeCun,
responsable de la recherche en IA chez
Meta, lorsqu’il évoque la possibilité que
certaines machines ressentent des émotions,
Blaise Agüera y Arcas, vice-président chez
Google, lorsqu’il décrit LaMDA comme un
cortex artificiel… « Qu’un ingénieur déclare
LaMDA conscient a un intérêt marketing,
explique la chercheuse. Cela place Google
dans un univers concurrentiel. »

Quand l’empathie nous trompe
De fait, LaMDA n’est ni le premier robot
capable de susciter l’empathie, ni le premier
modèle algorithmique susceptible de produire
une conversation écrite crédible. Dans les
années 1960, l’informaticien Joseph
Weizenbaum a par exemple construit Eliza,
un programme simulant les réponses d’un
psychothérapeute. La machine a si bien
fonctionné que les gens lui dévoilaient des
détails intimes. On appelle désormais « effet
Eliza » la propension humaine à attribuer
plus de facultés à un système technique qu’il
ne peut en posséder. Plus proche de LaMDA,
le large modèle de reconnaissance du
langage GPT-3, disponible depuis 2020, est
aussi capable de se faire passer de manière
crédible pour un journaliste, un écureuil ou
pour un William Shakespeare ressuscité.

Cliquez sur le texte pour lire
l'article en intégral
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Des chercheurs regrettent que les propos autour d’une possible conscience de l’IA détournent de réflexions
plus urgentes sur les effets des modèles algorithmiques sur la société.
L’affaire a secoué le milieu de l’intelligence artificielle, début juin : Blake Lemoine, un ingénieur de Google, a
déclaré auprès du Washington Post que le modèle de reconnaissance du langage LaMDA était probablement
conscient (il a été licencié depuis).
Très vite, des experts du domaine – et Google lui-même – se sont élevés contre ce postulat. LaMDA est un
système créé pour mimer des conversations aussi réelles que possibles, mais cela ne signifie pas qu’il
comprend ce qu’il dit.

Par Fondation Tamkine

Derrière l’arbre de la conscience de l’IA, la forêt des problématiques politiques et
sociales

Mais que des utilisateurs, experts ou non,
puissent prendre ces résultats pour de la
conscience, voilà qui frustre un nombre
croissant de scientifiques. C’est un abus de
nos facultés d’empathie, estime la linguiste
Emily Bender, celles-là mêmes qui nous font
projeter un semblant d’humanité dans des
objets inanimés. LaMDA, rappelle Laurence
Devillers, est « fondamentalement
inhumain » : le modèle a été entraîné sur
1,560 milliard de mots, il n’a ni corps, ni
histoire, il produit ses réponses en fonction
de calculs de probabilité…

L’intelligence artificielle est un problème
de justice sociale

Peu de temps avant l’affaire Lemoine, la
doctorante en philosophie Giada Pistilli
déclarait qu’elle ne s’exprimerait plus sur
l’éventuelle conscience des machines : cela
détourne l’attention des problématiques
éthiques et sociales déjà existantes. En cela,
elle suit la ligne que tracent Timnit Gebru et
Margaret Mitchell, deux pontes de la
recherche en éthique de l’IA licenciées par
Google… pour avoir souligné les risques
sociaux et environnementaux que posent les
larges modèles de langage.

« C’est une question de pouvoir, analyse
Raziye Buse Çetin, chercheuse
indépendante en politique de l’IA. Est-ce
qu’on met en lumière et finance la quête
d’une machine que l’on rêve de rendre
consciente, ou plutôt les tentatives de
corriger les biais sociaux, sexistes ou racistes
des algorithmes déjà présents dans notre
quotidien ? »

Les problèmes éthiques des algorithmes qui
nous entourent au quotidien sont
innombrables : sur quelles données les
entraîne-t-on ? Comment corrige-t-on leurs
erreurs ? Que fait-on des textes que les
utilisateurs envoient aux robots de discussion
construits grâce à des modèles similaires à
LaMDA ? Aux États-Unis, une association
d’écoute de personnes suicidaires a utilisé
les réponses reçues de ces personnes en
grande vulnérabilité pour entraîner des
technologies commerciales.



Vous ne pouvez pas mémoriser ce que
vous ne pouvez pas mesurer - c'est là que
l'IA entre en jeu. L'intelligence artificielle
aide les municipalités et le secteur public à
résoudre une série de défis et les aide à
se transformer en villes intelligentes .Les
municipalités possèdent de nombreux
actifs consommateurs d'énergie, de
l'éclairage des rues et de la circulation, du
chauffage et de la climatisation des
immeubles de bureaux, à l'alimentation
des chantiers navals, des aéroports, des
écoles, des mosquées, des maisons, des
hôpitaux, des usines et des magasins de
détail.

Intelligence artificielle et
municipalités

L'éducation est vitale pour une nouvelle
invention, apprendre du passé, maîtriser
un nouvel ensemble de compétences et
chérir les technologies avec une meilleure
compréhension de la vie.
Intégrer le Métaverse dans le programme
d'études, c'est créer un programme à
valeur ajoutée, rendant l'apprentissage
facile et amusant.
Le métaverse est un vaste éventail
d'aspects physiques de la vie restaurés et
organisés pour former une réalité virtuelle
augmentée à l'aide de la science des
données, de l'intelligence artificielle et de
l'apprentissage automatique.

5 tendances éducatives
anticipées dans le monde du
Metaverse

Le monde va à une vitesse incroyable, il
devient de plus en plus complexe. Je me
demande souvent si l’enseignement que
nous dispensons dans nos écoles est
adapté à la complexité du monde
nouveau ; et je pense qu’il ne faut pas
faire partie des professionnels de
l’enseignement pour constater l’écart qui
existe entre l’école et les changements
effrénés que connaît le monde.
En pleine réflexion sur la nature des
enseignements dispensés et les
mutations du monde où nous vivons, je
tombe sur un livre d’Edgar Morin ;
« Les sept savoirs nécessaires à
l’éducation du futur ».

Les sept savoirs nécessaires à
l’éducation du futur

Une méthode inédite pour déterminer si
les seniors sont aptes à conduire.
En Corée du Sud, les plus de 65 ans
pourraient bientôt devoir utiliser la réalité
virtuelle (VR) dans cet objectif.
Selon l’agence de presse nationale
Yonhap News, la police du pays va lancer
une étude pour établir le test le plus
pertinent et performant possible dès
2022, et pendant trois ans.
Les compétences de conduite, cognitives
et de mémoire des conducteurs seraient
ainsi évaluées à l’aide d’un casque VR.

La République de Corée utilise
la réalité virtuelle pour vérifier
l’aptitude des seniors à la
conduite
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Nous avons appris par cœur que notre belle planète bleue est
recouverte d’eau à 75%. Alors, vu ce chiffre, vous vous demandez
peut-être pourquoi est-il important d’économiser l’eau. En fait, quand
on parle d’importance de l’eau, on parle de l’eau douce, une ressource
rare qui constitue seulement 2,5% de toutes les eaux de notre planète.
Les 97,5% d’eau restants sont de l’eau salée, une ressource qui ne
profite pas vraiment aux êtres humains.
De plus, une grande partie de ces 2,5% d’eau douce sont difficilement
accessibles, car elle est généralement souterraine ou bloquée dans
les calottes polaires. Au final, nous ne pouvons disposer que d’une
infime partie de l’eau douce, soit 1,2% de l’eau potable.

Economiser l'eau : Astuces pour y faire participer
les enfants

Dans toute organisation, il est normal de trouver une grande
diversité parmi les membres qui composent le groupe, en
termes d'âge, de formation, d'expérience et de compétence.
Dans un établissement d'enseignement, le fossé
générationnel est plus important, bien évidemment entre les
enseignants et les étudiants, et même entre différentes
générations d'éducateurs dans le même établissement.
Les sociologues identifient cinq générations principales,
principalement dans un contexte occidental ou moderne, qui
sont listées ci -après : - Les traditionalistes ou la génération
silencieuse, les baby-boomers, la génération X, millennial ou
Génération Y, la génération Z.

Il est temps de se concentrer sur le fossé
générationnel entre les enseignants et les
élèves

Ifrane Forum, Sommet Africain du
Commerce et de l’Investissement,
annonce la tenue de sa 5ème édition
consacrée à la résilience climatique de
l’Afrique. Cette édition qui aura lieu du
26 au 28 octobre 2022 dans la ville
d’Ifrane se tiendra sous le thème :
"Changement climatique : l’Afrique
prend son destin en main", et réunira
près de 200 participant.e.s de 25 pays
d’Afrique.
Cette 5ème édition sera une rencontre
exceptionnelle, de réflexion et de
mobilisation. Au-delà de constater
l’état des lieux, Ifrane Forum 2022
mettra en lumière les initiatives du
secteur privé et les solutions
innovantes développées par les start-
ups Africaines afin de relever les défis
du changement climatique.

Ifrane Forum : la 5e édition
pose le débat sur la question
du climat en Afrique
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Cette organisation internationale - on n'ose
pas la qualifier d’ONG- continue son procès
contre le Maroc. Alors continuons... Elle vient
de publier un rapport de 143 pages sur le
Royaume. Il était sous embargo jusqu’au 28
juillet 2022 (06h01 GMT). Mais pourquoi ce
timing ? C'est simple: deux jours avant la
célébration de la Fête du Trône.
Avec ce titre : "D'une manière ou d'une autre,
ils t'auront" manuel des techniques de
répression au Maroc". Tout est dit! Ce texte
se veut réquisitoire en coupe réglée du
"système" dans ses pans (autorités,
parlement, parquets, justice) ; une sorte de
brûlot devant ternir et brouiller l'image du
Royaume.

De fait, l'on n'a droit qu’à une mauvaise
cause et au parti pris qui est depuis des
lustres le marqueur de cette institution
américaine. Elle se proclame volontiers
comme n'ayant qu'un objet à but non lucratif.
Créée voici plus de quatre décennies, elle est
américaine, avec des bureaux dans plus de
40 pays. Son budget annuel tourne autour de
75 millions de dollars et un personnel de
quelque 500 personnes. Ce sont surtout de
riches donateurs qui la financent, l'un des
plus en vue n'étant autre que le milliardaire
Georges Soros...

"A but non lucratif", dit-elle. En tout cas à
but politique évident, patent, ciblé. Le titre
même de ce rapport prête à sourire. Comme
l'a noté à juste titre l'Association marocaine
des médias et des éditeurs (A MME) dans un
communiqué publié le même jour, qu'est-ce
qui lui permet de sortir de son périmètre
normal et de titrer comme pour un thriller de
série noire ou un western de série servi par
une musique d'Ennio Morrcone...
De la "provoc’’…
C'est dire que c'est de la "provoc". Gratuite.
Inacceptable. Et indécente. De quel
magistère peut bien exciper HRW pour se
permettre de tels états? HRW a un stock de
dossiers. Elle en a retenu en l'espèce huit:
Hicham Mansouri, Fouad Abdelmoumni,
Hajar Raissouni, Maâti Monjib, Mohamed
Ziane, Taoufik Bouachrine, Soulaiman
Raissouni et Omar Radi.

L’Association Marocaine des Droits des
Victimes (ADMV) a organisé mardi 2 août
à Rabat une conférence de presse où
plusieurs intervenants (Cf. photo), dont
notre chroniqueur Mustapha Sehimi, ont
décortiqué, analysé et répliqué au dernier
rapport de Human Rights Watch, du
réchauffé partial et tendancieux.

Tous ont été justiciables et condamnés avec
des jugements définitifs, exception faite de
l'universitaire Monjib.
Des affaires judiciairement actés depuis des
années, de 2015 à 2019. HFW n'a pas autre
chose sous la main.
Mais elle s’échine à les médiatiser comme un
"fourgue" receleur en panne de clients.
Et de les recycler dans le rapport annuel de
juillet 2022 comme si elles relevaient d'une
brûlante actualité des derniers mois.
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Voici quelques temps, dans un sursaut de
lucidité, le président français Emmanuel
Macron avait dit ceci : « Nous sommes sans
doute en train de vivre la fin de l’hégémonie
occidentale sur le monde. Nous nous étions
habitués à un ordre international qui, depuis
le 18ème siècle, reposait sur cette
hégémonie occidentale ». Constat tout à fait
exact, renforcé par cet autre constat des
erreurs commises par l'Occident en général,
américain en particulier.

Parmi ces erreurs, une forme d’occultation et
même de mépris de l’Histoire, la grande
Histoire qui a connu les empires russe et
ottoman et, si on remonte à plus loin, perse
et chinois. Chacun de ces empires dominait
sa région, lui imposait son rythme et sa
culture et y faisait l’histoire, dominant les
Etats existants et contrôlant peu ou prou leur
activité économique.

A notre époque, et avec le développement
industriel, technologique et aujourd’hui
numérique, les différents Etats ont désormais
la capacité de se projeter bien au-delà de
leurs frontières, par la combinaison de leurs
soft et hard power. Et ce sont donc
principalement des Etats non occidentaux qui
bousculent la politique et la géopolitique
internationales

Aujourd’hui, le Russe Poutine se voit en
héritier des tsars et agit en conséquence,
avec les moyens matériels actuels. Idem
pour le Chinois Xi Jinping qui veut faire – et
fait – revivre l’ancienne puissance de
l’Empire du Milieu, pour le Turc Erdogan et sa
nostalgie de la grandeur ottomane et aussi,
même si c’est dans une moindre mesure, les
Iraniens, héritiers de la puissance politique,
diplomatique, et culturelle.

Avec la mondialisation de l’économie et
des finances et l’extraordinaire poussée
technologique, ces pays qui, dans
l’intervalle, ont changé de système politique,
reproduisent leurs anciens schémas de
puissance et se projettent dans le monde, par
l’industrie, par l’acquisition foncière, par la
force militaire ou l’influence culturelle, voire
cultuelle. Face à eux, l’Occident recule, et le
complexe de Thucydide fait le reste…

L’Histoire se répète, dit-on, sans que cette formule trouve une adhésion chez les historiens.
Et pourtant, la lecture des évènements internationaux, depuis une vingtaine d’années, tend à montrer la
pertinence de la formule. Il suffit d’observer la géopolitique actuelle pour se convaincre d’une résurgence des
anciens empires qui ont dominé le monde avant l’avènement de la puissance occidentale.

Par Aziz Boucetta

Le retour des grands empiresLe retour des grands empires
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Tous les moyens sont bons, tous les moyens
sont utilisés pour lutter contre cette re-
émergence laquelle, forcément, réduit la
puissance des uns au profit des autres. Sauf
que depuis trois siècles, ces autres résistent,
proposent une offre meilleure aux pays
jusque-là soumis à l’influence occidentale (et
pendant 70 ans à la puissance soviétique).

Voici une trentaine d’années, le concept
huntingtonien de choc des civilisations
commence à prendre forme, annonçant une
conflictualité inévitable entre ces blocs.
Aujourd’hui, ce sont les civilisations
occidentale, slave, confucéenne et islamique
qui se trouvent en situation de confrontation...

CHRONIQUEURS INVITÉS
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La crise qui affecte Cuba depuis presque
dix ans a modifié les structures sociales
dans l’ile.
Les réformes économiques ont contribué
à une dislocation idéologique et sociale
profonde.
Il est regrettable que le gouvernement,
pour faire face à l’essor de la corruption et
de la délinquance qui ont suivi le
libéralisme économique, ait renforcé la
répression.
Difficile d’excuser le gouvernement
cubain par l’impasse politique où il se
trouve actuellement.

Il lui faut accepter d’accorder un espace
social autonome aux citoyens et favoriser
l’essor d’une société civile. C’est seulement
ainsi qu’il pourra contrebalancer les effets
pervers des réformes. Seule la
démocratisation sociale et politique
sauvegardera les acquis fondamentaux de la
Révolution et assurera une transition sereine.

Aux Etats-Unis, après la chute du mur de
Berlin, on se posait la question : « Will Castro
fall ? » Au début des années 1990 après la
chute de l’URSS, Cuba s’est trouvée isolée
sur le plan international. Ronald Linden fin
observateur et annaliste de la situation
cubaine, écrivait que « sans changement du
cours suivi par les États de l’Europe de l’est
ou sans changements à Cuba même, cet
isolement continuerait ».
Les années qui suivirent ont infirmé ce
jugement.

A force de diaboliser le régime castriste, les
médias, surtout américains, ont fini par
expliquer la résilience du régime cubain,
épouvantail totalitaire, par sa répression
politique à l’égard des opposants.

Comment s’est construite cette résistance ?
Est-ce que la stratégie de la direction cubaine
explique tout ? A l’époque, Fidel Castro
l’expliquait par la fermeté des principes. Mais
la réalité des faits et des politiques suivies
montre que certains de ces « principes » ont
été mis à mal depuis un certain temps.
Il est indéniable que la Révolution cubaine a
bénéficié d’un appui populaire. Cet appui
s’explique par la défense de la souveraineté
nationale et la justice sociale. Comme partout
dans le monde, le sentiment national reste
encore aujourd’hui vivace, bien que certains
intellectuels et une frange de la jeunesse, en
minimisent l’importance. Ils privélisent
l’existence d’une « cubanité » dont l’île
n’aurait pas le monopole. On organise alors
des conférences sur la Nation et l’Émigration,
mais on continue croire à l’hégémonisme du
Nord « revuelto y brutal » comme disait José
Martí.

Cuba et sa crise

Lire l'intégralité
l'article ou l'écouter en
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l'mage ou en scannant
le Q/R code
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Par Gabriel BanonRestent vivaces le souvenir de
l’oppression et les humiliations subies
au XXème siècle. Cette mémoire
populaire donne au discours castriste
une légitimité qui n’est pas factice,
auprès d’une population majoritairement
noire, moins sensible aux attraits de l’«
American way of life ».
Le renforcement de l’embargo nord-
américain depuis la crise avec les lois
Torricelli et Helms-Burton n’a fait que
conforter cette défiance.

Aujourd’hui, une politique audacieuse de
Washington dans ses relations avec
Cuba, pourrait clore définitivement un
chapitre de l’Histoire américano-cubaine
qui n’a que trop duré.
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Pour la deuxième année consécutive, le
Souverain marocain consacre une
bonne partie de Son discours du Trône
au voisin de l’Est dont il a exhorté les
dirigeants à oeuvrer en commun pour
«que le Maroc et l’Algérie puissent
travailler, main dans la main, à
l’établissement de relations normales
entre deux peuples frères».

Pour se rendre compte de l’importance
de ces paroles pleines de sens, de
sagesse et de sincérité, il faut les situer
dans leur contexte.

Celui d’une rupture totale des relations
diplomatiques avec le Maroc décrétée
unilatéralement par les autorités
algériennes en 2021, au lendemain de
deux discours royaux très conciliants
envers l’Algérie, suivie d’un embargo
tout aussi unilatéral sur le survol du
territoire algérien par les aéronefs
marocains qu’ils soient civils,
commerciaux, militaires ou même
sanitaires, le tout sur fond d’interdiction
franche et quasi-totale de toute
interaction commerciale, scientifique,
culturelle ou même médiatique avec le
Maroc.

C’est donc dans ce contexte hostile et
survolté, où les appels à la paix et à la
raison n’ont jamais semblé aussi
inaudibles face aux appels à la haine et
à la guerre, où la tentation de se tourner
le dos les uns aux autres n’a jamais été
aussi grande, que le Roi du Maroc a
choisi de réitérer Sa volonté d’une paix
durable, affirmant même Son
engagement à trouver «une issue à la
situation actuelle et à favoriser le
rapprochement et la compréhension
entre les deux peuples».

Pour la énième fois depuis Son accession au
Trône en 1999, Sa Majesté le Roi
Mohammed VI tend une main fraternelle à
l’Algérie pour mettre fin à l’absurde rupture
entre deux pays jumeaux, dont la
communauté de destin, de langue, de culture
et de religion devrait naturellement favoriser
la paix, le partenariat et la cohésion, plutôt
que la désunion, l’hostilité et la guerre.

Un engagement solennel et officiel
gravé dans l’Histoire, puisque exprimé
dans le cadre du discours du Trône qui
constitue la plus importante intervention
Royale d’un point de vue politique et
protocolaire.

Espérons que cette bonne volonté
Royale trouve oreilles sages et
attentives de l’autre côté de Zouj Bghal.
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Depuis le début de l’année, le monde est
entré dans un tunnel sombre, sans lueur à
la fin, suite à la résolution de guerre de la
Russie contre l’Ukraine. Les Russes
disent qu’ils vont à la guerre pour
défendre leur sécurité stratégique, après
que l’Occident ait violé ses engagements
à ne pas étendre l’OTAN vers l’est et son
insistance sur l’annexion de l’Ukraine,
l’Occident considère la justification russe
comme un affront à la souveraineté de
l’Ukraine et à son droit de prendre sa
décision de sécurité.

Pousser ce différend russo-occidental au
bord et au bord d’une troisième guerre
mondiale que tout le monde dans le monde
pousse son projet de loi sans le combattre et
sans exprimer les intérêts de tous, montre la
nature des dirigeants du monde d’aujourd’hui
qui prennent des décisions fatidiques qui vont
au-delà de leurs pays et de leurs peuples, ce
qui nous fait remettre en question le concept
de dirigeants et leur influence dans le
processus de prise de décision.

L’ancien président américain Harry Truman
définit le leadership comme « la capacité
d’encourager les hommes à faire ce qu’ils ne
veulent pas faire », tandis qu’Omar Bradley,
l’ancien secrétaire américain à la Défense,
soutient que le leadership est « l’art
d’influencer le comportement humain en
étant capable d’influencer directement les
gens et de les pousser à travailler sur un
objectif », un point de vue cohérent avec les
points de vue de la comtesse et Odenle
Contez & ODNEL selon lequel « le leadership
est la capacité d’avoir un impact sur les gens
à propos de La façon de les contacter et de
les guider vers l’atteinte de leurs objectifs »,
Arthur Wimmer. QUI A SOULIGNÉ QUE « LE
LEADERSHIP EST LA CAPACITÉ
D’INFLUENCER LES AUTRES », EST LE
POINT DE VUE DE HAYMAN ET
HELGERT... HAYMAN & HILGERT lui-même
est « la capacité de l’individu à influencer les
pensées, les attitudes et le comportement
des autres », tandis que Peter F. DRUCKER
soutient que le leadership « élève la
perspicacité humaine à des regards plus
profonds et élève ses performances aux plus
hauts niveaux », tandis qu’Arthur Jago
considère le leadership comme « à la fois
pratique et reine ».

Le leadership en tant que processus consiste
à utiliser une influence non contraignante
pour guider et coordonner les activités des
individus dans une communauté afin
d’atteindre des objectifs spécifiques... Le
leadership en tant que reine est une
caractéristique des personnes qui
réussissent à utiliser cette influence »

L’influence des leaders dans la prise de décision
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Par Adil Ben Hamza
Selon les définitions précédentes, nous
croyons que le leadership est atteint par la
capacité d’influencer, et cette capacité est
liée à l’histoire personnelle du leader et à son
équilibre psychologique et émotionnel, car
ces aspects affectent souvent le processus
de prise de décision, tant à l’intérieur qu’à
l’extérieur, et le leadership en politique n’est
pas toujours une tâche apostolique
caractérisée par le sacrifice et l’altruisme,
mais peut constituer une ambition
personnelle, ou dans certains cas, en
réponse à un devoir national d’obtenir le
pouvoir, que ce soit par des élections et des
urnes, ou par le coup d’État ou la révolution,
La politique, comme le dit le cardinal de Ritz,
« est l’art d’honorer la nécessité... », la
régularité de la société au sein de l’État et de
ses institutions et sous une certaine direction
est la forme d’organisation politique que
différentes sociétés humaines ont acceptée
depuis des siècles.



Je ne sais pas s’il faut se résigner face au
constat, s’insurger contre le phénomène
ou se contenter juste de s’indigner, ce qui
est au plus bas degré de la foi…

Cela fait plusieurs jours que le Souverain a
prononcé le Discours du Trône et le citoyen
marocain attend toujours que la classe
politique s’en empare, en fasse le décryptage
et se penche sur la préparation d’une feuille
de route pour la mise en œuvre des
différentes orientations qu’il contient. Rien.
Juste quelques déclarations de bonnes
intentions calquées sur celles de l’année
dernière et celles qui l’ont précédée et tout le
monde est parti faire ses vacances avec un
sentiment d’auto-satisfaction et une fierté de
mission accomplie, dans un élan de
schizophrénie générale qui devient de plus
en plus dangereux.

Un divorce avec le patriotisme et un déni de
citoyenneté qui devient une menace réelle
pour le développement de notre pays et la
survie de notre nation face aux multiples
menaces qui la guettent. Mais, heureusement
d’ailleurs, qu’il existe des hommes et des
femmes « qui ont été sincères dans leur
engagement envers Allah » et qui œuvrent
aux côtés du Souverain et sous son
commandement à la protection de notre
pays, à son développement et à la
préservation de ses intérêts.

Le pays a fait des avancées énormes durant
les vingt-trois dernières années et il a bravé
de grands défis dans un environnement
régional hostile et un contexte mondial très
compliqué. La vision royale et le travail
acharné de ses collaborateurs a placé le
royaume, aujourd’hui, dans la case réservée
aux pays qui comptent sur l’échiquier mondial
et a fait atteindre aux pays une si grande
dimension qui lui a valu plus d’hostilité de la
part de ses amis comme de ses ennemis. Nul
n’accepte que le Maroc devienne aussi
influent qu’il l’est aujourd’hui. Il faut en être
conscients : plus on est puissant, plus on est
menacé.

Les alertes du Souverain

Par Omar Dahbi

Lire l'intégralité l'article ou

l'écouter en podcast, en

cliquant sur l'mage ou en

scannant le Q/R code

Mais, le plus grand danger ne nous vient
pas de l’extérieur.
Il vient plutôt de l’intérieur. Je m’explique.

Le discours du Souverain a envoyé des
messages très forts à ce propos. Il indique
nos maux les plus dangereux. Et ces maux
proviennent essentiellement de l’absence
flagrante d’une classe politique capable de «
transformer l’essai » et qui, par son laxisme
inné, fait trainer les dossiers les plus vitaux
pour la nation.
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SPECTACLES

Dans la conclusion de mon précédent
billet, j’avais nuancé mon optimisme
quant à l’avènement d’un nouvel ordre
mondial et modéré mon espérance d’un
monde multipolaire par la phrase : «
Lucide, je vois que le chemin est
long…»

C’était une tentative de rationaliser
l’espoir, une façon d’éviter de sombrer…
« L’essai sur la lucidité » est l’œuvre du
Portugais José Saramago, lauréat du
Nobel de littérature en 1998 et auteur de
« l’aveuglement ».

Athée, communiste et notoirement
pessimiste, il n’a jamais caché sa peur
de voir le Portugal englouti par la
commission de Bruxelles et le parlement
de Strasbourg donc un peu
souverainiste. Altermondialiste déclaré,
il avait signé le manifeste de Porto
Alegre.

Dans cet essai, Saramago décrit une
capitale dirigée par un parti de droite qui
est frappée par une épidémie de votes
blancs qui dépassaient les suffrages
exprimés… Même s’il ne parle jamais du
Portugal, il persiste dans le texte traduit
un parfum de Lisbonne un vent humide
de Cascais.

De la lucidité à l’action

« La lucidité est la blessure la plus proche du soleil. » René
Char
« Je crois que la lucidité rend le succès amer alors que la
médiocrité espère toujours quelque chose… » Muriel
Barbery

D

Par Dr Samir

Belahsen

Lire l'intégralité l'article ou
l'écouter en podcast, en
cliquant sur l'mage ou en
scannant le Q/R code.
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Qu’est-ce que la lucidité ?

Selon les dictionnaires, ce serait le
fonctionnement normal des facultés
intellectuelles. On est lucide lorsqu’on
voit clairement et objectivement les
choses avec une certaine perspicacité,
un brin de clairvoyance et un peu de
sagesse. La question de l’essai de
Saramago est aussi universelle que
perpétuelle. On la retrouve dans
plusieurs textes philosophiques et
littéraires traversant les civilisations.
Peut-on être heureux dans la lucidité ?
Al Moutanabbi avait écrit dans ce sens
ce que je pourrais traduire par : « Celui
qui a l'esprit souffre dans son intellect,
l'ignorant jouit dans la misère. »

Dans son chef d’œuvre : « L’éloge de la
lucidité » (2014) Ilios Kotsou propose de
déconstruire les quatre grandes illusions
sur la nature du bonheur :
1- Chercher à éviter toute forme
d'inconfort ou toute souffrance.
2- La nécessité d'avoir toujours des
pensées positives.
3- La course éperdue à l'estime de soi
et à la perfection.
4- L’épanouissement personnel dont
l’excès n’est que nombrilisme.





POLITIQUE

Les sceptiques, qui doutent de l’origine
anthropique dudit réchauffement climatique,
doivent, aujourd’hui, se rendre à l’évidence.
La planète est bel et bien infestée de
dirigeants politiques qui se plaisent à jouer
aux pompiers pyromanes.

L’Ukraine serait en train de perdre la guerre,
et des territoires, face à la Russie ? Il faut,
alors, envoyer plus d’armes et de munitions
aux Ukrainiens, estiment les leaders
politiques occidentaux, jusqu’à ce qu’ils
périssent tous sous le feu roulant de
l’artillerie russe.

La Chine ne va jamais accepter que Taïwan
déclare son indépendance ? Souffler sur les
braises de ce conflit ancien pour le réanimer
est l’approche privilégiée par l’establishment
étasunien, de manière à ce que les
Ukrainiens ne se sentent plus les seuls
dindons de la farce.

Comme l’Otan a montré ses limites en
Europe orientale, il est temps, considèrent les
« stratèges » de Washington, de griller
définitivement l’aura de puissance militaire
des Etats-Unis dans le Pacifique.
Tout le monde s’est rendu compte que la
Chine n’est pas allée plus loin qu’un soutien
verbal à la Russie, dans son opération
militaire spéciale en Ukraine.

Nancy Pélosi, la présidente de la Chambre
des représentants des Etats-Unis, s’est juré
d’y remédier en allant enflammer les
passions belliqueuses de Pékin, avec une
visite provocatrice à Taïwan.

L’été des pompiers pyromanes

Sécheresse et incendies de forêts, au Nord comme au Sud de la
Méditerranée, sont venus rappeler à l’humanité, déjà tourmentée
par l’inflation et l’inquiétude d’une déflagration nucléaire, que le
réchauffement climatique est bel et bien une réalité.

L

Ahmed Naji

Dans cette rubrique

Toute l'actualité
politique

Toute l'actualité en bref sur le
sujet Politique.

Consultez l'ensemble des
articles avec des liens
cliquables de la rubrique
Politique.
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Il est d’ailleurs fort probable que le président
russe, Vladimir Poutine, adresse une lettre de
remerciement à Nancy Pélosi pour avoir
attisé la colère de son tiède allié, le président
chinois Xi Jinping.

Dans le Sahel, c’est l’armée française qui
s’est fait remercier par la junte militaire
malienne, pour résultats insatisfaisants dans
sa lutte contre les groupes jihadistes.

Les paris sont ouverts sur la capacité des
mercenaires russes de Wagner à se battre
sous le soleil de plomb et dans la chaleur
suffocante de l’infernal désert du Nord du
Mali.
Leur dernière expérience du genre, dans le
désert libyen, n’ayant pas été très
concluante.

Vexés de se sentir tenus à l’écart de cet
embrasement dans divers partie du globe, les
« Verts » allemands ont décidé d’apporter
leur contribution au réchauffement climatique,
en remettant en marche leurs centrales à
charbon.

L’humanité en est arrivée à espérer une
brève période de « glaciation » de ses élites
dirigeantes, ne serait-ce que le temps de «
refroidir » les prix sur les marchés.



La nouvelle constitution tunisienne, qui instaure un régime
présidentiel, a été adoptée à quelques 93% des voix exprimées, lors
du référendum tenu le 25 juillet.
Seuls 27,54% des inscrits sur les listes électorales, soit 2,4 millions de
votants sur 9,3 millions, ont participé au scrutin référendaire organisé
dans ce pays maghrébin pour l’adoption d’une nouvelle constitution.
Mais comme aucun seuil de participation minimum n’a été fixé pour
valider le vote, la nouvelle loi fondamentale de Tunisie sera, donc,
quand même adoptée. Les opposants au président Kaïs Saïed, les
islamistes du parti Ennahda en premier, étaient donc mal avisés
d’appeler à l’abstention.

Tunisie : ça ne sent plus le jasmin

Si les Etats-Unis peinent à tenir leurs engagements envers
leurs plus proches alliés, qu’en est-il de l’arrière-ban ?
Aukus est le nom du pacte de sécurité signé, le 15 septembre
2021 entre les Etats-Unis, la Grande Bretagne et l’Australie,
visant à contenir la Chine dans la zone de l’océan pacifique.
Selon les termes de cet accord, Washington et Londres
s’engageaient à soutenir Canberra afin qu’elle se dote de
sous-marins à propulsion nucléaire.
De fait, le précèdent accord conclu avec la France, en 2016,
pour la livraison de sous-marins à propulsion conventionnelle
(diesel) est tombé à l’eau.

Vous souvenez-vous d’Aukus ?

La provocation que constitue pour la
Chine la visite de la présidente de la
Chambre des représentants des Etats-
Unis à Taïwan ne fait que de fédérer
les Chinois autour de leur direction
politique.
Nancy Pélosi, présidente de la
Chambre des représentants des Etats-
Unis, s’est donc rendu, les 2 août, à
Taïwan, malgré les avertissements de
Pékin. Faute d’avoir pu empêcher ce
voyage, comme de hauts
responsables chinois avaient menacé
de le faire, la Chine en a été
profondément humiliée. Les médias
occidentaux ont aussitôt moqué le «
tigre en papier » que serait en réalité
la Chine, sans se rendre compte qu’ils
stimulent de la sorte les peurs dans
l’inconscient collectif chinois.

Se méfier du tigre blessé
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Nouvelle explosion de violence à Gaza,
qui voit s’affronter l’armée israélienne et le
mouvement Jihad islamique, depuis le 5
août. En trois jours d’hostilités, le bilan est
d’une trentaine de morts palestiniens, dont
six enfants, selon des sources
palestiniennes.
Une trêve entre les deux parties en conflit
serait négociée par l’intermédiaire de
l’Egypte.
Yaïr Lapid, 58 ans, premier ministre
d’Israël depuis seulement un mois, semble
encore moins raisonnable que ses
prédécesseurs, plus belliqueux les uns
que les autres.

Succès inconsistant d’Israël à
Gaza

Le vieux Joe, locataire d’une maison
blanche à Washington DC pour un bail de
4 ans, est très irrité. Son ire est dirigée
contre Vladimir, légitime héritier du titre de
« Terrible » depuis la mort d’Ivan, ainsi que
de sa résidence au Kremlin, à laquelle il
n’a nulle envie de renoncer (ses occupants
préfèrent généralement la quitter les pieds
devant).
Les raisons de la colère du vieux Joe ?
Vladimir a foutu en l’air son business-
modèle, basé sur l’achat de biens
palpables contre du papier monnaie.
Jusqu’à présent, l’affaire de Joe était
florissante.
Il imprimait sur sa planche à billets autant
d’argent qu’il lui en fallait.

La mauvaise querelle de Joe
et Vladimir

Quelle signification politique faut-il donner
à la perquisition menée par les agents de
la police fédérale des Etats-Unis dans la
résidence de l’ex-président républicain
Donald Trump, le 8 août, en l’absence de
ce dernier ?
« Rien de tel n'est jamais arrivé à un
président des États-Unis auparavant »,
s’est insurgé Donald Trump, en
apprenant que son domicile avait été
passé au peigne fin par les agents du
FBI.
« Après avoir travaillé et coopéré avec
les agences gouvernementales
compétentes, ce raid inopiné sur ma
maison n'était ni nécessaire ni
approprié », a-t-il regretté.

Trump fait toujours peur aux
Démocrates

Par géopolitique, on entend toute rivalité
de pouvoirs sur ou pour du territoire. Les
protagonistes se disputent au premier
chef l'influence ou la souveraineté d'un
territoire. Rudolf Kjellen qui était le
premier à utiliser le terme «géopolitique»
estimait en 1905 que l’analyse
géopolitique trouvait son prolongement
dans la géoéconomie.
Ces temps-ci, il faut l’avouer la matière
devient plus complexe, il faut tenir
compte de ce qu’est devenue l’économie,
des nouvelles ressources dominantes :
eau, gaz, savoir, savoir militaire…

Economie, volonté et
puissance : Hugo, Chekhov et
Lénine
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Une des particularités de l’actuel guerre
en Ukraine est le recours assez important
aux services de mercenaires, et ce par les
deux camps en conflit. Si la participation
de mercenaires aux guerres est aussi
ancienne que la guerre elle-même,
l’évolution des moyens de communication
a facilité ce phénomène. On l’a vu avec
Daech, qui parvenait, via Internet, à
recruter des jihadistes rémunérés aux
quatre coins du globe, et on le voit
actuellement en Ukraine, le gouvernement
de Kiev ayant même crée un site tout à fait
officiel qui détaille les démarches pour la
venue des mercenaires.

Les Russes ne sont pas les
Irakiens ou les Afghans

Après la pluie de bombes sur Gaza, début
août, c’est le beau temps entre la Turquie
et Israël. Les relations diplomatiques entre
les deux pays sont rétablies, avec
échange d’ambassadeurs.
Le moment est, semble-t-il, « propice »
pour la reprise de bonnes relations entre le
régime islamiste d’Ankara et celui de Tel
Aviv. L’armée israélienne vient, en effet, de
reconnaître le meurtre de cinq enfants
palestiniens, lors d’un raid aérien sur un
cimetière (!), le 7 août.
De toute évidence, les Israéliens en
veulent tellement aux Palestiniens qu’ils
tiennent à les tuer une deuxième fois, dans
leurs tombes.

Le Sultan Erdogan vous dit
« shalom »

L’humanité et la planète sont en
souffrance. Il suffit de regarder autour de
soi. Les crises s’entremêlent entre effets
du réchauffement climatique, pandémies
mondiales, guerre et tensions de basse
et haute intensité, crise alimentaire et
énergétique….
Et, pour reprendre une célèbre
expression « Notre maison brûle » et
nous ne savons plus comment la sauver.
Le Monde est en rapide mutation ainsi
que l’histoire qui s’accélère entraînés par
des rapports de force sur le terrain
devenues incontrôlables. Parallèlement,
le sentiment d’un désordre mondial
accompagné d’un vide idéologique et
culturel s’installe et semble encore plus
menaçant pour notre avenir commun.

Géopolitique, l’humanité en
« stand by », comment
réinventer l’ordre mondial ?

Les forces françaises de l’opération
Barkhane ont quitté le Mali, le 15 août,
sous la pression de la junte militaire au
pouvoir à Bamako. Paris ne peut que
constater le recul inexorable de son
influence en Afrique.
Sans tambour, ni trompette, les soldats
français de l’opération « Barkhane » ont
achevé leur retrait du Mali, pour être
redéployés au Niger.
Paris a ainsi souligné que l’armée
française allait continuer sa lutte contre le
terrorisme jihadiste au Sahel.

Françafrique : le Mali, c’est fini
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Déliquescence accélérée

Vu des rives Sud de la Méditerranée, les
mesures totalement irrationnelles que «
s’auto-infligent » les pays européens
paraissent comme de la folie furieuse.
Ainsi, le gouvernement des Pays-Bas a pris
l’étrange décision de réduire le cheptel de
bovins, volailles et porcs de 30% d’ici 2030.

Une telle décision va, évidemment, mettre
plusieurs éleveurs hollandais en faillite et
renforcer les rangs des chômeurs. Raison
invoquée : réduire les émissions d’oxyde
d’azote, dans le cadre de la lutte contre le
réchauffement climatique.

Comparativement aux émissions de Co2 des
usines de production électrique fonctionnant
au charbon, que l’Allemagne a décidé de
rouvrir afin de tenter de compenser le gaz
russe, réduire les pets d’animaux pourrait
faire la différence semblent penser les «
éveillés » du vieux continent.

Florissant trafic

Comme les agriculteurs hollandais n’ont pas
du tout trouvé la décision de leur
gouvernement à leur goût et ont commencé à
manifester, depuis le 10 mai, la police leur a
tout simplement tiré dessus, la nuit du 5 au 6
juillet.
Premier commandement du « wokisme » : à
ceux qui ne comprennent rien à
« l’écologie », il faut appliquer les « droits de
l’homme » à balles réelles. Bref, c’est la
« joie » au camp occidental. Les canons
automoteurs français « Caesar » récemment
livrés à l’Ukraine ont effet prouvé leur utilité.
Selon des sources russes, la vente par des
agents du Sbu (services secrets ukrainiens)
et des officiers de l’armée ukrainienne de
deux canons « Caesar » à l’armée russe leur
a rapporté 60.000 dollars chacun.
En fait, les « braves » combattants ukrainiens
ont demandé un million de dollar pour
chaque pièce d’artillerie, mais les
négociateurs du GRU (services de
renseignement militaire russes) les ont
convaincus qu’un passeport russe et la
possibilité de se cacher dans les steppes de
Sibérie valaient plus que l’argent.

Machiavélisme oriental
Le chef de l’(ex ?) première puissance
planétaire a été reçu, le 15 juillet, à l’aéroport
Djeddah par un émir saoudien de second rang.
Les médias occidentaux ont soigneusement
évité d’en parler. Ils ont plutôt préféré se
gargariser du vol direct de Joe Biden de Tel
Aviv, en Israël, à Djeddah en Arabie saoudite.
Un petit geste, qui relève plus de la
communication que du bouleversement
géopolitique, consenti par Mbs pour avoir le
plaisir de voir le président des Etats-Unis venir
lui brosser ses sandales.
La culture politique bédouine est, en fin de
compte, plus subtile que celle des « éveillés »
(Woke) de Washington DC. Joe Biden est allé
en Arabie supplier Mbs de pomper plus de
pétrole pour faire baisser les cours.

Politique

Chroniques d’un Occident qui s’extasie dans l’auto-flagellation :Chroniques d’un Occident qui s’extasie dans l’auto-flagellation :

Boris Jonhson, le journaliste qui se rêvait en nouveau Churchill, a été vidé de son poste de chef du gouvernement deBoris Jonhson, le journaliste qui se rêvait en nouveau Churchill, a été vidé de son poste de chef du gouvernement de
Grande Bretagne, d’abord rejeté par ses propres troupes.Grande Bretagne, d’abord rejeté par ses propres troupes.
Mario Draghi, le banquier de Goldman & Sachs devenu chef de l’exécutif italien, est sur le point de lui emboîter le pas.Mario Draghi, le banquier de Goldman & Sachs devenu chef de l’exécutif italien, est sur le point de lui emboîter le pas.
Sa coalition gouvernementale a craqué.Sa coalition gouvernementale a craqué.
Joe Biden, président des Etats-Unis, a été vu en visite chez le prince héritier d’Arabie saoudite, Mohamed Ben SalmanJoe Biden, président des Etats-Unis, a été vu en visite chez le prince héritier d’Arabie saoudite, Mohamed Ben Salman
(Mbs), toute honte bue, alors que ce dernier a pourtant été ostracisé depuis l’assassinat du journaliste saoudien Jamal(Mbs), toute honte bue, alors que ce dernier a pourtant été ostracisé depuis l’assassinat du journaliste saoudien Jamal
Khashoggi.Khashoggi.

L’automne occidental

Par Ahmed Naji

« Faîtes des affaires, pas la guerre »

Ces pauvres Français doivent être dépités.
Un canon automoteur PzH 2000 allemand a
été vendu par des soldats ukrainiens à leurs
« ennemis » russes pour 100.000 dollars.

Le record du prix revient, toutefois à une
pièce d’artillerie américaine, le « M142
Himars », un système de lance-roquettes
multiples acheté par les Russes à 800.000
dollars.

Tout ce beau matériel militaire occidental a
prit le chemin des bureaux d’études russes,
ou il sera soigneusement démantelé et
étudié.

« Faîtes des affaires, pas la guerre », semble
être le crédo d’une partie du commandement
militaire et des services de renseignement
ukrainiens.

Retour à l’expéditeur

Reconnaissants, les militaires ripoux
ukrainiens ont tenu, cependant, à faire un «
cadeau » aux pays européens qui leurs
envoient des armes. Une part non
négligeable de ces instruments de morts est
retournée aux expéditeurs.

D’ailleurs, en cette période de hausse
vertigineuse des prix, les cours se sont par
contre effondrés sur les marchés européens
de trafic d’armes.
Les livraisons de matériel en provenance
d’Ukraine sont tellement importantes, en
quantité comme en qualité, que pour
quelques milliers de dollars, il est maintenant
possible d’acquérir un lance-missile portable
américain sol-air « Stinger ».

Deux ou trois de ces petits joujoux,
manipulés par des terroristes à proximité de
grands aéroports européens, peuvent
provoquer la fermeture de l’espace aérien
européen pour quelques temps. Et entraîner
des pertes catastrophiques pour les
compagnies aériennes.

Cliquez sur l'image pour lire l'article
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Quartier libre

Dans ces deux réflexions, j'avais
proposé une taxation spécifique
additionnelle, des sociétés agissant
dans des secteurs où elles réalisent des
bénéfices hors du commun, appelant de
leur part, en toute logique, une
contribution tout aussi hors du commun,
au budget de l'Etat.

J'y avais également proposé que l'impôt
sur le Revenu, soit structurellement revu
et corrigé, non pas seulement en termes
de niveaux des tranches et des taux au
profit de la classe moyenne, mais
également en termes de soutien à des
profils sociaux particuliers, tels que les
retraités et les familles qui comptent des
enfants handicapés et des parents à
charge.

De telles mesures sont de nature à
permettre à l'Etat de disposer de
moyens additionnels pour faire face aux
vulnérabilités sociales, et de soutenir
une classe moyenne en paupérisation.

Elles permetteront dans le même
temps, d'insuffler un sentiment
combien nécessaire, de plus de
justice sociale.

Justice fiscale et sociale : le Ministre du Budget annonce des
dispositions nécessaires, salutaires

Pendant les phases critiques de la pandémie du Coronavirus, où le confinement obligé,
a porté un coup dur aux revenus de larges franges de nos populations, j'avais publié
successivement, une réflexion le 29 juin 2020, intitulée "Le Modèle Social postcovid : de
la nécessité de repenser nos filets sociaux face à l'ampleur de nos vulnérabilités
sociales", et une réflexion le 25 août 2020, intitulée "Pour un Nouvel Ordre Social
National porteur de solidarité, de cohésion et de justice sociale".

D

Par
Najib Mikou

Quel impact à l'avenir ?

Je souhaite profiter de cet élan qui aura
incontestablement, un impact social très
positif à plus d'un titre, pour insister
davantage sur le fait que la taxation
envisagée, doive concerner l'ensemble
des secteurs qui réalisent des bénéfices
importants, tels que les secteurs des
Mines et de la Pêche Hauturière, et non
pas seulement ceux cités par le Ministre,
et que la révision de l'IR aille en
profondeur et dans le détail, en tenant
compte de tous les "foyers" qui appellent
le soutien de l'Etat au pouvoir d'achat
par ce biais, au lieu qu'elle soit juste un
réaménagement anonyme de taux et de
tranches de cet impôt.

70 L'ODJ MaG Numéro Juilet-Aout 2022

À ma très grande satisfaction, le Ministre
Délégué au Budget, a annoncé, le
27.07.2022, devant la Commission des
Finances, à la Chambre des
Représentants, après un Conseil de
Gouvernement tenu le même jour, que
"le Chef du Gouvernement a donné son
accord pour l'instauration d'une taxe qui
concernerait les secteurs financier et
bancaire, le BTP et les hydrocarbures
qui réalisent des bénéfices importants".
Il a également annoncé, quelques jours
auparavant, l'intention du Gouvernement
de revisiter l'Impôt sur le Revenu.

Deux décisions nécessaires, qui ont
certes tardé à venir, mais qui tombent à
point nommé, dans un climat social
particulièrement altéré par une inflation
dévastatrice, quasi intégralement
importée, qui a atteint au vif, le pouvoir
d'achat de très larges franges de nos
populations et mis à mal le budget de
l'Etat.

Lire l'intégralité l'article ou l'écouter

en podcast, en cliquant sur l'mage ou

en scannant le Q/R code



La symbolique de cette représentation
spatiale du Chaos originel nous
interpelle, nous, êtres humains vivant
dans ce bas monde. Ce n’est pas parce
que nous vivons dans un espace stable,
une zone d’un confort relatif qu’est la
planète terre, que nous ne sommes pas
en danger de désintégration morale
voire physique.

Le Chaos nous guète en permanence
dans la vie de tous les jours et c‘est tant
mieux, car seul ce sursis philosophique
peut nous aider à rester en veille par
rapport au monde qui nous entoure.

Le Chaos physique nous renvoie à la
mort ou plutôt ce qui la provoque, les
maladies, les catastrophes naturelles, le
changement climatique.

Le Chaos moral renvoie
irrémédiablement à l’éparpillement et à
l’absence de sens. Il est la conséquence
de la non-pratique du raisonnement
dans l’appréciation des passions, des
jouissances et du contentement. Sans la
raison, il est difficile de contrôler la
pensée, le langage et la connaissance.
Le Chaos est donc synonyme de néant
et celui-ci est décrit comme le non-être.

Cela rappelle la maxime de Parménide,
philosophe grec présocratique (515 av.
J.-C., 460 av. J.-C.), « L'Être est, et le
Non-Être n'est pas ». Pour Parménide,
l'âme et l'esprit ne sont qu'une même
chose. En d’autres termes, un être non-
pensant est un être sans âme.
Par opposition au Chaos moral, l’Ordre
moral tend à animer l’esprit par la
contemplation, l’analyse et l’organisation
logique du raisonnement.

Pour revenir à la vie sur terre abordée
plus haut, une vie ordonnée est une vie
utile pour soi et pour autrui.

Autour de la terre, le Chaos est toujours de mise et peut être provoqué à n’importe quel moment
par la chute ou la collision de débris venant des planètes composant notre système solaire ou bien
par les débris spatiaux c.à.d. les objets, fabriqués par l’homme, qui sont en orbites et qui ne sont
plus en activité.

L’Ordre après le Chaos…oui c’est possible !

Par Ali Bouallou

" Tout l’enjeu est de maintenir
l’Ordre dans une démarche
raisonnée, progressive et
évolutive, pour que le Chaos ne
survienne plus jamais ou du
moins qu’il n’entraine pas
l’anéantissement du moi... "
Lire l'intégralité l'article ou

l'écouter en podcast, en cliquant

sur l'mage ou en scannant le Q/R

code.

C’est une vie animée par la soif de la
recherche de la vérité et le plaisir de la
transmission de cette vérité.
Le Chaos est ignorance et
approximation alors que l’Ordre est
justesse et vérité sans pour autant
arriver à une vérité définitive.
Ces notions de Chaos et d’Ordre sont
donc extrêmement liées.

L’un n’existerait pas sans l’autre. C’est le
Choas qui provoque l’Ordre et c’est
l’Ordre qui annule le Chaos.

Quartier Libre
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Pour Lahcen Haddad, coprésident de la
commission parlementaire mixte Maroc-
UE, il est temps de repenser les
partenariats et les politiques de voisinage
de manière à adopter une approche
durable et mutuellement bénéfique en
matière de gestion des flux migratoires.
Tout en précisant qu’un partenariat dans
ce sens n’est nullement une délégation de
cette gestion à une partie tierce, en
l’occurrence le Maroc, M. Haddad plaide
pour une vision globale, basée sur le co-
développement et favorisant la prospérité
et la croissance dans toute la région du
Sahel et du Grand Sahara.

Ces événements tragiques marquent un
énorme changement dans les méthodes
utilisées par les réseaux de trafic d'êtres
humains, d'immigration clandestine et de
crime organisé pour emmener de manière
illégale le maximum de migrants à Melilla.

Ces dernières années, les violences qui ont
été enregistrées ont atteint un niveau jamais
connu auparavant, devenant plus organisées
et plus meurtrières. Divers éléments
militarisés et entraînés traversent le désert du
Grand Sahara, passent par l'Algérie pour
enfin accéder au Maroc. Ils se rassemblent
ensuite dans les bois entourant Nador et
Melilla ou encore les montagnes surplombant
Ceuta, d’où ils préparent leurs violentes
attaques. L'assaut du 24 juin ne fait que
confirmer cette réalité.

Les chefs de file de la mafia migratoire sont
entraînés aux violents combats de rue, à la
guérilla et à la fabrication d'armes de fortune.
Il est fort probable que certains d'entre eux
aient été entraînés par des groupes criminels
organisés parcourant la vaste région du
Sahel et du Grand Sahara. Le changement
des méthodes de «légèrement violentes»
(par le passé) à «dangereusement fatales»
(dernièrement) dénote un changement
dangereux que nous devons tous (pays de
l'UE, d'Afrique du Nord et du Sahel) prendre
en compte dans le cadre de nos futurs efforts
de collaboration afin de lutter contre le crime
organisé et la migration illégale et violente.
Les forces de sécurité marocaines, habituées
aux assauts de la clôture autour des deux
villes de Ceuta et Melilla depuis des années
(145 agressions depuis 2016), considèrent
que l'attaque du 24 juin 2022 est sans
précédent dans son utilisation de méthodes
terrorisantes et dangereuses, perpétrées par
des éléments violents amenés peut-être par
un pays voisin, à des moments de rupture
politique entre l'Espagne et l'Algérie et de
tensions accrues entre l'Algérie et le Maroc,
et de difficultés géopolitiques dans la région
sahélo-saharienne.

Le Maroc n'est pas délégataire de l'UE pour la gestion de la
migration illégale

Lire l'intégralité l'article
ou l'écouter en podcast, en
cliquant sur l'mage ou en
scannant le Q/R code

Quartier libre

Par Lahcen Haddad

Ce qui retient notre attention concernant les
événements récents, c'est le changement de
la part des chefs de file de la mafia du point
d'attaque de la localité «habituelle» du Barrio
Chino à Melilla vers un passage étroit
spécifiquement utilisé par les résidents et les
piétons pour traverser entre Melilla et Nador.
En effet, la vague de 2.000 migrants, menée
par des chefs militarisés, a envahi les rues de
Nador de manière violente et hautement
orchestrée, et a tenté de passer par un
passage étroit, ce qui a conduit à une
bousculade dont le résultat a été 23 migrants
morts, 78 blessés (dont certains sont encore
hospitalisés), 140 agents de sécurité
marocains également, dont certains d'entre
eux dans des conditions graves.

L'agression, extrêmement violente, montre un
haut degré d'organisation, une chaîne de
commandement expérimentée, des
méthodes paramilitaires et des chefs de
réseaux mafieux chevronnés et formés aux
méthodes du crime organisé.
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Monsieur le Ministre

La Faculté des sciences juridiques,
économiques et sociales d’Agadir, ci-
après FSJESA, est un établissement à
accès ouvert, sauf pour les anciens
bacheliers dont les dossiers d’inscription
sont traités par l’administration, en la
personne de je ne sais qui, en vue de
dresser la liste des admissibles. Encore
que je ne peux comprendre le bien-
fondé d’une telle procédure. Puisque
chaque enseignant appartenant à
l'établissement a eu le droit, au titre de
l'année universitaire 2021-2022,
d’inscrire deux anciens bacheliers.
Entendre : entre accès ouvert, accès
régulé et favoritisme, l’accès à la
FSJESA est apparemment en « mode
hybride ».

Par ailleurs, et quoique la FSJESA est
gérée de manière collégiale par un
conseil d'établissement, et ce
conformément aux diktats de l'article 20
de la loi 00-01 portant l’organisation de
l’enseignement supérieur, le corps
professoral ne peut en aucun cas avoir
l'accès au règlement intérieur dudit
conseil. Pas plus que l'organigramme de
cet établissement, ou les documents
relatifs aux attributions de ses services.
Encore faut-il s’assurer que ces
documents sont bel et bien établis.

S’agissant de la gestion des examens
de fins de modules, l'impression et le
tirage des épreuves des examens sont
inopinément délégués à une société
privée de gardiennage, puisque ces
deux opérations se font par les
professeurs de l'établissement avec
l'assistance technique d'un agent de
sécurité affilié à ladite société. Par
ailleurs, au vu et su de l'ensemble du
corps professoral, la réception et la
remise des copies des examens ainsi

Lire l'intégralité de cet article en
cliquant sur l'image

Quartier libre

Lettre ouverte à Monsieur le Ministre de l'Enseignement Supérieur, de la
Recherche Scientifique et de l’Innovation

Par Hachimi Alaoui

que la gestion des coffres forts de
l'établissement sont décidément
confiées à un groupe d'enseignants
vacataires. Le fait est que les critères de
sélection et le choix de ces chargés de
mission sont à la discrétion du chef
d’établissement, sans nulle mention du
code déontologique qu'ils doivent
observer durant leur mission.
Qu’à cela ne tienne, les notes du cycle
de la licence à l'enceinte de la FSJESA
sont affichées sans délibérations, ni des
modules, ni des semestres, et ce
contrairement aux directives du cahier
des normes pédagogiques nationales de
la licence d’études fondamentales.
Quand bien même ces normes, en
l’occurrence RG 8 et RG 11, sont claires
là-dessus. En effet, pour chaque
module, un jury délibère et arrête la liste
des étudiants ayant validé le module.
Cette liste est communiquée au
coordonnateur pédagogique de la filière
et au chef de département d’attache du
module qui la transmet au chef de
l’établissement, seul habilité à afficher
les résultats des délibérations. De même
que pour la filière et le semestre, un jury
délibère et élabore un procès-verbal
transmis au chef d’établissement et
communiqué au chef du département
d’attache de la filière. Sachant que le
président du jury se charge ensuite de
porter à la connaissance des étudiants
les résultats des délibérations.

Quant aux enseignants vacataires
chargés des travaux dirigés à la
FSJESA, les procès-verbaux de leur
sélection ne sont jamais rendus
publiques et aucun éclaircissement sur
les critères de leur sélection n’a été
communiqué par l’administration.
Quelques vérités ne sont pas ailleurs et
en voici une : la FSJES d’Agadir est une
faculté qui manque terriblement de
facultés.
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Tout a augmenté à cause de la guerre
en Ukraine même l'huile d'argan qui,
comme vous le savez, transite par le
port d'Odessa sur la mer noire pour
arriver d'Essaouira à Rabat.

Mieux encore, ce matin à Ikea, Zenata,
on m'annonce qu'il n y a plus de sacs,
les fameux bags bleus Ikea et la raison
avancée par le caissier: La guerre en
Ukraine.

Mon ami fournisseur en pièces de
rechange pc, a doublé le prix des
disques durs et des barrettes mémoire,
made in China, et pour cause: La guerre
en Ukraine.

Tout mais alors tout passe par l'Ukraine :

Le pétrole, le gaz, les voitures neuves,
les tapis de prière, le poulet beldi, le
henné et le ghassoul, les fromages
français et hollandais, les huiles de
tables, le mais, les serviettes
hygiéniques, les suppositoires...

Je vous dis tout!

Alors du coup, je comprends Poutine :

Celui qui a l'Ukraine dirige le monde !

Il est à la barre de la planète.

Toutes les marchandises du globe
passent par les ports Ukrainiens.
Pauvre Ukraine, elle a bon dos.
Dévastée, massacrée, abandonnée et
oubliée.
Des mois de guerre et de pilonnage
impitoyable de ses industries, de ses
villes et de ses infrastructures.
Des centaines de morts et de blessés.

J'ai dû être un véritable cancre pendant
toutes mes années d'études.
Je ne savais pas que l'Ukraine régnait
sur le monde, que c'était le poumon
économique de l'Europe, le grenier à blé
de la terre.

Et le reste du monde, indigne gagne-
petit prend le prétexte de cette ignominie
pour justifier une inflation galopante et
une hausse impudique des prix des
matières premières et des denrées
alimentaires, pour gagner de plus en
plus de sous.
Le dollar se porte comme un charme,
l'euro idem.
Finalement, nous sommes tous un peu
ukrainiens en ce moment.
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Le règne de l'Ukrai

Par El Montacir Bensaid

Lire l'intégralité l'article ou

l'écouter en podcast, en

cliquant sur l'mage ou en

scannant le Q/R code

Quartier libre



La pensée est une forme hypothétique de
réflexion, un tourbillon de questions.
Nous pensons on fonction d’un but précis
: sortir d'un état de doute. La parole
reflète la pensée et l’esprit divulgue le
truchement de l’âme. Le langage transmit
les conceptions d’esprit, il entre en
mission d’interaction entre le moi intérieur
et le monde extérieur. Il nous renseigne
sur les mœurs et les normes sociales.
Exister par la parole, c’est avant tout faire
la rencontre avec son moi intérieur et
côtoyer les vibrations de l’extérieur. Rien
n’est plus expressif que la célèbre citation
de René Descartes : «Je pense donc
j’existe. »

Une citation très réflexive dans laquelle
l’auteur s’appuie sur la certitude, il doute
donc de son existence afin de réaliser une
nouvelle métaphysique.

Descartes a décidé donc de remettre
volontairement en cause toutes ses
connaissances et opinions. Que reste-t-il de
cette séparation du monde et de ses objets ?
C'était lui, le sujet, qui doutait. Or, pour
douter, il faut réfléchir. Donc si je doute, je
pense et si je pense, je vais sans doute
exister.
Descartes vis dans l’univers, il est donc en
éventuel mouvement, et se mets toujours en
question. À quoi sert la pensée ? Est-elle liée
seulement à l’existence ? Quel est le but de
notre existence ? Car même ceux qui ne
pensent pas existent.
Épuisé par ses pensées et sa propre
existence, il voit plusieurs choses, comme
nous laisse entendre ce passage : « Mais
qu'est- ce donc que je suis ? Une chose qui
pense. Qu'est-ce qu'une chose qui pense ?
C’est une chose qui doute, qui entend, qui
conçoit, qui affirme, qui nie, qui veut, qui ne
veut pas, qui imagine aussi, et qui sent.
Certes, ce n'est pas peu si toutes ces choses
appartiennent à ma nature. Mais pourquoi n'y
appartiendraient-elles pas? Ne suis-je pas
celui-là même qui maintenant doute presque
de tout, qui néanmoins entend et conçoit
certaines choses, qui assure et affirme celles-
là seules être véritables, qui nie toutes les
autres, qui veut et désire d'en connaître
davantage, qui ne veut pas être trompé,

Réflexion sur le rapport entre la pensée et l’existence

Par Zineb Marjouf

Lire l'intégralité l'article ou
l'écouter en podcast, en
cliquant sur l'mage ou en
scannant le Q/R code

qui imagine beaucoup de choses, même
quelquefois en dépit que j'en aie, et qui en
sent aussi beaucoup, comme par l'entremise
des organes du corps.

Y a-t-il rien de tout cela qui ne soit aussi
véritable qu'il est certain que je suis et que
j'existe, quand même je dormirais toujours, et
que celui qui m'a donné l'être se servirait de
toute son industrie pour m'abuser ? Y a-t-il
aussi aucun de ces attributs qui puisse être
distingué de ma pensée, ou qu'on puisse dire
être séparé de moi-même? Car il est de soi si
évident que c'est moi qui doute, qui entend et
qui désire, qu'il n'est pas ici besoin de rien
ajouter pour l'expliquer.
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Les deux documents se complètent et
méritent d’être lus et analysés ensemble pour
avoir une idée sur la situation du pays et le
contexte socio-économique dans lequel se
prépare le prochain PLF. A prendre
également en considération l’exposé du Wali
de Bank Al Maghreb devant SM le Roi lors de
la présentation au Souverain du rapport
annuel de la Banque.

Sans omettre nécessairement d’autres
documents et déclarations comme le rapport
de la Banque Mondiale dont le titre est
évocateur : « la reprise économique tourne à
sec », allusion est faite à l’année de
sécheresse et au stress hydrique que connait
le pays. « Last but not least », la publication
par le HCP du budget économique
exploratoire pour 2023 alerte le pays sur la
gravité de la crise. Lors de sa conférence de
presse, le Haut-Commissaire, en homme
averti, n’a pas mâché ses mots en désignant
les choses par leur nom et en s’adressant à
qui voulait l’entendre que nous sommes
rentrés dans une phase de crise qui
risquerait de durer.

Le mot qui fâche et inquiète est lâché. Le
Maroc est rentré, après la parenthèse courte
de 2021 considérée comme une année de
rattrapage, dans une situation de crise se
manifestant à plusieurs niveaux : un taux de
croissance pour l’année en cours qui
oscillerait entre 1% et 1,5% selon les
différentes estimations ; aggravation du
déficit budgétaire (-6,4% contre -5,6%) ;
aggravation du déficit du compte courant
(-5,2% contre -2,3%), aggravation du déficit
commercial suite à l’évolution différenciée
des exportations (9,2%) et des importations
(14,2%), aggravation de la dette du trésor de
plus de 3 points du PIB passant de 68,9% à
72,1% ; explosion du taux d’inflation à 5,3 %
(avec 7,8% pour les biens alimentaires qui
touchent les personnes à bas revenus)
contre 1,4% en 2021. Le taux de chômage,
on s’en doute, irait dans la même direction.

Le Chef du Gouvernement vient d’envoyer à ses
Ministres une circulaire relative à la préparation du
projet de loi de finances pour 2023. Quelques jours
avant, La Ministre de l’économie et des finances a
présenté successivement devant les deux
commissions du parlement un exposé détaillé sur «
Exécution du budget pour l'année 2022 et
préparation du Projet de Loi de Finances 2023 et
présentation de la programmation budgétaire pour
les trois prochaines années (2023-2025) ».

D’ailleurs, il ne pourrait en être autrement en
toute logique nonobstant les derniers chiffres
relativement rassurants relatifs au deuxième
trimestre de l’année 2022 publiés par le HCP
selon lesquels le taux de chômage a baissé
de 12,8% à 11,2% entre le deuxième
trimestre 2021 et le deuxième trimestre 2022
suite à la création de 133000 emplois durant
la période. Il faudrait, par conséquent,
attendre les résultats de l’année pour
apprécier la situation du marché du travail.
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Le prochain PLF 2023, allons-nous vers une sortie de crise ?

Par Abdeslam Seddiki
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LE DIGITAL

Perdu pour perdu, autant voir le bon
côté des choses : ainsi plus
personne ne pourra vous espionner
ni pour des raisons économiques ni
pour des motifs sécuritaires.

Et personne ne pourra vous
surveiller dans vos trajets et le
moindre de vos gestes.
Finis les charlatans et les apprentis
-sorciers en tous genres et dans
tous les domaines, les pseudos
journalistes qui sévissent à coup de
fake news en live et de
désinformation tous azimuts afin de
faire le buzz sur youtube !

Il faut reconnaître à ce sujet, et la
précision n'est absolument pas
fortuite, que si notre pays avait pris
la peine d'avoir une véritable chaîne
d'information en continu à l'heure
qu'il est on n'en serait pas à subir
cette situation de brouillard et
d'anarchie.
Si votre vie est conditionnée par
Internet et par une addiction aux
réseaux pas très sociables,
préparez vous au pire si vous voulez
avoir une vie sans internet, et
surtout après internet !

L'an 5 après la fin d'internet

Y a-t-il une vie sans Internet ?
Et si nous étions à la veille d'une préhistoire numérique ?
Et si Internet venait à disparaitre ?
En cas d'effondrement de l'économie mondiale, de krash boursier, ou de
déflation, ou déflagration, suite à un choc pétrolier ou à une pénurie d'énergie,
serons-nous vraiment préparés et prêts à plonger dans l'inconnu ?

P

Hafid Fassi
Fihri

Dans cette rubrique

Toute l'actualité digitale

79 & 80 : Digital en bref
81 : "Make-A-Scene" : Meta
développe sa propre IA pour
générer des images
82 : Snapchat débarque sur le
web, mais pas pour tout le
monde
83 : 7 astuces simples pour
augmenter la vitesse de votre
smartphone
84 : Innovation: Une batterie
sans lithium, sans nickel et
sans cobalt
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Ouf , on sera définitivement débarrassés
des escrocs qui rôdent sur la toile, les
mendiants qui n'arrêtent pas de vous
harceler sur vos raisons sociaux ainsi
que les indécentes propositions de la
part de prostituées.

Définitivement, ce n'est même pas sûr
car vous retrouverez les mendiants dans
votre rue et les filles de joie sur le trottoir
ou chez le bar du coin.

La planète a déjà connu l'affaire des
subprimes qui avait entraîné une crise
financière, mais là il faudra s'attendre à
un éclatement de la bulle spéculative
autour des GAFA.

A ce propos, les principaux actionnaires
des GAFA sont les mêmes des grands
laboratoires qui ont produit les vaccins
pour la Covid ! Alors virus , vaccins à
ARN messager , puces et 5G : le monde
n'est - il pasde plus en plus petit !?

A votre avis, pourquoi les usa et
l'Europe s'opposent-ils farouchement à
la 5G des Chinois !?



Netflix et Microsoft s’allient Le géant du
streaming en ligne, Netflix, et le géant
mondial de l'informatique, Micosoft, ont
annoncé un partenariat en vue d'élaborer
un nouveau plan d'abonnement grand
public. Microsoft sera chargée d'établir le
nouveau plan d'abonnement financé par la
publicité, a annoncé Microsoft sur son blog
officiel. Netflix avait fait part de cette
décision de proposer des abonnements
moins chers mais avec de la publicité en
avril, après un premier trimestre décevant,
où il avait perdu des abonnés pour la
première fois en dix ans.

Netflix et Microsoft
s’associent : l’offre avec
publicité est bientôt là

La Federal Communications
Commission (FCC) a accordé à
SpaceX l'autorisation d'utiliser son
système Internet par satellite
(Starlink) sur les véhicules en
mouvement.
Cela comprend les voitures, les
camions, les bateaux et les avions.
C'est une grande victoire pour le
système Starlink.

L’Internet de Starlink utilisé sur
des véhicules en mouvement

Microsoft a commencé à envoyer des
courriels aux abonnés Xbox Live Gold
pour les avertir d’un changement majeur
dans son offre mensuelle Game with
Gold.
Chaque mois, Microsoft dévoile une liste
de jeux qui seront disponibles pour tous
les abonnés. Cependant, l’entreprise
américaine a souligné dans son mail
qu’elle avait "atteint la limite de sa
capacité à proposer des jeux Xbox 360
dans le catalogue".
Microsoft évoque aussi des "contraintes
de licence, juridiques et techniques", qui
l’empêcheront dès le mois d’octobre
prochain d’inclure des jeux Xbox 360
dans son offre Game with Gold.

Microsoft va arrêter d’offrir des
jeux Xbox 360 dès octobre

Plusieurs applications proposent
aujourd’hui des avatars virtuels pour ces
utilisateurs. Ce n’est pas le cas de
WhatsApp, mais cette fonctionnalité
pourrait prochainement être ajoutée. Le
site WABetaInfo, toujours premier sur les
nouveautés concernant le service de
messagerie, affirme que Meta
développerait cette fonctionnalité depuis
mars dernier. On ignore toujours le type
d'avatars qui sera utilisé par WhatsApp,
puisqu’aucune image les représentant n’a
fuité. Cependant, nous avons un visuel
qui suggère que ces personnages
seraient animés.

Whatsapp préparerait ses
propres Memoji
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Les étudiants ont concouru en équipes mixtes pendant trois jours
consécutifs afin de développer leurs compétences en cybersécurité
dans un cadre ludique et participatif.
A l’issue de la dernière journée, un jury composé d’experts en
cybersécurité a remis des prix aux trois équipes gagnantes.
Ce hackathon est une opportunité unique pour les étudiants de
développer leurs compétences collaboratives et techniques, de
favoriser la créativité et créer une cohésion d’équipe tout en
rencontrant des professionnels issus de différents horizons dans le
domaine de la cybersecurité.

Hackathon UNIVERSITAIRE en cyberSécurité AU
MAROC

Le site WABetaInfo, spécialisé sur les nouveautés de la
messagerie chiffrée de Meta, indique que l'application est en
train de travailler sur la possibilité de masquer son statut "en
ligne".
Cette dernière viendrait compléter une autre déjà en place : le
fait de pouvoir masquer le message indiquant "Vu à", qui
indique à ses interlocuteurs l'heure de la dernière ouverture
de l'application. Selon les informations du site, la fonction sera
d'ailleurs directement liée à cette dernière. Il est déjà possible
de sélectionner plusieurs catégories d'interlocuteurs qui
peuvent ou non voir la dernière heure de connexion. Quatre
catégories sont disponibles: "tout le monde", "mes contacts"
"mes contacts à l'exception de" ou encore "personne".

WhatsApp développe une fonctionnalité très
attendue

Une chercheuse suédoise a lancé
un défi peu commun à une
intelligence artificielle (IA) : rédiger
par elle-même une publication
scientifique.
Cette dernière avait justement
pour objet sa propre capacité à
écrire ce type de publication.
Le document est encore en
attente de validation par la
communauté scientifique.
« Rédigez une thèse universitaire
en 500 mots sur le GPT-3 et
ajoutez des références
scientifiques et des citations à
l’intérieur du texte ».

L’intelligence artificielle a rédigé
une publication scientifique à
propos d’elle-même
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Le Monde Digital

Meta vient de développer sa propre
IA, "Make-A-Scene", qui va permettre
aux utilisateurs de générer une image
à partir d'une saisie de texte et via
des croquis.
Le monde de l'intelligence artificielle
continue à évoluer avec des algorithmes
qui s'invitent dans plusieurs services
dédiés aux particuliers. Actuellement,
c'est sans doute DALL-E d'OpenAI qui
est l'IA la plus populaire sur la toile. Ce
dernier est un outil de génération
d'images appuyé sur une intelligence
artificielle. Pour cela, il suffit ainsi de
décrire ce que l'on souhaite pour voir le
projet se concrétiser.

"Make-A-Scene" : Meta développe sa propre IA"Make-A-Scene" : Meta développe sa propre IA
pour générer des imagespour générer des images

L'odj avec Lefigaro

Meta et IA et ses différences avec
DALL-E

Avec sa nouvelle IA, Meta ne prévoit
pas d’atteindre le photoréalisme dans
des technologies telles que DALL-E 2.
En effet, sur le site web, la société
indique que ses images ont l’intention
d’offrir une sensation plus artistique.
Presque comme s’ils avaient été peints
à la main. Meta veut que tout le monde
devienne un artiste. Il s’agit de une
tentative de démocratisation de l’art.
Avec quelques mots et un croquis, vous
pouvez créer une œuvre dont vous
serez fier.

A lire en cliquant sur l'image

ACTUALITÉS DIGITALES

Comment tester la nouvelle IA ?
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Meta augmente la précision de la
génération d'images automatisée avec
«Make-A-Scene» Meta AI développe
un outil qui permet aux utilisateurs de
générer une image à partir d'une
saisie de texte et via des croquis.

Le saviez-vous ?

Pour l’instant, L’IA est en phase de test
ferme, seuls ceux qui sont invités par Meta
pourront l’utiliser. Jusqu’à ce qu’il y ait un
test public, ou un lancement officiel de
l’intelligence artificielle, personne d’autre
ne pourra l’utiliser. Cette version de
l'intelligence artificielle offre une vision
intéressante du futur de ces technologies.
Pas seulement pour l’idée d’aider à
compléter le métavers.

Meta s'est inspirée du concept pour
lancer son propre projet baptisé "Make-
A-Scene" qui permettra à son tour de
générer des images.
Cette IA pourrait également servir à
produire plus rapidement du contenu au
sein des environnements virtuels et
notamment le Metavers.

L'idée est de permettre à chaque
utilisateur de profiter d'un processus
créatif numérique, même s'il ne dispose
pas connaissance en dessin ou
modélisation 3D.

Selon Sofia Crespo, artiste à l’IA, "En
tant qu’artiste visuel, parfois vous voulez
juste être capable de créer une
composition base à la main, pour
dessiner une histoire que l’œil peut
suivre, et cela permet justement cela".

Make-A-Scene offre des images d’une
résolution de 2 048 x 2 048 pixels.



C'est nouveau ! Une version we
pour Snapchat

Comme WhatsApp et Instagram,
Snapchat est une plateforme qui a
été créé pour les smartphones. Cela
fait plus de 10 ans que ce réseau
existe, mais jusqu’à présent, il n’était
accessible que via une application
smartphone.

Cela change néanmoins puisque
cette semaine, Snap annonce la
nouvelle interface Snapchat pour le
web qui permet aux utilisateurs
d’accéder à certaines des fonctions
du réseau social lorsqu’ils sont sur
un ordinateur, en utilisant le
navigateur Chrome.

L'application Web offre un grand
nombre de fonctionnalités qui font
de Snapchat l’une des applications
de messagerie les plus populaires.

"Avec plus de 100 millions de
Snapchatters utilisant nos appels
vocaux et vidéo chaque mois en
moyenne, nous sommes ravis
d’offrir à notre communauté une

Snapchat débarque sur le web, mais pas pour tout le monde
Snapchat arrive enfin sur PC et
sur le web, mais pas pour tout le
monde. Le service est limité à
certains utilisateurs dans certains
pays.

L'odj avec Leclaireur

ACTUALITÉS DIGITALES

A l'instar de Twitter, Snap veuille se
doter d’une source de revenus
supplémentaire qui réduira sa
dépendance aux revenus publicitaires.
En tout cas, la nouvelle interface qui
permet d’utiliser Snapchat sur un
ordinateur devrait inciter les utilisateurs
du réseau social à y passer plus de
temps, et également augmenter le
nombre de ces utilisateurs. Même si
Snapchat ne connait pas une croissance
aussi forte que celle de TikTok, le
réseau social attire toujours de
nouveaux utilisateurs.

- Multiplier les sources de revenus

Cette fonctionnalité sera exclusive aux
abonnés de Snapchat+ et commencera à
être déployée pour les abonnés aux
États-Unis, au Royaume-Uni, au
Canada, en Australie et en Nouvelle-
Zélande. A noter que Snap avait lancé
Snapchat+, une version payante de
l'application Snapchat, au prix de 3,99
dollars par mois.
Elle était une étape majeure dans
l’abandon de l’ancien modèle de revenus
dépendant principalement de la publicité.
Snapchat for Web un nouveau moyen de
se connecter au service, les fans de
l’application devraient donc être ravis.

Une version disponible
uniquement pout les abonnés de
Snapchat+
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nouvelle façon de poursuivre les
conversations sur leurs ordinateurs,
là où ils travaillent, apprennent et
naviguent déjà.

Snapchat pour le Web inclut les
principales fonctionnalités de
messagerie telles que les réactions
au chat et la
réponse au chat, ainsi que les
lentilles qui seront bientôt
déployées", lit-on dans l’annonce.

Lire l'intégralité l'article ou

l'écouter en podcast, en cliquant

sur l'mage ou en scannant le Q/R

code

Au premier trimestre 2022, par exemple,
le nombre d’utilisateurs actifs par jour a
augmenté de 18 % et a atteint les 332
millions d’utilisateurs.

Pour accéder à la version web de
l’application de messagerie instantanée,
il suffira de se connecter sur le site web
de Snapchat avec ses identifiants.

Cette version permettra d’avoir des
conversations comme sur smartphone.
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Votre téléphone présente de fort
ralentissement en utilisation ? Ecrire un
message ou prendre une photo est
devenu chose impossible tant votre
smartphone est lent ! Découvrez nos
astuces pour augmenter la vitesse
d'exécution et limiter les effets de lenteur
indésirables.

Effacez les applications que vous
n'utilisez pas
Combien d’applications que vous n’avez
utilisé qu’une seule, voire deux fois sont
encore sur votre smartphone ? Pourtant,
elles n’ont plus rien à y faire, d’abord
parce qu’elles prennent de la place dans
la mémoire de stockage, ensuite parce
que même fermées elles sollicitent une
partie des ressources du processeur et
de la RAM.
Libérez de l'espace mémoire
Nous conseillons de conserver un
minimum d'espace mémoire libre
d'environ 10% de la capacité totale du
stockage interne de votre smartphone.
En effet, votre mobile à besoin d'espace
dit "libre" en plus de la RAM afin de
pouvoir exécuter certaines tâches de
rendu en utilisant cet espace comme
mémoire tampon. Si par exemple votre
portable affiche moins de 3Go de
mémoire disponible pour 32Go de
mémoire total, nous vous conseillons
fortement les astuces de nettoyage ci-
dessous.

7 astuces simples pour augmenter la vitesse de votre smartphone7 astuces simples pour augmenter la vitesse de votre smartphone

Avec le temps, votre mobile est devenu moins performant, plus
mollasson.
Des solutions existent pour repousser l'obsolescence de votre
appareil.

L'odj avec
Santeplusmag

Une erreur commune ! A
ne plus commettre

N’utilisez pas votre Smartphone
lorsqu’il est branché au chargeur !
Au lieu de vaquer à nos
occupations et de laisser le
Smartphone se recharger
tranquillement, on est aussitôt tenté
de l’utiliser au moment même où il
est connecté au chargeur. Mais
cela peut réellement affecter votre
batterie.
N’avez-vous pas remarqué qu’en le
tenant en main, votre appareil
chauffe plus rapidement ?
Alors arrêtez cette mauvaise
habitude !
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Optez pour des applications
"allégées"
Si vous n’arrivez pas à vous passer de
certaines applis particulièrement
consommatrices de mémoire, comme
Facebook ou Instagram, vous pouvez
limiter leur impact sur les capacités du
téléphone en rusant. La première
solution consiste à utiliser ces services
via le navigateur internet de votre
smartphone plutôt que via l’application.
Cela vous permettra de la supprimer. La
seconde solution consiste à les
remplacer par une version allégée.
Avec un iPhone, vous pouvez substituer
Facebook et Messenger par une unique
application: Friendly (existe également
sur Android ). Avec Android, recourez
plutôt à Facebook Lite et Messenger
Lite.
Pensez aussi à remplacer le navigateur
web installé d’office sur votre
smartphone (souvent Google Chrome)
par Puffin ou Opéra , plus légers.

Ajustez la luminosité
N’oubliez donc pas d’activer la fonction
« Luminosité automatique » qui ajustera
automatiquement la luminosité de
l’écran en fonction de votre
emplacement.

Lire l'intégralité l'article ou l'écouter

en podcast, en cliquant sur l'mage ou

en scannant le Q/R code
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Alsym energy , une entreprise belge,
a mis au point une nouvelle batterie
quelque peu révolutionnaire. Cette
dernière permettrait d’éviter les
problèmes liés à l’approvisionnement
et au coût des matériaux.

La mission des nouvelles batteries
d’Alsym energy se déroule en deux
points.

Tout d’abord, répondre aux attentes en
matière de performance à un coût réduit,
mais aussi éviter la plupart des
problèmes de chaîne
d’approvisionnement associés aux
technologies à base de lithium.
Autrement dit, leur production est moins
sensible aux pénuries de matières
premières et à la volatilité des prix que
connaît actuellement le secteur.

“L’équipe d’Alsym Energy travaille pour
s’assurer que leurs batteries répondent
non seulement aux attentes de
performance à un coût réduit, mais
évitent également la plupart des défis de
la chaîne d’approvisionnement associés
aux technologies à base de lithium”,
explique Nitin Nohria, le président du
conseil d’administration de la société.

Des batteries économiques et
écologiques
Alsym Energy est une start-up du
Massachusetts créée il y a sept ans.
Selon elle, ses nouvelles batteries
coûteraient moins de la moitié du prix
des batteries actuelles à base de lithium.
“La plupart des entreprises se
concentrent principalement sur la
performance et ne pensent pas à rendre
leurs batteries plus sûres et plus
rentables, en particulier pour les pays en
développement où les consommateurs
sont plus sensibles au prix”, assure Nitin
Nohria. Autre avantage, grâce à
l’utilisation de matériaux non toxiques,
elles seraient plus faciles à recycler.
Côté logistique, les batteries seront
fabriquées dans les usines de batteries
lithium-ion existantes “avec peu ou pas
d’adaptation nécessaire et sans avoir
besoin de chambres sèches coûteuses,
de sas d’incendie et de systèmes de
récupération des solvants”, assure la
société.

Innovation: Une batterie sans lithium, sans nickel et sans
cobalt

Lire l'intégralité l'article
ou l'écouter en podcast, en
cliquant sur l'mage ou en
scannant le Q/R code

DIGITAL

L'odj avec Lesoir.be
Objectif voitures électriques

Pour ce projet, Alsym s’est associé à un
constructeur automobile basé en Inde.
Leur objectif ? Adapter ces batteries aux
voitures électriques. À condition que les
niveaux de performance clés soient
atteints, le constructeur automobile s’est
engagé à fournir un minimum de 3
gigawattheures (GWh) par an de
systèmes de batteries destinés à être
utilisés dans ses produits, indique le
communiqué.

Plus tard, les batteries d’Alsym devraient
également servir au stockage
stationnaire et aux applications marines.
À noter que la société ne donne pas
autant d’information sur la constitution
chimique de ses batteries. Alsym Energy
évoque seulement de l’oxyde de
manganèse pour la cathode et de
l’oxyde métallique pour l’anode.





Le groupe sud-coréen “BTS” a été choisi par la FIFA pour composer
une chanson pour la Coupe du monde 2022 qui se déroulera du 21
novembre au 18 décembre au Qatar.
On a connu Waka-Waka de Shakira en 2010 en Afrique du Sud, Dar
um jeito de Santana au Brésil en 2014, ou encore Colors lors de la
dernière édition en Russie en 2018. Il y aura donc les BTS en 2022 au
Qatar qui vont composer et chanter un hymne en partenariat avec le
programme « objectif du siècle » de la marque Hyundai, partenaire
officiel du mondial qui vise une communauté mondiale durable, basée
sur le respect de la nature, la justice économique et une culture de la
paix. Leur hymne sortira dans les prochains mois.

“BTS” chante pour la Coupe du Monde 2022

Un remix de «Trigue Lycée», remanié par DJ Snake est sorti
le 4 août 2022, annonçant le nouvel album éponyme du roi du
raï «cheb Khaled», prévu 18 août 2022.
DJ Snake a annoncé une bonne nouvelle pour ses fans.
Entamant une aventure musicale autour de la culture
algérienne, l’interprète de « Disco Maghreb », continue de
faire parler de lui. Adepte des platines, DJ Snake a
officiellement annoncé le lancement d’un remix d’un des
morceaux culte du répertoire du roi de rai Khaled.
C’est à travers sa story Instagram que l’artiste a annoncé la
nouvelle à ses 9,6 millions d’abonnés.

«Trigue Lycée» revisité par DJ Snake !

Calvin Harris dévoile son nouveau titre
New To You mettant en vedette le trio
de stars Tinashe, Normani et Offset.
Ensemble, le quatuor livre un morceau
qui combine des arrangements
orchestraux élégants avec des
vibrations disco scintillantes.
New to You est le quatrième single du
prochain Funk Wav Bounces Vol. 2
via Sony et fait suite au succès 2017
de Harris Funk Wav Bounces Vol. 1.
New To You est le premier single du
quatrième album, suivi de Stay With
Me, une collaboration avec Justin
Timberlake, Halsey et Pharrell, qui a
connu un véritable succès ce mois-ci.

« New to you » : un nouveau
single de Calvin Harris
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Comme annoncé dans un teaser sur sa
page Instagram jeudi dernier, Saad
Lamjarred dévoile ce vendredi au grand
jour son nouveau tube.
Intitulée "Viva El Rey Habibna", et en
featuring avec le chanteur du célèbre
groupe musical "Gypsy Kings", Nicolas
Reyes, la chanson, dont les paroles sont
en arabe et en espagnol se veut à la gloire
de SM le roi Mohammed VI, à l'occasion
de la fête du trône.
Ce morceau est par ailleurs écrit par
Mosaâb Al Anzi, composé par Redouane
Addiri et distribué par Nadir Hamdi.

Saad Lamjarred dévoile son
nouveau tube à l'occasion de
la fête du Trône

Placé sous le Haut Patronage de Sa
Majesté le Roi Mohammed VI, le concert
"Stars in the place" fera son come-back
sur la place Jemaa el Fna, le 29 décembre
2022.
Après une pause de deux années en
raison de la pandémie de Covid-19, le
grand spectacle "Stars in the place"
reviendra à Marrakech en fin d'année. Paix
et fraternité, tels sont les messages clés
que cette messe artistique présente en
accès libre.
Ainsi, ce nouveau volet promet un retour
en force avec une vision éclectique.
Concept, design, mise en scène, direction
artistique, programmation…

Marrakech :Le concert "Stars in
The Place" fait son grand retour

Stromae a annoncé la sortie d’un
nouveau clip pour son titre “Mon amour”
en collaboration avec la chanteuse
cubano-américaine Camila Cabello.
Une collaboration surprise qui a ravi les
fans de Stromae.
Le 26 juillet, le chanteur qui a récemment
fait le show à Coachella, a annoncé la
sortie imminente d’un nouveau titre
enregistré en duo avec une des stars de
la pop du moment, la chanteuse
américaine Camila Cabello.
De son côté, la chanteuse s'est
également empressée de prévenir ses
followers de l'arrivée imminente de cette
collaboration.

Stromae en featuring avec
Camila Cabello

La 21ème édition du festival Tanjazz aura
lieu du 22 au 24 septembre. Cette édition
présentera une programmation enrichie,
pour vivre des moments festifs à la
capitale du Détroit. Avec un changement
de direction et une nouvelle identité
visuelle, la nouvelle édition de Tanjazz
marquera une nouvelle étape pour le
festival. C'est donc un nouveau Tanjazz,
mais aussi fidèle à ses réalisations
annoncées. L'objectif est de fournir une
expérience festive fidèle à l'ADN de
l'événement, qui pose les bases d'une
véritable culture jazz au Maroc.

La 21e édition du festival
Tanjazz est prévue en
septembre
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Tumrt veut dire veut dire quiétude en langue Amazighe. La sérénité, la
tranquillité d’esprit et la paix intérieur, voilà ce qu’exprime le single
Tumrt. Les sonorités entraînantes de la trompette mêlée à des chants
spirituels, une expression sonore utilisée lors de rituels de paix.
"Om shanti shanti shanti" Les trois shantis mentionnés dans le mantra
ont chacun une signification.
Le premier shan ti est un appel à Dieu pour qu'il reçoive la paix de
toute la nature, le deuxième shanti demande la paix de son
environnement et le troisième shanti demande la paix de l'intérieur.
Tumrt est le troisième extrait du futur album d’Omary intitulé "Soul Of
Winds".

Tumrt, nouvelle sortie de Omary

Olivia Rodrigo serait de retour en studio pour travailler
sur son deuxième album. Elle s'associe à Dan Nigro.
Après ses trois Grammys et le succès fulgurant de son tout
premier album, Sour, la star de la pop de 19 ans aurait
retrouvé le producteur Dan Nigro, le magicien du studio
derrière tous les 11 titres sauf un du LP 2021 en tête des
charts.
Selon la même source, la chanteuse voudrait continuer sur la
même voix tout en faisant évoluer sa musique pour ne pas
tomber dans la répétition. "Olivia a l'impression qu'elle et Dan
forment une équipe de rêve quand ils arrivent en studio, alors
elle espère qu'ils pourront faire plus de magie ensemble".

Olivia Rodrigo prépare un deuxième album
studio

Pour la première fois, Oasis Festival
pose ses décibels à Dakhla. Selon le
communiqué des organisateurs, "Into
The Wild" donnera le tempo à ses
visiteurs en leur offrant l’opportunité
d’explorer une région grâce à un
itinéraire guidé d’excursions, de
découvertes culinaires et de
performances musicales, privilégiant
rencontres et sociabilité. Cette édition
se tiendra cette année en deux
étapes : la première, qui porte le nom
d’Odyssée, consiste en un séjour qui
débutera le 20 et se prolongera
jusqu’au 26 septembre.
La seconde étape, qui aura lieu du 22
au 24 septembre, proposera, dans la
tradition de l’esprit Oasis Festival, une
scène qui pourra recevoir quelques
centaines de festivaliers.

Électro : Oasis Festival
dévoile sa programmation
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N'est- il pas frustrant, rageant et
malheureux que l'on se focalise sur
les équipes nationales, sans rien
faire pour la promotion et le
développement, à la base, de la
pratique sportive ?

Ces derniers temps, les équipes
nationales de Futsal, de football
féminin et de beach soccer ont
réalisé des résultats incroyables et
retentissants, qui ont mis ces
disciplines au devant des
projecteurs de l'actualité, mais,
malheureusement, sans aucune
suite.
Effectivement, aucune dynamique
de promotion de ces disciplines n'a
été observée concrètement et
autrement dit, la vitrine est bien
belle, mais la base demeure en
ruines. Imaginez le nombre de clubs
de Futsal qui auraient dû voir le jour
dans chaque ville du Royaume !

Calculez rapidement le nombre
d'associations de football féminin et
de Beach soccer qu'on aurait pu
créer ! Il y a un incroyable gisement
de jeunes dans ce pays et un
formidable potentiel pour faire du
sport une locomotive pour le
développement humain durable, la
croissance et la création d'emplois.

Il y a une incompréhension totale
par rapport à ces blocages, cette
inertie et cet immobilisme qui
empêchent un véritable décollage,
en investissant tous azimuts tous
ces terrains inexploités et laissés en
jachère.

Sport

Ces chantiers mal exploités

Par Hafid Fassi Fihri

Et pourtant, le défunt et regretté
Nouveau Modèle de développement
avait consacré tout un chapitre à
l'exigence de développement de la
pratique sportive.

Comment expliquer ainsi que les
recommandations du NMD n'aient
pas été traduites et déclinées en
une vision concrète à mettre en
place dans chaque région du pays,
dans chaque ville et dans chaque
bourgade dans nos campagnes ?

Inutile de vous préciser que toutes
les disciplines sportives sont
concernées et pas seulement le
Futsal, le Football féminin et le
Beach soccer, mais tout le reste :
Natation, Basketball, Cyclisme,
Athlétisme, Arts martiaux et tout le
reste.

Chez nos voisins Espagnols,
chaque année, des dizaines de
milliers de cadres fraîchement
diplômés des plus prestigieuses
universités sont recrutés par les
milliers de clubs qui existent sur
place et qui sont de véritables
entreprises où la culture de la
qualité, du professionnalisme et de
l'excellence est institutionnalisée.

L'oisiveté est mère de tous les vices,
alors pourquoi et jusqu'à quand ce
gâchis et ce festival de sous-
développement durable ?



Ils l’ont fait encore une fois!

Le Wydad a été élu "meilleur club de l’année" par la
Confédération africaine de football, le jeudi 21 juillet.
Une belle consécration qui lui a été attribué après avoir
remporté le sacre de la Ligue des champions africaine.

CAF Awards : Le Wydad sacré "meilleur club de
l'année"

A l'approche de la Coupe du Monde Qatar 2022, les
Lions de l'Atlas vont se frotter à deux grandes nations
sud-américaines.
Les hommes de Vahid Halilhodzic joueront le Chili et le
Paraguay au mois de septembre.
La sélection nationale effectuera un rassemblement en
Espagne, rythmé par deux rencontres amicales, le
vendredi 23 septembre contre le Chili à Barcelone, puis
le mercredi 27 septembre contre le Paraguay à Séville.

Voici le calendrier des Lions de l’Atlas avant la
Coupe du Monde

Dans un article publié le 16 juillet
2022, sur son site officiel, la FIFA
a salué les efforts réalisés par le
Maroc pour réussir l’atelier du
Programme de développement
des Talents, tenu en juin dernier.
Ce programme a été lancé en
février 2020 par Arsène Wenger,
directeur du développement du
football mondial de la FIFA.
A cette occasion, la FIFA a affirmé
que le Maroc est « une terre de
talents », mettant en exergue le
rôle que joue la FRMF dans
l’encadrement technique,
pédagogique et médical des
joueurs.

FIFA : Le Maroc est « une terre
de talents et un exemple à
suivre »
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La sélection marocaine de handball a
décroché la troisième position de la
25e édition du Championnat d'Afrique
des nations (CAN) de handball, qui se
déroule en Égypte, après sa victoire
lundi en match de classement contre
la Tunisie par 28 à 24.
Ainsi, le Maroc évoluera dans le
groupe G au Mondial 2023 de
handball, qui se déroulera en Pologne
et en Suède aux côtés de la Croatie,
des États-Unis et du vainqueur de la
finale du Championnat d'Afrique.

Handball : Les Lions de
l'Atlas connaissent leurs
adversaires au Mondial 2023

C’est officiel : après en avoir parlé
pendant plus d’un an, la FIFA a
récemment officialisé l’arrivée d’une
technologie basée sur l’IA qui
permettra d’assister les arbitres dans
leur prise de décision sur la question
du hors-jeu.
Comme la VAR, il s’agira d’une
technologie semi-autonome qui
fonctionnera en permanence. Le
corps arbitral pourra y avoir recours à
tout moment pour l’aider dans son
processus de décision.

La FIFA utilisera l’IA pour
détecter le hors-jeu lors de la
Coupe du Monde

Le projet de la Super Ligue africaine,
au centre de plusieurs discussions
au sein du bureau exécutif de la
CAF, depuis plusieurs mois, sera bel
et bien concrétisé.
Le 3 juillet, le président de la CAF
Patrice Motsepe a annoncé que
cette nouvelle compétition africaine
sera officiellement lancée en août
2023.
Une annonce faite à l’issue de la
réunion du bureau exécutif tenue à
Rabat, en marge de l’ouverture de la
CAN féminine, a été organisée du 2
au 23 juillet au Maroc.

Officiel : La Super Ligue
africaine sera lancée en 2023

Le champion olympique marocain a
décroché la médaille d'or en 8:25.13.
L’argent a été remporté par le vice-
champion olympique éthiopien
Lamecha Girma (8:26.01), alors que
le bronze est revenu au Kenyan
Conseslus Kipruto (8:27.92).
Le Maroc a décroché 30 médailles,
dont 10 en or, 12 en argent et 8 en
bronze, lors de ses 17
précédentes éditions des
championnats du monde
d'athlétisme.

Athlétisme : Soufiane El
Bakkali champion du monde
du 3.000 m steeple
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Le groupe marocain Adrenaline
interprété en style électro house
et hip-hop, qui compose himself
ses chansons et les paroles,
regroupant actuellement Islam
Ayoub, Mehdi et Othmane.

Yassine Benslimane, Ayoub Toute, Chadi Ilias
Bouassria, Farouk Filali et Abdelhadi Chrouki
forment The Basement. Le groupe se forme en
2011.

Fondé en 2015, Snitra (qui signifie guitare ou instrument
à cordes en darija) est un groupe de fusion marocain
profondément ancré dans la culture musicale de la
région orientale, dont viennent ses huit membres.
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Tech Week :

une chronique
hebdomadaire
mettant en
valeur les
dérnières
actualités Tech
& Digital !

Chroniques
Préparées
&
présentées
par : Aicha
Bouskine

Score Week :

une chronique
hebdomadaire mettant
en valeur les dérnières
actualités sportives
nationales et
internationales.

Care Week :

une chronique santé et
bien-être traitant la
progression de la
recherche dans le
domaine médical au
Maroc.
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Souvenirs
Souvenirs !!!

Proposez-
nous vos
articles et vos
créations,
nous les
diffuserons !

Les non-
partants en
vacances d’été
seront
nombreux !!!

La mendicité :
Une vraie
catastrophe
sociale !!!
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Diaporama :
Le célèbre restaurant Ling
Ling

Cherchez l'erreur

Coucher
de soleil
sur une
plage de
Rabat

Galerie & Diaporama




